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HÁ 35 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

TAÇA BRASIL DE FUTSAL FEMININO VAI COMEÇAR 
DOMINGO EM PATO BRANCO

A competição conta com a participação de 13 equipes. A Unidep Futsal Pato Branco (Patinhas) vai estrear na 
competição domingo, às 20h15, no Ginásio Dolivar Lavarda, contra a Apec/PVA (MT). PÁG. 15

Oftalmologia e ortopedia se destacam 
em requisição de consultas

As duas especialidades são as mais procuradas pela população que utiliza o Sistema Único de Saúde 
(SUS) e reside na microrregião de Pato Branco. Concomitante a isso, essas são as áreas em que os 
municípios mais têm interesse em contratar profissionais. Porém, a falta de interesse dos médicos, de 
recursos e infraestrutura são alguns dos motivos que levam a não oferta do serviço diretamente no 

município, mas em outras localidades da região. PÁGS. 8 E 9
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PL propõe 
alterar 
denominação 
do aeroporto
O Projeto de Lei nº 
146/2021, de autoria do 
vereador Marcos Junior 
Marini (Podemos), entrou 
no Legislativo nessa quarta-
feira (18) com pedido de 
tramitação em Regime de 
Urgência e propõe 
alterar a denominação 
do aeroporto de Pato 
Branco, de municipal 
para regional. PÁG. 2

Fórum técnico 
debate plantio 
direto
Está sendo realizado, na 
Sociedade Rural de Pato 
Branco, o Fórum Técnico 
Sobre Plantio Direto na 
Palha. Encontro reúne 
agrônomos e estudantes 
para debater técnicas e 
promover conhecimento a 
respeito do tema. PÁG. 5

Encontros 
de prefeitas 
do Paraná 
vai debater 
participação 
da mulher na 
política PÁG. 11

5ª SDP e NOC 
apreendem 
mais de 50kg 
de maconha 
na região PÁG. 14

Divulgação

Marcilei Rossi



diariodosudoeste.com.br   19 de agosto de 2021A2 Política

Assessoria
O programa Universida-

de da Criança será apresen-
tado durante a programa-
ção do Seminário do Pacto 
Nacional pela Primeira In-
fância da Região Sul, que 
acontece nesta quinta (19) e 
sexta-feira (20) e será trans-
mitido pelo canal do Con-
selho Nacional de Justiça 
(CNJ) no Youtube.

O Universidade da 
Criança teve seu projeto pi-
loto no município de Cho-
pinzinho (PR). É uma ini-
ciativa da deputada federal 

Leandre Dal Ponte (PV-PR): 
um programa de capacita-
ção de adultos com o ob-
jetivo de torná-los agentes 
de transformação e difuso-
res de conhecimento sobre 
o desenvolvimento infantil. 
São desenvolvidas estraté-
gias de implementação do 
Marco Legal da Primeira In-
fância a partir de recursos 
em nível municipal.

“Nosso objetivo é levar 
o conhecimento para mais e 
mais pessoas. Para que quan-
do se falar em Primeira In-
fância, não haja dificuldade 

em aprovar uma lei, um or-
çamento, e colocar as crian-
ças como prioridade absolu-
ta”, comenta a deputada

Na segunda-feira (16) 
Leandre também apresen-
tou o Universidade da Crian-
ça durante a reunião virtu-
al “Relato de experiência no 
Paraná com a intersetoriali-
dade e o Programa Criança 
Feliz”, realizado pela SEJUF 
(Secretaria de Justiça, Famí-
lia e Trabalho do Paraná).

“Se queremos transfor-
mar nossos municípios, nos-
so Estado, nosso País, preci-

samos começar do início da 
vida. Tratar as causas dos 
problemas e não os efeitos. 
Não é fácil. Mas no dia a dia 
a gente vai conseguir mais 
líderes que nos ajudem nes-
te convencimento”, comple-
menta a parlamentar.

Pacto Nacional
Na abertura do Seminá-

rio, será realizada Solenida-
de de Adesão ao Pacto Nacio-
nal pela Primeira Infância, à 
qual serão convidadas todos 
os Tribunais de Justiça, Pro-
curadorias Gerais, Defenso-

rias Públicas, seccionais da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil, Assembléias Legisla-
tivas, governos estaduais e 
prefeituras das capitais dos 
três Estados do Sul.

Na semana passada, a 
deputada federal Leandre 
Dal Ponte, entregou ao go-
vernador do Paraná, Rati-
nho Júnior, e ao presidente 
do TJPR (Tribunal de Justi-
ça do Paraná), desembarga-
dor José Laurindo de Souza 
Netto, o convite oficial para 
o evento. Na oportunida-
de, o governador confirmou 

a adesão ao Pacto Nacional, 
que já reúne quase 200 sig-
natários. Entre eles, a depu-
tada Leandre como presi-
dente da Frente Parlamentar 
Mista da Primeira Infância 
do Congresso Nacional.

O Seminário da Região 
Sul completa o último ciclo 
de eventos que fazem par-
te do projeto “Justiça Come-
ça na Infância: fortalecendo 
a atuação do sistema de jus-
tiça na promoção de direitos 
para o desenvolvimento hu-
mano integral”, realizados 
nas cinco regiões brasileiras.

Universidade da Criança será apresentado no Seminário do Pacto Nacional pela Primeira Infância

Cristina Vargas
cristina@diariodosudoeste.com.br

Na sessão ordinária 
dessa quarta-feira (18), da 
Câmara Municipal de Pato 
Branco, o vereador Marcos 
Junior Marini (Podemos) 
encaminhou o Projeto de 
Lei nº 146/2021 que mo-
difica a Lei nº 258, de 5 de 
maio de 1977, com o objeti-
vo de alterar a denominação 
do aeroporto localizado no 
Município de Pato Branco.

O documento entrou na 
Casa de Leis nessa quarta-
-feira (18) com pedido de 
tramitação em Regime de 
Urgência e segue para aná-
lise das comissões.

Segundo o PL, a altera-
ção ocorrerá no artigo 1º da 
Lei nº 258/1977, que deno-
minou, ainda na gestão do 
ex-prefeito Roberto Zam-
berlan, o aeroporto munici-
pal como Professor Juvenal 
Loureiro Cardoso Aeropor-
to, passando a se chamar 
“Aeroporto Regional de Pato 
Branco – Professor Juvenal 
Loureiro Cardoso”.

De acordo com o vere-
ador proponente, o proje-
to considera a manifestação 
técnica da empresa de con-
sultoria Phenix que atende 
ao aeroporto de Pato Bran-
co, “a qual indica que o aeró-
dromo possui as caracterís-
ticas técnicas e operacionais 
para a denominação ‘Regio-
nal’. Ainda, no ano de 2019, 
ocorreram 140 operações 
comerciais, movimentando 
uma média de 117 passa-
geiros por dia, oriundos dos 
municípios da região Sudo-
este do Paraná e Noroeste 
de Santa Catarina”.

Marini destacou que 
“diante do exposto, busca-
mos a aprovação deste Pro-
jeto de Lei que possibilitará 
a alteração do cadastro ae-
roportuário junto a Agência 
Nacional de Aviação Civil 

(Anac), passando a ser deno-
minado ‘Aeroporto Regional 
de Pato Branco – Professor 
Juvenal Loureiro Cardoso’”.

Justificativa
O vereador justificou 

a proposta destacando que 
como o aeroporto passou 
recentemente por obras de 
readequações na estrutura 
física e gestão administrati-
va, já atende a uma deman-
da regional.

“Cabe destacar que um 
Aeroporto Regional é des-
tinado a atender a uma de-
terminada região, apre-
sentando características 
adequadas para ser utiliza-
do por aeronaves da aviação 
regional nas operações de li-
gação com os grandes cen-
tros urbanos do país. Nesse 
sentido, é importante ressal-
tar que o Aeroporto de Pato 
Branco já opera com voos 
regionais, os quais estão pa-
ralisados nesse momento de 
pandemia, porém, devem 
ser retomados em breve. As-
sim, no primeiro ano de voos 
regulares (10/01/2019 a 
10/01/2020) foram realiza-
das 140 operações neste ae-
roporto, com média de aten-
dimento de 117 passageiros 
diariamente, incluindo voos 
semanais de domingo a sex-
ta-feira, em linha direta com 
a capital do Estado do Para-
ná. Nesses voos foram aten-
didos usuários dos diversos 
municípios da região Sudo-
este do Paraná e Oeste de 
Santa Catarina”, revelou.

Condição regional
Ainda para justificar a 

mudança de denominação 
do aeroporto, Marini frisou 
que a proposta alterada a 
nomenclatura para abran-
ger uma escala geográfica, 
considerando a condição de 
Regional.

“Podemos citar que o 
Aeroporto de Guarapuava 

(PR), por exemplo, o qual 
possui as mesmas condi-
ções técnicas e operacio-
nais frente a Anac que o 
Aeroporto de Pato Branco 
[ambos classificados com o 
código de referência – cate-
goria 2C], obteve a alteração 
de sua nomenclatura para 
Aeroporto Regional através 
da Lei nº 3.166 de 12 de 
março de 2021, que trami-
tou pela Câmara Municipal 
de Guarapuava. Em seguida, 
esta denominação já foi ofi-
cializada no Cadastro frente 
a Anac por meio da Portaria 
nº 4.901 de 28 de abril de 
2021”, acrescentou.

Recursos federais
O vereador proponen-

te salientou ainda que a al-
teração da nomenclatura de 
municipal para regional fa-
cilita o trâmite de documen-
tação especialmente no que 
tange a captação de recur-
sos federais junto a Secre-
taria de Aviação Civil/Minis-
tério dos Transportes. “Da 

mesma forma eleva a cate-
goria do aeródromo peran-
te as companhias aéreas e 
as autoridades aeronáuti-
cas, demandando uma capa-
cidade de crescimento ope-
racional para o município e 
região, bem como no incre-
mento do número de opera-
ções aéreas comerciais e da 
aviação geral. Entendemos 
que tal iniciativa além de 
facilitar a busca por recur-
sos e benefícios para a sua 
melhoria contínua, destaca-
rá ainda a sua vocação, que 
é ser um equipamento indu-
tor de desenvolvimento re-
gional, atraindo investimen-
tos, fomentando a economia 
e facilitando a vida da popu-
lação regional”.

Marini destacou tam-
bém que é importante es-
clarecer que o projeto não 
modifica as características 
operacionais do aeroporto 
perante a Anac. “Essas ca-
racterísticas já foram alte-
radas, modificadas e deli-
mitadas na Portaria SIA nº 

857/2020, e o que se pre-
tende é alterar apenas a no-
menclatura, em conformi-
dade com os preceitos da 
Portaria 467/GC-5/2001. 
Tal afirmação encontra em-
basamento no documento 
encaminhado pela Secreta-
ria de Desenvolvimento Eco-
nômico de Pato Branco, em 
resposta ao ofício 7/2021 
do Legislativo, o qual con-
tém a devida manifestação 
técnica a respeito.

Vetor de 
desenvolvimento

O PL destaca ainda que 
após sancionada a Lei pelo 
Executivo Municipal, que 
ora está sendo proposta, 
caberá ao operador do ae-
ródromo do Município de 
Pato Branco cadastrar jun-
to a Anac a alteração da no-
menclatura conforme pre-
coniza a Portaria SIA nº 
3.352/2018. “Solicitamos a 
tramitação deste Projeto de 
Lei em Regime de Urgência, 
considerando a relevância 

do objeto como um impor-
tante vetor para o desen-
volvimento local e regional 
do Sudoeste do Paraná, bem 
como a sua tramitação junto 
a Anac por já atender os re-
quisitos necessários a tal de-
nominação”, afirmou Marini.

Vereador propõe alterar denominação 
do aeroporto de Pato Branco

Dados
No primeiro ano de 

voos regulares no aeroporto 
de Pato Branco, de janeiro 
de 2019 a janeiro de 2020, 
foram realizadas:

- 140 operações
- média de atendimen-

to diário de 117 passageiros
- voos semanais de do-

mingo a sexta-feira
- linha direta com a ca-

pital do Estado, atendendo 
usuários dos municípios do 
Sudoeste do Paraná e Oeste 
de Santa Catarina

Marini destacou que o aeroporto já possui as características técnicas e operacionais para a denominação Regional

AssessoriA/CMPB
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Melhor caminho
O líder do Governo do Paraná Hussein Bakri (PSD) comen-

tou a aprovação em definitivo do projeto de lei que delega à 
União 1.163 quilômetros de rodovias estaduais. “Estamos tri-
lhando o melhor caminho para termos um pedágio justo, ho-
nesto e que preserve vidas. Essas estradas farão parte da nova 
concessão do pedágio, que o Governo Federal vai leiloar na 
Bolsa de Valores pelo menor preço nas tarifas e com exigên-
cia de obras nos 10 primeiros dos 30 anos de contrato. Ape-
sar de serem apenas 1/3 do novo pedágio, as PRs receberão 
2/3 dos R$ 43,4 bilhões que serão investidos pelas concessio-
nárias”, explicou.

Selo Clima Paraná
A Secretaria do Desenvolvimento Sustentável e Turismo ‒ 

SEDEST, com o apoio da Fecomércio-PR, promove a 7ª Edição do 
Selo Clima Paraná, para incentivar o comércio do Paraná a uma 
transição competitiva à economia de baixo carbono. “As empre-
sas paranaenses estão reconhecendo que as mudanças climá-
ticas podem impactar em suas operações. Convidamos todos 
empresários para participar do Selo Clima Paraná, aquelas que 
forem agraciadas com os Selos categoria “Ouro” ou “Ouro plus”, 
poderão receber a extensão do prazo de validade da Licença de 
Operação”, informou o secretário Márcio Nunes.

Orgulho paranaense
Em visita à Coopavel, em Cascavel ‒ PR, o chefe da Casa 

Civil, Guto Silva, afirmou que a Coopavel é um grande orgu-
lho aos paranaenses. “É uma cooperativa alicerçada pela união, 
trabalho, compartilhamento e desenvolvimento, fundamentos 
que o Governo Ratinho Júnior respeita e compactua”. Guto fa-
lou também de investimentos e parcerias para dotar o Paraná 
de novas tecnologias e inovações, como o 5G. “Vamos inves-
tir em tudo que facilite a vida de quem trabalha e empreende”, 
reiterou Guto.

Inclusão
O deputado Michele Caputo (PSDB) apresentou o projeto 

de lei que amplia as prerrogativas do Estatuto da Pessoa com 
Deficiência do Paraná, com garantia da acessibilidade a equipa-
mentos públicos e eventos do poder público, sobretudo no que 
diz respeito ao direito à lazer. A proposta prevê a instalação de 
equipamentos desenvolvidos também para pessoas com defici-
ência nos parques e praças públicas do Paraná, incluindo a aces-
sibilidade do local, para assegurar às crianças com deficiência a 
mesma possibilidade das demais crianças de usufruir do espa-
ço público.

Show Rural
Produtores rurais da área de abrangência da Coopavel vão 

poder participar, de 1º a 3 de setembro, da etapa presencial do 2º 
do Show Rural Edição de Inverno ‒ a cooperativa tem 34 filiais e 
está presente em 23 municípios do Oeste e Sudoeste do Paraná. 
O número de pessoas no parque será limitado e todos os parâ-
metros dos órgãos de saúde vão ser observados para evitar qual-
quer risco aos visitantes. Os novos episódios podem ser assisti-
dos no portal www.showrural.com.br e no Youtube no endereço 
youtube.com/showruralagro.

PG-Curitiba
A procuradora-geral de Curitiba, Vanessa Volpi, foi reeleita 

presidente do Fórum Nacional de Procuradores Gerais das Capi-
tais para mandato de mais um ano. A eleição ocorreu na terça-fei-
ra, 17, e contou com a participação de outros nove procuradores 
de capitais. “Vamos interagir e motivar outros procuradores a co-
laborar com as discussões e trazer mais efetividade ao Fórum. É 
importante a atuação dos procuradores com engajamento para 
contribuir com as demandas dos prefeitos e prefeitas de todo 
país que cuidamos cotidianamente,” disse.

Investimento no PR
O governador Ratinho Junior anunciou junto ao presidente 

da Sumitomo Rubber do Brasil, Yoshinori Wakitani, um novo in-
vestimento no Paraná. A empresa de origem japonesa vai aplicar 
R$ 1 bilhão ao longo dos próximos cinco anos na expansão da 
planta de pneus localizada no município de Fazenda Rio Grande, 
Região Metropolitana de Curitiba. O novo investimento da em-
presa japonesa está enquadrado no programa de incentivo fiscal 
do Governo do Estado.

Alep
A Assembleia Legislativa do Para-

ná (Alep) aprovou em segundo turno 
de votação, na sessão plenária dessa 
quarta-feira (18), a proposta do Poder 
Executivo que prevê a delegação de ro-
dovias estaduais paranaenses para a 
nova concessão rodoviária federal. O 
projeto de lei 372/2021 recebeu 40 
votos a favor e 12 contra, sendo apro-
vado na versão original encaminhada 
pelo Executivo. Com a dispensa de vo-
tação da redação final aprovada, a ma-
téria segue agora para sanção, ou veto, 
do governo do Estado.
O presidente da Assembleia, depu-

tado Ademar Traiano (PSDB) destacou 
a atuação dos deputados e da Alep nas 
discussões sobre o novo modelo de pe-
dágio para o estado e que alguns pon-
tos ainda poderão ser discutidos no 
decorrer do processo de confecção do 
edital de concessão das rodovias. “Pe-
dágio é um tema recorrente no esta-
do e que provocou um debate amplo. A 
Assembleia é a grande vencedora em 
função de todas as audiências públicas 
feitas no Paraná. A Assembleia promo-
veu o debate que fez com que todo o 
Paraná discutisse o tema”, disse.
Os deputados Luiz Claudio Roma-

nelli (PSB), Arilson Chiorato (PT) e Sol-
dado Fruet (PROS), e a deputada Lu-
ciana Rafagnin (PT) apresentaram 
requerimentos para que as 40 emen-
das parlamentares rejeitadas na Co-
missão de Constituição e Justiça (CCJ) 
fossem discutidas e votadas em plená-
rio. No entanto, os requerimentos fo-
ram rejeitados e as emendas não foram 
votadas. “Com respeito ao parecer do 
relator contrário às 40 emendas parla-
mentares, mas nosso regimento é sábio 
ao remeter ao plenário a decisão des-
sas emendas serem apreciadas mesmo 
com decisão contrária da CCJ. As emen-
das que apresentei eram constitucio-
nais e fortaleciam o Governo do Esta-

do na negociação do Governo Federal”, 
afirmou Romanelli ao encaminhar favo-
ravelmente ao seu requerimento.
Ele considera que há ainda mui-

tas etapas de discussões e que o Po-
der Legislativo seguirá atuante na 
fiscalização de todo o processo. “Foi 
mais uma etapa. E se não fosse a Fren-
te Parlamentar sobre o pedágio, nem 
estaríamos discutindo isso aqui na As-
sembleia. Nós que fomos ao TCU que 
exigiu que tivesse uma lei estadual au-
torizatória. Esse debate foi importan-
te porque derrotamos o modelo híbri-
do, a taxa de outorga. Aquele modelo 
que queria sacar da economia do Pa-
raná de R$ 6 a R$ 9 bilhões. Ao mes-
mo tempo, o novo modelo é melhor do 
que o anterior, mas tem muitas ques-
tões que tem que ser tratadas”, decla-
rou. “Entendo que a Assembleia foi vi-
toriosa numa questão fundamental, 
que foi derrotar a outorga e ao mes-
mo tempo esse debate continua no 
âmbito do TCU e de todas as outras 
esferas. Vamos seguir na análise apu-
rada do edital, do contrato. Firma-
mos parceria com a OAB, contratamos 
a UFPR que vai fazer a análise técni-
ca - econômica e de engenharia des-
ses lotes. É o início de uma caminhada 
nessa luta por uma tarifa justa e um 
pedágio que possa atender a dinâmica 
da sociedade paranaense sem, de fato, 
massacrar o setor produtivo e a socie-
dade civil organizada”.

Projeto
O texto do projeto autoriza o go-

verno do Paraná a delegar à União, 
pelo prazo de até 30 anos, a admi-
nistração de rodovias e a exploração 
de trechos de rodovias, ou obras ro-
doviárias estaduais. Segundo a pro-
posta, a União poderá explorar a via 
ou parte da via delegada diretamen-
te ou por meio de concessão, nos ter-
mos das Leis Federais que regem as 

concessões.
A proposta determina ainda que 

a formalização da delegação aconteça 
por meio de convênio. Com isso, justi-
fica o Executivo, há a possibilidade de 
o Estado destinar recursos para cons-
trução, conservação, melhoramento e 
operação de trechos ou rodovias que 
não sejam de responsabilidade dos 
concessionários.

Lideranças
O líder do Governo na Casa, depu-

tado Hussein Bakri (PSD), considera a 
aprovação do projeto de lei 372/2021 
um importante passo na busca por um 
modelo de pedágio mais justo no es-
tado. “Chegamos ao final de uma eta-
pa importante da história desta As-
sembleia. O papel desta Casa não foi 
pequeno nesta discussão. Os avanços 
que aconteceram por meio da Frente 
Parlamentar foram vistos no Paraná 
inteiro e reconhecida pelo governador. 
Hoje aprovamos apenas a delegação 
de rodovias do Estado para o Governo 
Federal”, disse.
Para o líder da Oposição, deputa-

do Professor Lemos (PT), a aprovação 
da proposta sem emendas provocará 
danos à sociedade paranaense. “Com 
a aprovação desta lei, vamos permi-
tir novas praças de pedágio em luga-
res em que a população não concorda. 
Como em Londrina, Apucarana, Cas-
cavel e Toledo, por exemplo. Apresen-
tamos emendas, mas que foram rejei-
tadas na Comissão de Constituição e 
Justiça. Discordamos disso. A Assem-
bleia pode e deve apresentar emendas 
em projetos do Executivo. Já aprova-
mos emendas parlamentares em ou-
tros projetos semelhantes. Com essas 
emendas que apresentamos podería-
mos reduzir os danos do pedágio, que 
já é danoso para o Paraná. Não tere-
mos a menor tarifa porque teremos o 
degrau tarifário e outorga”, afirmou.

Alep aprova projeto que 
permite delegação de rodovias 
estaduais ao governo Federal

DÁLIE FELBERG/ALEP

Proposta do Executivo foi aprovada em segundo turno após receber 40 votos a favor e 12 contra
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 A Secretaria Municipal de Ciência, Tec-
nologia e Inovação de Pato Branco está bus-
cando voluntários para auxiliar na realiza-
ção do TecSUL 2021, evento de Tecnologia 
de Pato Branco. Os interessados devem pre-
encher o formulário disponível no link ht-
tps://forms.gle/6ZkqmRwr8ekjJhA97. 

 Estão sendo disponibilizadas 32 vagas 
imediatas e 16 reservas para as áreas de 
ações de sustentabilidade e certificação do 
Selo Verde, redes sociais, estrutura digital, 
atividades didáticas com crianças e/ou ado-
lescentes e de marketing. A  seleção é para 
maiores de 18 anos.

 As inscrições seguem até o dia 31 de 
agosto. O edital com todas as informações e 
requisitos pode ser acessado no link http://

www.patobranco.pr.gov.br/concursos. 

TecSUL
O TecSUL é um evento anual, realizado 

desde 2007 e tem como objetivo ser um es-
paço para  a discussão de ideias, perspec-
tivas, problemas e tendências nas diversas 
áreas da ciência, tecnologia, inovação, em-
preendedorismo e cultura. 

Neste ano está sendo organizado pela 
equipe da Secretaria Municipal de Ciência, 
Tecnologia e Inovação. De forma híbrida, 
será realizado entre os dias 03 a 05 de no-
vembro, abordando o com o tema Socie-
dade 5.0, com minicursos, palestras, deba-
tes, competições tecnológicas e concursos 
culturais.  

TecSUL 2021: Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação busca por voluntários

AssessoriA PMPB

No total, 32 vagas devem ser preenchidas por voluntários

Redação
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Nos dias 13 e 14 des-
te mês, o Clube de Tiro de 
Pato Branco (CTPB), sediou 
a 2ª etapa do Campeonato 
Paranaense de Trap Ameri-
cano, a Copa Entrevero No-
turno, competições vincula-
das a Federação Paranaense 
de Tiro Esportivo (FPRTE). 

Seguindo uma série de 
recomendações sanitárias 
estabelecidas pela Vigilân-
cia Sanitária de Pato Bran-
co, o que incluiu a testagem 
de todos as pessoas que en-
traram no clube, também a 
Federação limitou a partici-
pação de 60 atiradores para 
a etapa.

No Entrevero Noturno, 
foi a prova que abriu as dis-
putas ainda na noite da sex-
ta-feira. Já no sábado foi 
a vez das disputas de Trap 
Americano (tiro ao prato).

O presidente do CTPB, 
Márcio Colombo, lembra 
que além da recomendação 
de distanciamento por conta 
da pandemia, devido a posi-
ção dos atiradores em cada 
pedana (abrigo para os ati-

radores), já é estabelecido 
um distanciamento que va-
ria de 1,80 a 2 metros.

Colombo também rela-
tou que, no caso da 2ª etapa 
do Campeonato Paranaense 
de Trap Americano, partici-
param das disputas em Pato 
Branco atiradores de Casca-
vel, Francisco Beltrão, Pal-
mas, Dois Vizinhos, Ponta 
Grossa e Guarapuava.

“Temos observado nos 
últimos anos um alto ní-
vel de competidores”, avalia 
Colombo. Para ele, a gran-
de precisão de disparos foi 
percebida na etapa de Pato 
Branco, que não apenas reu-
niu competidores a nível es-
tadual, mas que também 
disputam o Brasileiro da 
modalidade.  “Tivemos um 
grande número de atirado-
res acertando a maioria dos 
tiros”. 

Mesmo com uma sé-
rie de legislações que re-
gulamentam a prática do 
tiro esportivo, o que impli-
ca em dizer que atiradores 
somente podem adquirir ar-
mas com 25 anos, e aque-
les que praticam com me-
nos idade devem fazer com 

equipamentos dos pais, Co-
lombo descreve a modalida-
de como eclética, uma vez 
que reúne de atiradores no-
vos, que estão iniciando, até 
mais experientes, uma vez 
que sempre há a divisão de 
categorias.

Desafio do aço
Ao término das dispu-

tas de Trap Americano, o clu-
be recebeu o Desafio do Aço, 
prova vinculada a Federação 
Paranaense de Tiro Prático 
(FPTP), e é característica pelo 
uso de armas de cano curto.

Diretor de tiro do CTPB, 
Ney Tabalipa que coordena 
as modalidades esportivas 
do clube, explica que par-
ticiparam presencialmen-

te 20 atiradores, de diver-
sos municípios do Paraná, 
outros competiram em seus 
clubes de origem. Portanto 
a prova foi mista.

Tabalipa comenta que 
Pato Branco já recebeu em 
anos anteriores até 100 ati-
radores para o Desafio do 
Ação, e que a quantidade 
de inscritos neste ano é um 

número satisfatório, levan-
do em conta o momento de 
retomada das atividades es-
portivas devido a pandemia.

Nas disputas da moda-
lidade, o atirador deve pas-
sar por pistas, que possuem 
cinco alvos de ferro, com ta-
manhos, distâncias e dispo-
sições diferentes. É impor-
tante acertar os cinco alvos 
em menor tempo.

Clube de Tiro de Pato Branco recebeu 
etapas do Paranaense

O que é o Trap 
Americano

A categoria de Trap 
Americano é o tiro ao pra-
to. Nela os pratos são lança-
dos por uma máquina, sen-
do acionadas por comando 
de voz do atirador.

Os lançamentos dos 
pratos acorrem de forma 
aleatória em uma velocida-
de média de aproximada-
mente 68 quilômetros por 
hora.

O atirador pode pedir o 
prato com a arma encaixa-
da no ombro e deverá efe-
tuar apenas um disparo por 
prato.

No Trap Americano, os pratos são lançados de forma aleatória

DivulgAção
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A Coordenação do Pro-
grama de Pós-Graduação 
em Engenharia Elétrica 
(PPGEE), da UTFPR, Cam-
pus Pato Branco, está com 
inscrições abertas para o 
curso de mestrado, para 
a turma que se inicia no 
terceiro quadrimestre de 
2021.

Segundo informações 
da universidade, estão sen-

do ofertadas vagas em três 
linhas de pesquisa que 
abordam diferentes áreas 
do conhecimento: Sistemas 
de Geração e Conversão de 
Energia Elétrica; Eletrônica 
Industrial; Sistemas e Con-
troles Eletrônicos.

As inscrições são gra-
tuitas, seguem até as 
23h59 do próximo dia 23 
de agosto, e devem ser rea-
lizadas exclusivamente pelo 
site do PPGEE (utfpr.edu.
br/cursos/coordenacoes/

stricto-sensu/ppgee-pb/pp-
gee-pb). Mais informações 
estão disponíveis no Edital 
Nº 03/2020, também dis-
ponível para consulta no 
site do Programa.

De acordo com infor-
mações da universidade, 
o processo seletivo será 
constituído de análise do 
coeficiente de rendimento 
da graduação, do Currícu-
lo Lattes, do plano de tra-
balho, e defesa do plano de 
trabalho.

A divulgação do edi-
tal de homologação das 
inscrições deve acontecer 
no dia 25 de agosto e a se-
gunda etapa do processo 
de seleção, no dia 30 de 
agosto.

As matrículas deverão 
ser realizadas entre os dias 
17 e 20 de setembro. As 
aulas terão início em 27 de 
setembro.

O PPGEE tem por obje-
tivo fomentar a qualificação 
de engenheiros eletricistas, 

eletrônicos, de computa-
ção e profissionais de áre-
as afins, formando recursos 
humanos (com o título de 
Mestre em Engenharia Elé-
trica) capazes de promover 
o desenvolvimento científi-
co e tecnológico em diver-
sas linhas de pesquisa vol-
tadas às necessidades das 
empresas e sociedade.

Alunos externos
Também é possível in-

gressar no mestrado na 

modalidade “aluno exter-
no”, voltada para estudan-
tes que ainda não con-
cluíram a graduação, ou 
que queiram participar 
do curso como forma   de            
experiência.

A inscrição de alunos 
externos não passa por edi-
tal, devendo ser realizada 
em data específica de ma-
trícula em disciplinas, no 
período de 17 de setembro 
a 20 de setembro junto a 
secretaria acadêmica.

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

Começou nesta quar-
ta-feira (18) a programa-
ção do Fórum Técnico So-
bre Plantio Direto na Palha 
2021. O evento segue sendo 
realizado nesta quinta-fei-
ra (19), na Sociedade Rural 
de Pato Branco. Promovido 
pela Associação dos Enge-
nheiros Agrônomos de Pato 
Branco (AEAPB), em parce-
ria com o Conselho Regio-
nal de Engenharia e Agro-
nomia do Paraná (Crea-PR), 
o fórum está promovendo 
uma série de palestras com 
engenheiros agrônomos e 
outros profissionais das ci-
ências agrárias, a respei-
to de tecnologias e práticas 
de plantio direto. O even-
to conta com a parceria e 
o patrocínio   de  diversas   
entidades.

De acordo com Edson 
Silveira, presidente da AEA-
PB, apesar de ser uma tec-
nologia com pelo menos 50 
anos de existência, o plan-
tio direto é um tema que ele 
considera sempre atual. “É 
uma forma de conservar o 
solo, de redução de custos, 
de utilização sustentável 
do solo, de insumos, além 
do desenvolvimento de má-
quinas, de sementes. A con-

servação do solo, a cobertu-
ra do solo, tudo isso torna a 
atividade agrícola mais sus-
tentável”, lista o presidente 
da associação, sobre as ca-
racterísticas e benefícios do 
sistema.

Segundo ele, o objetivo 
do evento é trazer conheci-
mento e promover debates a 
respeito do tema entre agri-
cultores, estudantes, demais 
interessados no assunto, 
mas principalmente entre 
os engenheiros agrônomos. 
“Ele é mais voltado ao siste-
ma profissional, as equipes 
técnicas. O objetivo é tra-
zer mais conhecimento que 
possa melhorar a capacita-
ção do pessoal que está tra-
balhando no campo”, afir-
ma Silveira, acrescentando 
que os profissionais agrô-
nomos replicam o conheci-
mento a respeito deste e de 
outros temas em sua ativi-
dade cotidiana.

Os interessados em par-
ticipar do evento nesta quin-
ta-feira (19) podem realizar 
suas inscrições por meio do 
site agroinformativo.com, 
ou no local do evento.

Um dos participantes 
desta quarta foi o engenhei-
ro agrônomo Paulo Cesar 
Conceição, representante da 
Universidade Tecnológica 
Federal do Paraná (UTFPR), 

campus Dois Vizinhos, que 
abordou a construção da 
fertilidade do solo, com ên-
fase nas plantas de cobertu-
ra e rotação de culturas. “Na 
minha concepção, nos últi-
mos 20 anos nós estamos 
vivenciando uma retomada 
do sistema plantio direto, e 
as plantas de cobertura são 
um dos pilares básicos pela 
questão da adição de bio-
massa. E a rotação de cultu-
ra é o outro pilar básico”, ex-
plica o profissional.

Segundo ele, é impor-
tante que os produtores te-
nham consciência que tra-
balhar com cobertura e 
rotação de culturas é um 
investimento. “É um inves-
timento de longo prazo. É 
necessário pensar em um 
ciclo de, pelo menos,  cin-
co anos em diante”,  diz o 
agrônomo.

Ele diz ainda que o solo 
tem memória. “Ainda que 
não tenhamos isso muito 
claro, principalmente en-

quanto produtores, mas o 
solo armazena as informa-
ções a cada ano daquilo que 
nós fazemos de forma posi-
tiva ou de forma negativa. 
E isso vai gerar reflexos de 
médio e longo prazo. Então 
se queremos uma agricul-
tura forte, se queremos tra-
balhar com uma agricultura 
sustentável, temos que com-
preender que o manejo do 
solo é fundamental para a 
construção da produtivida-
de”, detalha.

Produtividade
O plantio direto tam-

bém é uma forma de aumen-
tar a produção de alimentos 
sem necessariamente am-
pliar as áreas de cultivo. É 
o que explica o engenhei-
ro agrônomo Ricardo Ralis-
ch, representante da Univer-
sidade Estadual de Londrina 
(UEL). “Se fala muito em ex-
pandir nossa atividade agro-
pecuária, para alimentar-
mos a população do mundo 
que está crescente, nós te-
mos muito potencial. Só oti-
mizando o sistema plantio 
direto a gente aumenta 40% 
da nossa produção global”, 
detalha.

Segundo ele, dessa for-
ma é possível produzir com 
sustentabilidade, preser-
vando a natureza, algo que 
também contribui para a 
produtividade.

Apesar do potencial do 
sistema, ele afirma que há 
desafios. “O plantio direto 
é complexo, precisa de um 
bom comprometimento dos 
agricultores. Mas os bene-
fícios são tão grandes, e co-
letivos, que nos parece im-
portante que a sociedade se 
envolva nessa viabilidade do 
sistema plantio direto. Isso 
não pode ser uma questão 
só individual, dos agriculto-
res”, diz o profissional.

Fórum técnico debate o sistema de plantio direto

Mestrado em Engenharia Elétrica segue com inscrições abertas

 NelsoN da luz JuNior/diário do sudoeste

Programação do evento segue nesta quinta-feira (19)
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• Ajudante de carga e descarga de mercadorias
• Atendente balconista (fastfood)
• Auxiliar de expedição
• Auxiliar de linha de produção
• Auxiliar de técnico em eletrônica
• Consultor de vendas
• Cozinheiro geral
• Chaveiro
• Repositor em supermercado
• Soldador

Assessoria
O Conselho de Gradua-

ção e Educação Profissional 
da UTFPR (Cogep) aprovou 
na última sexta-feira (13) 
a mudança no regulamen-
to das Atividades Pedagógi-
cas Não Presenciais (APNPs) 
que autoriza a flexibilização 
do ensino remoto. A partir 
do período 2021.2, os cur-
sos de graduação estão au-
torizados a adotar até 20% 
das disciplinas na modalida-
de de ensino híbrido.
Segundo o presidente 

do colegiado, o pró-reitor 

Jean-Marc Lafay, a mudan-
ça foi motivada pela reten-
ção de estudantes em disci-
plinas que não puderam ser 
ofertadas no modalidade re-
mota. “A partir do momen-
to em que o servidor tenha 
completado a sua imuniza-
ção e siga o protocolo de 
biossegurança, é adequado 
que os colegiados de cur-
so voltem a gozar de sua 
autonomia na definição da 
modalidade de ensino de 
disciplinas que julgarem 
prioritárias”, explica.
Com a retificação do re-

gulamento das APNPs, o Co-
gep emitirá uma instrução 
normativa para orientar a 
comunidade sobre a nova 
modalidade. 
“Fizemos questão de le-

gislar de uma forma que as 
opções dos estudantes au-
mentassem, mantendo a 
oferta do ensino remoto 
como base e possibilitan-
do a oferta de disciplinas na 
modalidade híbrida”, com-
pleta. As possíveis ofertas 
de disciplinas no formato hí-
brido deverão ser aprovadas 
pelos respectivos colegiados 

de curso.
Neste ano, o calendá-

rio acadêmico da UTFPR 
está organizado em três pe-
ríodos letivos. A medida ex-
cepcional, aprovada pelo 
Conselho de Graduação e 
Educação Profissional da 
Universidade (Cogep), de-
corre da suspensão das ati-
vidades presenciais como 
medida de prevenção à Co-
vid-19. O segundo semes-
tre letivo está programado 
para iniciar no dia 23 de 
setembro, seguindo até 22 
de dezembro.

UTFPR autoriza flexibilização do ensino remoto

Assessoria
A partir do dia 23 de 

agosto, o Procon de Pato 
Branco abrirá a inscrição 
para consumidores inadim-
plentes agendarem audiên-
cias para renegociação de 
dívidas. As inscrições vão 
até o dia 10 de setembro 
e as audiências serão mar-
cados entre 13 e 30 de se-
tembro. Entre as modalida-
des da renegociação estão a 
redução de juros, multa ou 

parcelamento.
O objetivo da ação é evi-

tar a judicialização das me-
didas, exclusão social do 
consumidor, fomentar o co-
mércio e a economia local, 
além de permitir o recome-
ço financeiro da pessoa en-
dividada.
O mutirão será para 

pessoas com dividendos  em 
todas as instituições, sendo 
que as seguintes participa-
rão da renegociação já na 

segunda quinzena de setem-
bro: Banco do Brasil, Ban-
co do Itaú, Caixa Econômica 
Federal, Sicoob, Evolua, Cre-
sol, Marcelo Academia JGS 
Ferramentas, JGS Locações, 
Rova Viva Moto Peças, PRO-
MAQ e Atelier Eliza.
Clientes com dívidas 

em outros estabelecimen-
tos terão uma data posterior 
agendada pela agência.
 Para participar, a pes-

soa deve ir até o Procon mu-
nida com cópia dos seus 
documentos pessoais, com-
provante de endereço, tele-
fone e informar qual a ins-
tituição com que pretende 
negociar, indicando qual a 

média de valor disposta a 
pagar mensalmente para o  
acordo.
A partir disso será 

agendada a conciliação jun-
to com a instituição com a 
qual há o débito. A presença 
das partes será obrigatória.
Os acordos não pode-

rão exercer o mínimo exis-
tencial do consumidor, que 
corresponde 35% da renda.
Em caso de descumpri-

mento, a cobrança deverá 
ser exigida em juízo. O Pro-
con de Pato Branco está lo-
calizado na Rua Araribóia, 
185, Centro. Dúvidas po-
dem ser sanadas pelo telefo-
ne (46) 3902-1289.

Assessoria
O Parque do Alvorecer 

de Pato Branco irá integrar 
a ciclorrota do Pedala Pa-
raná junto com outros 46 
municípios. Segundo o se-
cretário de Esporte e Lazer 
Alexandre Zoche, são 35 km 
da pista só em Pato Branco, 
que devem se unir a outras 
rotas, concluindo um trajeto 
por todo o Sudoeste do Pa-
raná. Além disso, o municí-
pio também oferecerá  uma 
rota para crianças, de 4 km, 
na Trilha do Quati, no Par-
que do Alvorecer. A medi-
da deve intensificar o turis-
mo rural e incentivar que o 
esporte tenha mais adeptos.
“Será um marco dife-

renciado para Pato Bran-
co, em que a modalidade de 
bike integrará um roteiro 
estadual. A intenção é que 
os municípios da região Su-
doeste estejam interligados, 
fomentando o turismo rural, 
as atividades com famílias 
agricultoras e o esporte. Te-
mos 90% das rotas do mu-

nicípio mapeadas, mas essa, 
em específico, será usada 
com o Estado. Enquanto ci-
dade inteligente, que bus-
ca a sustentabilidade pelo 
uso de meios menos poluen-
tes, com certeza este fomen-
to vem para mostrar a bike, 
também, como meio de 
transporte”, destacou Zoche.
 

Rota
O trajeto terá 35 km com 

ganho de elevação de mil me-
tros. O Parque do Alvorecer 
será o ponto de saída e che-
gada, e o percurso total pas-
sará por pontos turísticos.
A equipe de ciclismo 

Quebra Freio Bike Club foi 
a responsável pelo mapea-
mento tanto desta quanto 
de outras rotas. Para o tra-
jeto de 35 km, os ciclistas 
devem passar pelo Parque 
São Caetano, Mirante Que-
bra Feio e Igreja de São Pe-
dro de Alcântara.
Por parte do Gover-

no do Estado, nestes locais 
serão instalados totens de 

atendimento, que terão ten-
das, sistema de som, banhei-
ros e vestiários.
O objetivo é que estes 

totens também fiquem pró-
ximos do comércio do in-
terior e de agricultores fa-

miliares, onde os ciclistas 
poderão fazer aquisição 
de suprimentos durante  o 
trajeto.
 

Turismo
A Secretaria de Desen-

volvimento Econômico de 
Pato Branco, por meio do 
Departamento de Turismo, 
está alinhada à Secretaria 
de Esporte e Lazer para ga-
rantir esse suporte, confor-
me explica o secretário da 

pasta, Marcos Colla.
“A ideia é projetar no 

cenário estadual, e talvez 
nacional, esta e outras ati-
vidades, que possam trazer 
para nossa cidade e região 
o incremento da renda por 
meio das pessoas que virão 
participar desses circuitos. 
Além disso, nós da Secreta-
ria de Desenvolvimento Eco-
nômico, entendemos que 
podemos fomentar a capa-
citação daqueles morado-
res das pequenas proprie-
dades rurais abrangidas 
por estes circuitos. Essas 
pessoas poderão desenvol-
ver um conjunto de compe-
tências para dar o suporte 
necessário aos praticantes 
do esporte que usarão es-
ses caminhos”, defende.
 Um calendário de even-

tos esportivos com apoio do 
Departamento de Turismo 
também está sendo desen-
volvido para movimentar o 
setor e a região. As pistas de 
Pato Branco já podem ser 
acessadas pelos ciclistas.

Parque do Alvorecer integrará ciclorrota 
do Pedala Paraná

ASSESSORIA

Mutirão de renegociação de dívidas do Procon começa dia 23 de agosto

O objetivo da ação é evitar a judicialização das medidas

DIVULGAÇÃO

Circuito estadual pretende fomentar a prática do ciclismo
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Seguem abertas, até 
nesta sexta-feira (20), as 
inscrições para seleção de 
estagiários, na Prefeitura 
de Coronel Vivida. O Edital 
Nº 001/2021 é destinado a 
jovens, a partir de 16 anos, 
o qual tem como objetivo a 
contratação temporária de 
estudantes do Ensino Médio, 
Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA), Educação Espe-
cial, Educação Profissional e 
Ensino Superior para atuar 
junto à prefeitura, por meio 
de estágio não obrigatório.
De acordo com o edital, 

os candidatos serão convoca-
dos na medida da necessida-
de da Administração Munici-
pal, observando o limite das 
120 vagas existentes. Tam-
bém, no momento da convo-
cação para a entrevista, será 
informado ao candidato o lo-
cal da realização do estágio, 

que poderá ser em qualquer 
uma das Unidades Adminis-
trativas, desde que compatí-
vel com o curso do estagiário.
Para se candidatar, os 

interessados precisam pre-
encher todos os campos do 
Requerimento de Inscrição, 
anexo ao edital: nome com-
pleto; data de nascimento; 
sexo; CPF; número da Cé-
dula de Identidade (RG); nú-
mero do título de eleitor; 
UF; endereço completo (nú-
mero, apartamento, bairro, 
CEP, cidade); telefones (con-
vencional e celular), e-mail; 
a vaga de estágio escolhida; 
pré-requisito e indicar se é 
portador de necessidades 
especiais.
As inscrições (gratui-

tas) e entrega dos currículos 
podem ser feitas exclusiva-
mente na sede da Prefeitu-
ra de Coronel Vivida, na pra-
ça Ângelo Mezzomo, s/n, 
Centro, até nesta sexta-fei-
ra (20), junto ao protoco-

lo geral. O horário de aten-
dimento é das 8h às 12h e 
das 13h30 às 17h30. Já a 
seleção ocorrerá por meio 
da análise dos currículos, 
pela banca examinadora, a 
fim de realizar a classifica-
ção dos candidatos.
Além disso, de acordo 

com o edital, a validade da 
seleção será de 12 meses, 
contados a partir da data de 
sua publicação, podendo ser 
prorrogada por igual perío-
do. O estágio terá duração 
máxima de 12 meses, po-
dendo também ser prorro-
gado por igual período.
Quanto aos valores da 

bolsa-auxílio, o Município 
informa que varia entre R$ 
404,00 e R$ 888,10, de 
acordo com a carga horá-
ria escolhida na inscrição e 
o grau de escolaridade.
Mais informações po-

dem ser obtidas no edital, 
disponível em: https://bit.
ly/3yZ8hcG.

Amsop realiza capacitação de veterinários
A Associação dos Municípios do Sudoeste do Paraná (Amsop) realiza hoje (19) a capacitação 

para veterinários do Serviço de Inspeção Municipal (S.I.M.) para adesão ao Susaf-PR (Sistema Unifi-
cado Estadual de Sanidade Agroindustrial Familiar, Artesanal e de Pequeno Porte).

O Susaf-PR foi criado pela Lei Estadual 17.773/2013, com o objetivo de integrar os serviços de 
inspeção municipais, e que leva em consideração parâmetros técnicos, métodos de controle e boas 
práticas de fabricação, visando a garantia da qualidade, sanidade e identidade dos produtos comer-
cializados no Paraná. A capacitação tem início às 9h, na sede da Amsop, à rua Peru, nº 1301, bairro 
Miniguaçu, Francisco Beltrão-PR. (Assessoria)

Prefeitura de Palmas fará exames preventivos no sábado
A Secretaria de Saúde, realizará no sábado (21), a campanha de coleta de exame citopatológi-

co (preventivo). Os exames acontecerão na Clínica da Mulher e Unidade Básica de Saúde (UBS) La-
goão, com horário das 8h as 16h.

Esporte em Mariópolis retorna aos poucos 
Na última quinta-feira (12) o Município de Mariópolis fez um amistoso contra a equipe de Cle-

velândia. O time da cidade da uva saiu vencedor pelo placar de 4x3. Destaque para José Lucas autor 
de 3 gols e Júnior, que fechou o placar. Esse amistoso já dá início a preparação da equipe mariopo-
litana, para a competição que começa dia 9 de setembro. A estreia de Mariópolis na Copa Sudoes-
te de Futsal será fora de casa, em Bela Vista da Caroba. A equipe que irá representar o município e 
terá uma mescla de jogadores, oportunizando os jovens destaques da nossa cidade. (Assessoria)

Assessoria 
A Secretaria de Desen-

volvimento Urbano de Vito-
rino está realizando os ajus-
tes finais necessários para 
começar as obras para re-
vitalizar o Cemitério Muni-
cipal. Atualmente, a equipe 
está colocando terra em al-
guns pontos do local, der-
rubando muretas que se-
rão reconstruídas, para, 
enfim, colocar paver nos es-
paços onde há a circulação 
de pessoas e dar andamen-
to à recuperação do espa-
ço, que vai conta ainda com 
iluminação nos corredores 
centrais e na calçada e re-
cuperação arquitetônica e 
paisagística.
Segundo o secretário de 

Desenvolvimento Urbano, 
Valdecir Speranza, a conclu-
são da obra deve acontecer 
antes do dia 2 de novembro, 
feriado de Finados.
“O cemitério nunca foi 

revitalizado, havia apenas 
um grupo de voluntários 
que prestavam serviços, e 
ainda o fazem. É importante 
que o poder público se pre-
ocupe em cuidar da cidade 
como um todo, deixar tudo 
limpo, com flores, e preci-
samos olhar com carinho e 
atenção o cemitério, que é 

um local de onde as pesso-
as reclamavam há tempos. 
O Prefeito Marciano Vottri 
está dando atenção para es-
ses detalhes, fazendo cada 
vez mais melhorias”, fala.
De acordo com o proje-

to apresentado em 14 de ju-
lho desse ano, o cemitério 
receberá um investimento 
entre R$ 180 mil e R$ 200 
mil reais, oriundos dos co-
fres públicos. 
A revitalização aconte-

cerá tanto no lado mais anti-
go do cemitério como
no lado construído re-

centemente, para dar con-
ta da necessidade do muni-
cípio. Por isso, as mudanças 
acontecerão de forma simul-
tânea, para oferecer harmo-

nização ao local e evitar a 
diferenciação dos dois es-
paços.
Vottri enfatiza que o 

trabalho de conservação e 
preservação de ambientes 
públicos deve partir do po-
der público pois “esses es-
paços devem ser acolhedo-
res, principalmente quando 
tratamos de locais que guar-
dam as memórias mais im-
portantes dos entes que-
ridos da nossa população. 
Revitalizar o Cemitério Mu-
nicipal é antes de tudo res-
peitar as famílias e suas 
perdas, as lembranças e re-
cordações das partidas, que 
embora da ordem natural 
da vida, causam tanto sofri-
mento”, acredita.

Prefeitura de Vitorino realiza ajustes finais para 
revitalização do Cemitério Municipal

Fachada do cemitério com os materiais para reforma em frente

PREFEITURA MUNICIPAL DE VITORINO

Em Coronel Vivida, 
inscrições para seleção 

de estagiários se 
encerram sexta-feira

ARQUIVO/PORTAL VIVIDENSE

Áreas, habilitação, carga horária e bolsa-auxílio:

As vagas serão em qualquer uma das Unidades Administrativas, desde que compatível 
com o curso do estagiário
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Consultas de oftalmolo-
gia e ortopedia são as mais 
requisitadas na microrre-
gião de Pato Branco por pa-
cientes do Sistema Único de 
Saúde (SUS), atendidos pelo 
Consórcio Intermunicipal de 
Saúde (Conims). Na micro, 
13 dos 15 municípios re-
gistram grande procura por 
consultas com especialistas 
em pelo menos uma dessas 
duas especialidades.
Com relação aos cuida-

dos com os olhos, os muni-
cípios da região que não re-
gistram larga demanda são 
Pato Branco e Sulina. Já na 
orto, os municípios da micro 
que afirmam não ter grande 
procura pela especialidade 
são Chopinzinho, Manguei-
rinha e Sulina.
Esses dados foram obti-

dos junto às Secretarias Mu-
nicipais de Saúde, por meio 
de um levantamento feito 
pela reportagem do Diário 
do Sudoeste.
Ao mesmo passo em que 

há grande procura por essas 
duas áreas, há também falta 
de profissionais capacitados, 
especializados, para atender 
essa demanda nos próprios 
municípios. A situação se re-

pete na região, também, em 
outras áreas da medicina.
Segundo as Secretarias 

de Saúde, o principal pro-
blema que impede a contra-

tação de especialistas são os 
próprios médicos. Confor-
me o levantamento do Diá-
rio, os profissionais não têm 
interesse em trabalhar nos 

municípios. 

Oftalmologia: um 
caso à parte
A especialidade mais 

procurada pela população 
é também, justamente, uma 
das mais difíceis de se ter 
em um município a disposi-
ção dos pacientes.
Isso porque, conforme 

o levantamento feito pelo 
Diário, o valor dos equipa-
mentos para montar um 
consultório oftalmológico 
é extremamente elevado, o 
que muitas vezes torna in-
viável a implantação. Com 
isso, a maioria encaminha 
seus pacientes ao Conims.

Especialidades nos 
municípios
Em cada um dos mu-

nicípios da micro existem 
algumas particularidades 
quando o assunto é espe-
cialidade médica. Itapejara 
D’Oeste disse não ter inte-
resse em contratar especia-
listas por conta do “grande 
número de profissionais es-
pecializados e clínicas con-
veniadas (no Conims)”.
Por outro lado, o Mu-

nicípio de Sulina sofre com 
a falta de equipamentos e 
estrutura para auxiliar no 
diagnóstico de traumas, as-
sim como Bom Sucesso do 
Sul, que disse não ter recur-
sos municipais para man-
ter os médicos, caso fossem 
contratados.
São João e Clevelândia, 

no entanto, informaram que 
a contratação de especialis-
tas ̶ dos necessários, con-
forme a demanda ̶ não 
está ocorrendo por conta 
da Lei 173, que proíbe até 
31 de dezembro deste ano 
a contratação de novos ser-
vidores por conta da pande-
mia da covid-19.
Assim como Itapejara, 

Mangueirinha também não 
tem interesse em contratar 
novos médicos. O município 
se destaca na micro por ser 
membro do Conims, mas, 
mesmo assim, conter sete 
especialidades disponíveis 
para atendimento da popu-
lação no município. 

Como conseguir 
consulta com um 
especialista?
Há um protocolo a ser 

seguido antes que os pa-
cientes assistidos pelo SUS 
tenham uma consulta com 
um médico especialista. 
Conforme apurado pela re-
portagem, os atendimentos 
com profissionais aconte-
cem após o encaminhamen-
to de clínicos gerais.
Na maior parte dos mu-

nicípios, esses médicos atu-
am nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs). Cada paciente 
deve procurar o atendimen-
to mais próximo de sua casa 
ou o local indicado pelo Mu-
nicípio para consultas com 
clínicos gerais.
Após encaminhamento, 

é agendado horário com 

especialista no próprio 
município [nos casos em 
que os especialistas aten-
dem lá mesmo] ou junto ao 
Conims, conforme deman-
da de todos os municípios 
atendidos. 
Casos mais urgentes de-

moram menos do que ou-
tros. Maior parte dos mu-
nicípios informou que as 
consultas levam entre 30 a 
60 dias para ocorrer, depen-
dendo da especialidade. Em 
alguns casos, o atendimento 
é bem mais rápido.

Onde os 
especialistas 
atendem?
Com exceção da popu-

lação de Pato Branco e Pal-
mas ̶ ambos municípios 
que deixaram de partici-
par do Conims em 2009 
--, quando uma consulta é 
agendada, os pacientes são 
encaminhados para um es-
pecialista que integra o 
quadro de profissionais do 
consórcio.
Normalmente essas 

consultas ocorrem em Pato 
Branco, Chopinzinho e Co-
ronel Vivida. Porém, em 
casos mais específicos ou 
graves, pacientes são en-
caminhados para médi-
cos em Francisco Beltrão 
e Palmas, ainda no Sudoes-
te, e, até mesmo, para cida-
des maiores, como Casca-
vel, Curitiba, Campo Largo, 
Ponta Grossa, Maringá e 
Londrina.

Oftalmologia e ortopedia: especialidades mais procuradas na micro de Pato Branco
Ao mesmo passo que pacientes do SUS demonstram grande demanda nestas áreas, municípios relatam dificuldade na contratação de especialistas

Treze dos 15 municípios da micro afirmam ter uma alta demanda nos atendimentos de oftalmologia 

Especialidades que as prefeituras mais precisariam ter hoje no próprio município
Município Especialidades
Bom Sucesso do Sul oftalmologia e ortopedia

Chopinzinho otorrinolaringologia, cirurgia geral e vascular, urologia,   

 neurologia infantil, coloproctologia, endocrinologia, 

 pneumologia, hematologia e reumatologia

Clevelândia oftalmologia

Coronel Vivida oftalmologia e cardiologia

Honório Serpa  cardiologia e ortopedia

Itapejara D’Oeste oftalmologia

Mangueirinha *

Mariópolis cirurgia geral, pediatria, ginecologia e fonoaudiologia

Palmas neurologia, pneumologia, cirurgia vascular, urologia, 

 endocrinologia e reumatologia

Pato Branco cirurgia pediátrica 

São João ginecologia

Saudade do Iguaçu ortopedia e oftalmologia

Sulina ortopedia

Vitorino  ginecologia e urologia

*No momento, o município informou não ter necessidade de nenhuma especialidade
FONTE: SECRETARIAS MUNICIPAIS DE SAÚDE

Entenda como 
funciona o 
consórcio
Conforme a secretária-executiva 

do Consórcio, Ivete Lorenzi, o Conims 
atende 21 municípios: 13 deles do su-
doeste do Paraná e os demais de San-
ta Catarina.
Além de sua sede em Pato Branco, 

ele também possui profissionais dire-
tamente ligados no Centro Regional de 
Especialidades (CRE), em Chopinzinho; 
no CAPS AD III, em Coronel Vivida; e 
no CRE, em São Lourenço do Oeste.
Somadas entre as quatro unida-

des, o Conims conta com 102 médicos, 
distribuídos entre 26 especialidades, 
sendo que esses profissionais atendem 
cerca de 70% da demanda dos municí-
pios credenciados. Os outros 30% cor-
respondem aos pacientes atendidos di-
retamente nos próprios municípios.
Segundo levantamento feito pelo 

Diário, com exceção de Honório Ser-
pa, todos os demais da microrregião 
de Pato Branco têm algum especialista 
atendendo no próprio município.
Ivete explica que boa parte dos 

30% dos especialistas, que atendem 
nos municípios, é contratada via Coni-
ms. Em algumas situações, as próprias 
prefeituras realizam a contratação.
Para o custeio dos profissionais 

que atuam por meio do Conims, ela 
acrescenta que a maior parte dos re-
cursos é oriunda de cada um dos mu-
nicípios consorciados, sendo que neste 
ano, até o momento, 89,48% desse va-
lor compreende as prefeituras, 1,49% 
ao repasse do Governo do Estado; e 
9,04%, do Governo Federal.

Doze dos 15 municípios da micro têm mais procura por atendimentos na ortopedia

Entenda como 
funciona o 
consórcio
Conforme a secretária-executiva 

do Consórcio, Ivete Lorenzi, o Conims 
atende 21 municípios: 13 deles do su-
doeste do Paraná e os demais de San-
ta Catarina.
Além de sua sede em Pato Branco, 

ele também possui profissionais dire-
tamente ligados no Centro Regional de 
Especialidades (CRE), em Chopinzinho; 
no CAPS AD III, em Coronel Vivida; e 
no CRE, em São Lourenço do Oeste.
Somadas entre as quatro unida-

des, o Conims conta com 102 médicos, 
distribuídos entre 26 especialidades, 
sendo que esses profissionais atendem 
cerca de 70% da demanda dos municí-
pios credenciados. Os outros 30% cor-
respondem aos pacientes atendidos di-
retamente nos próprios municípios.
Segundo levantamento feito pelo 

Diário, com exceção de Honório Ser-
pa, todos os demais da microrregião 
de Pato Branco têm algum especialista 
atendendo no próprio município.
Ivete explica que boa parte dos 

30% dos especialistas, que atendem 
nos municípios, é contratada via Coni-
ms. Em algumas situações, as próprias 
prefeituras realizam a contratação.
Para o custeio dos profissionais 

que atuam por meio do Conims, ela 
acrescenta que a maior parte dos re-
cursos é oriunda de cada um dos mu-
nicípios consorciados, sendo que neste 
ano, até o momento, 89,48% desse va-
lor compreende as prefeituras, 1,49% 
ao repasse do Governo do Estado; e 
9,04%, do Governo Federal.

SANDRA CZARNOBAY/PREFEITURA DE CORONEL VIVIDA

IMAGEM ILUSTRATIVA/PREFEITURA DE PARANAVAÍ



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % fev mar abr mai jun jul ano 12m 

INPC (IBGE) 0,82 0,86 0,38 0.96 0,60 1,02 5,01 9,85

IPCA (IBGE) 0,86 0,93 0,31 0.83 0,53 0,96 4,76 8,99

IPCA-15 (IBGE) 0,48 0,93 0,60 0,44 0,83 0,72 4,88 8,59

IPC (FIPE) 0,23 0,71 0,44 0,41 0,81 1,02 4,56 9,79

IGP-M (FGV) 2,53 2,94 1,51 4,10 0,60 0,78 15,98 33,83

IGP-DI (FGV) 2,71 2,17 2,22 3,40 0,11 1,45 15,91 33,35

IPA-DI (FGV) 3,40 2,59 2,90 4,20 -0,26 1,65 19,85 43,85

IPC-DI (FGV) 0,54 1,00 0,23 0,81 0,64 0,92 4,48 8,76

INCC-DI (FGV) 1,89 1,30 0,90 2,22 2,16 0,85 10,66 16,98

jun jul ago
TJLP (%) 4,61 4,88 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 5,25%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.100,00 (R$
220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê .

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP TR
ANTIGA NOVA

1/7 a 1/8 0,5000 0,2446 0,0000
2/7 a 2/8 0,5000 0,2446 0,0000
3/7 a 3/8 0,5000 0,2446 0,0000
4/7 a 4/8 0,5000 0,2446 0,0000
5/7 a 5/8 0,5000 0,2446 0,0000
6/7 a 6/8 0,5000 0,2446 0,0000
7/7 a 7/8 0,5000 0,2446 0,0000
8/7 a 8/8 0,5000 0,2446 0,0000
9/7 a 9/8 0,5000 0,2446 0,0000
10/7 a 10/8 0,5000 0,2446 0,0000
11/7 a 11/8 0,5000 0,2446 0,0000
12/7 a 12/8 0,5000 0,2446 0,0000
13/7 a 13/8 0,5000 0,2446 0,0000
14/7 a 14/8 0,5000 0,2446 0,0000
15/7 a 15/8 0,5000 0,2446 0,0000
16/7 a 16/8 0,5000 0,2446 0,0000
17/7 a 17/8 0,5000 0,2446 0,0000
18/7 a 18/8 0,5000 0,2446 0,0000
19/7 a 19/8 0,5000 0,2446 0,0000
20/7 a 20/8 0,5000 0,2446 0,0000
21/7 a 11/8 0,5000 0,2446 0,0000
22/7 a 12/8 0,5000 0,2446 0,0000
23/7 a 13/8 0,5000 0,2446 0,0000
24/7 a 14/8 0,5000 0,2446 0,0000
25/7 a 15/8 0,5000 0,2446 0,0000
26/7 a 16/8 0,5000 0,2446 0,0000
27/7 a 17/8 0,5000 0,2446 0,0000
28/7 a 18/8 0,5000 0,2446 0,0000
1/8 a 1/9 0,5000 0,2446 0,0000
2/8 a 2/9 0,5000 0,2446 0,0000
3/8 a 3/9 0,5000 0,2446 0,0000

TR MÊS % ano 12 m

Julho/21 0,00 0,00 0,00
Agosto/21 0,00 0,00 0,00

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m

Paraná 1.856,51 1.963,00 5,74 14,13 21,17
Norte 1.893,55 1.938,18 2,36 10,58 21,15
Noroeste 1.820,18 1.872,70 2,89 18,73 34,37
Oeste 1.881,56 2.001,21 6,36 13,79 22,98

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 176,50 3,8% 3,8%
Ponta Grossa 174,00 3,0% 3,6%
Maringá 172,00 2,4% 4,9%
Cascavel 171,50 2,7% 4,6%
Sudoeste 172,00 1,8% 4,2%
Guarapuava 172,00 1,8% 4,2%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 84,00 2,4% 2,4%
Sudoeste 108,00 0,0% 5,9%
Cascavel 107,00 0,9% 4,9%
Maringá 108,00 0,9% 6,9%
Ponta Grossa 108,00 0,9% 6,9%
Guarapuava 108,00 0,9% 6,9%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 94,00 0,0% 6,8%
Ponta Grossa 93,00 0,0% 6,9%
Maringá 91,00 0,0% 7,1%
Cascavel 91,00 0,0% 7,1%

SALÁRIO FAMÍLIA 2021
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 20/8, pes.físicas 16/8, emp. do més ticos 6/8. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.100,00 (R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$
1.286,71). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
6.433,57.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.100,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/21 1.358,25 -10,75 0,8% -3,4%
nov/21 1.353,25 -8,25 1,0% -2,8%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/21 561,75 3,50 1,0% 1,0%
dez/21 565,00 1,50 1,0% 2,4%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

set/21 357,60 -2,50 1,0% -1,5%
out/21 356,80 -2,50 1,2% -1,7%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

set/21 737,25 2,75 1,4% 6,5%
dez/21 751,25 2,75 1,6% 7,4%

Ações % R$

Petrobras PN -0,89% 26,79 
Vale ON -3,36% 103,41 
ItauUnibanco PN +0,20% 30,29 
Bradesco PN -0,65% 22,80 
Cogna ON +4,52% 3,24 
Braskem PNA +4,21% 54,71 
Embraer ON +3,69% 18,83 
B3 S/A ON -2,03% 13,54

INDICE BOVESPA 

Baixa: 1,07% 116.642 pontos

Volume negociado: R$ 67,38 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A quarta parcela do Imposto de Renda 2021
(base 2020) vence em 31/08, com a incidência de taxas de
juros Selic de 1,67%.

MÊS TAXA SELIC
Mai/21 0,27%
Jun/21 0,31%

MÊS TAXA SELIC
Jul/21 0,36%
*Ago/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 18/08/21

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 18/08/21

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 18/08/21

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JULHO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jun jul ago
INPC (IBGE) 1,0890 1,0922 1,0985
IPCA (IBGE) 1,0806 1,0835 1,0899
IGP-M (FGV) 1,3704 1,3575 1,3383
IGP-DI (FGV) 1,3653 1,3453 1,3335
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Julho/21 0,5000 3,55 6,17
Agosto/21 0,5000 4,07 6,17

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Julho/21 0,2446 1,12 1,72
Agosto/21 0,2446 1,36 1,84

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 160,42 0,0% 2,5% 4,5% 160,00 161,50 
MILHO saca 60 kg 95,95 0,8% 2,3% 5,5% 96,50 96,20 
TRIGO saca 60 kg 90,15 0,3% 2,5% 8,7% 90,00 90,00 
FEIJÃO CAR. saca 60 kg 272,02 0,0% 0,1% 9,8% - 270,00 
FEIJÃO PRETO saca 60 kg 246,45 1,2% 2,8% 6,6% - 260,00 
BOI GORDO arroba, em pé 310,06 0,2% -0,4% 0,3% 310,00 310,00 
SUÍNO kg, vivo 6,51 0,2% 0,6% 9,6% 5,80 6,00 
ERVA MATE arroba 24,21 0,0% 0,0% 0,5% - 19,50 
FRANGO kg, vivo 2,80 0,0% 0,0% 0,0% - - 

PREÇO AO PRODUTOR 18/08/21

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 18/08 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.957,66 -0,14% 3,99%
Boi gordo (2) 312,20 -2,22% -2,41%
Café (3) 1.043,98 1,11% 2,91%
Algodão (4) 534,35 1,26% 7,69%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 18/08/21

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 18/08/21
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/21 179,60 0,65 -2,3% 11,3%
dez/21 182,85 0,85 -2,2% 11,4%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

122.056 120.700 121.193 119.180 117.903 116.642

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

11/08 12/08 13/08 16/08 17/08 18/08

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

18/08 R$ 305,00 /grama +2,01%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 1,99% Var. agosto: +3,17%

Compra R$ 5,374
Venda R$ 5,375

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Alta: 0,84% Var. agosto: +3,53%

Compra R$ 5,3019
Venda R$ 5,3025

DÓLAR PARALELO
Alta: 1,61% Var. agosto: +3,28%

Compra R$ 5,25
Venda R$ 5,67

DÓLAR TURISMO
Alta: 1,62% Var. agosto: +3,29%

Compra R$ 5,25
Venda R$ 5,65

EURO
Alta: 0,73% Var. agosto: +2,11%

Compra R$ 6,2027
Venda R$ 6,2050

EURO TURISMO
Alta: 1,85% Var. agosto: +1,85%

Compra R$ 5,97
Venda R$ 6,62  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0482
Libra esterlina R$ 7,29
Peso argentino R$ 0,055

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 109,94
Libra esterlina 0,73
Euro 0,85

Grupo 1 R$ 1.467,40 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.524,60 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.577,40 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.696,20 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/21
a 31/12/21

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

out/21 95,52 -0,18 4,2% 5,3%
dez/21 94,83 -0,07 4,0% 5,4%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 34.960,69 -1,08
Londres 7.169,32 -0,16
Frankfurt  15.965,97 +0,28
Tóquio 27.585,91 +0,59
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Agência Brasil
O preço do café que 

chega à mesa do consumi-
dor deve aumentar entre 
35% e 40% até o fim de se-
tembro. A estimativa é da 
Associação Brasileira da In-
dústria de Café (Abic), que 
aponta uma série de fato-
res para explicar a iminente 
alta do preço, como a queda 
da produtividade devido às 
condições climáticas adver-
sas e a maior demanda do 
mercado externo.
“Este ano, há uma soma 

de fatores como não se via 
desde o início da década de 
1990. O dólar está extrema-
mente alto, o que, ao mes-
mo tempo que eleva os cus-
tos de produção, amplia a 
demanda externa [ao tornar 
o produto brasileiro finan-
ceiramente mais atraente]. 
Além disso, após colher-
mos uma excelente safra em 
2020, a produção, que este 
ano já seria menor, foi pre-
judicada pela falta de chu-

vas e por sucessivas gea-
das”, disse à Agência Brasil 
o diretor-executivo da Abic, 
Celírio Inácio, apontando as 
condições climáticas como o 
principal fator para a redu-
ção da produção.

Previsão de safra
De acordo com a Com-

panhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), a safra 
atual não deve ultrapassar 
48,8 milhões de sacas de 
60 kg de grãos. Se atingida, 
esta marca representará um 
resultado 22,6% inferior ao 
da temporada anterior. Situ-
ação que, conforme alertam 
os técnicos da empresa pú-
blica, pode se agravar caso 
a seca em regiões produto-
ras se prolongue por mais 
tempo.
Segundo Inácio, os pro-

dutores já esperavam colher 
um volume de grãos menor 
do que o do ano passado. 
Isto porque uma das carac-
terísticas do cultivo do café 

é a bienalidade, ou seja, o 
fato de intercalar um ano de 
alta produtividade com ou-
tro de menor volume. Con-
tudo, a intensidade da seca 
e/ou geadas que atingiram 
as principais regiões de cul-
tivo do país obrigaram o 
setor a reduzir ainda mais 
suas expectativas iniciais.

Estados
Os estados mais afeta-

dos são Minas Gerais, São 
Paulo e Paraná. Em algumas 
localidades, principalmente 
do sul mineiro, lavouras fo-
ram inteiramente destruídas 
por geadas. Fato que moti-
vou o Conselho Monetário 
Nacional (CMN) a reservar 
R$ 1,32 bilhão para linhas 
especiais de crédito do Fun-
do de Defesa da Economia 
Cafeeira (Funcafé) destina-
das a socorrer produtores 
prejudicados pelas geadas.

Perdas
A dimensão exata das 

consequências para o setor 
cafeeiro da seca e das fortes 
geadas registradas este ano 
ainda está sendo avaliada. 
Contudo, em nota, o Minis-
tério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Mapa) 
informou que levantamen-
tos preliminares indicam 
que só as geadas atingiram 
cerca de 200 mil hectares 
de cafezais (cada hectare 
corresponde, aproximada-
mente, a um campo de fute-
bol oficial).
Além dos estragos dire-

tos, as condições climáticas 
adversas geram incertezas 
quanto ao desempenho da 
próxima safra. O que tam-
bém contribuiu para a alta 
dos preços da commodi-
ty. De acordo com o Centro 
de Estudos Avançados em 
Economia Aplicada (Cepea-
-USP), na terça-feira (17), a 
saca do café arábica tipo 6 
(entregue na cidade de São 
Paulo) estava sendo comer-
cializada a R$ 1.032,50. Há 

um ano, a mesma saca era 
vendida a R$ 566,51.

Exportações
Apesar das adversi-

dades que os produtores 
enfrentam no campo, as 
exportações brasileiras se-
guem em alta, motivadas 
pela taxa de câmbio do real 
em relação ao dólar e pela 
alta dos preços pagos no 
mercado externo. Cerca de 
70% de toda produção na-
cional é vendida para ou-
tros países.
De janeiro a julho, o 

Brasil exportou cerca de 
25,2 milhões de sacas de 
café, o que corresponde a 
um aumento de 11,3% em 
comparação ao mesmo 
período de 2020. Segun-
do a Conab, historicamen-
te, o volume exportado du-
rante o segundo semestre 
do ano tende a ser ainda 
maior, mesmo que a que-
bra da produção e as in-
certezas climáticas para a 

safra de 2022 limitem o 
resultado final. Inclusive, a 
companhia aponta que, en-
tre maio e julho, o volume 
exportado caiu mês a mês, 
em parte devido à “limita-
ção da oferta interna dian-
te da quebra da produção 
deste ano”.
Segundo o diretor-exe-

cutivo da Abic, gargalos 
logísticos têm afetado as 
vendas para o mercado ex-
terno, o que, de certa for-
ma, evita um aumento ain-
da maior dos preços para o 
consumidor brasileiro. “Te-
mos, hoje, um problema sé-
rio: a falta de contêineres. 
E há também o preço do 
transporte marítimo, cujos 
fretes estão caríssimos. São 
dois fatores que estão afe-
tando absurdamente os 
custos de exportação. Não 
fosse por isso, com o dólar 
valorizado, os importadores 
comprariam mais, fazendo 
com que o preço do café su-
bisse ainda mais”.

Quebra da safra e exportações devem elevar 
o preço do café em até 40%
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Assessoria
A mulher tem buscado sua 

representatividade na política e 
aos poucos vem ganhando seu 
espaço, não é à toa que em 2020 
elas bateram o recorde de can-
didaturas femininas no Brasil. 
No Paraná não foi diferente, isso 
pode ser demonstrado através 
dos números de mulheres eleitas 
nas prefeituras. Um aumento de 
17,95% em relação à eleição de 
2016, passando de 29 para 39 
municípios.
Com o objetivo de fortalecer, 

integrar e aumentar ainda mais 
a representatividade das mulhe-
res, a Associação dos Municípios 
do Paraná (AMP) vai realizar o 
1º Encontro das Prefeitas do Pa-
raná, nos dias 24 e 25 de agos-
to, em Curitiba/PR, reunindo as 
prefeitas paranaenses em torno 
de temas relevantes no contexto 
da gestão pública e da participa-
ção mais ativa das mulheres uni-
das na política.
A ideia é somar forças a este 

forte movimento que vem incenti-
vando uma participação mais efe-
tiva das mulheres na política, seja 
por iniciativa dos governos, parti-
dos políticos, associações e movi-
mentos independentes. Para de-
bater temas relevantes para as 
prefeitas, valorizando a participa-
ção das mulheres na política e nas 
gestões municipais, mesmo em 
meio à pandemia da Covid-19. Vão 
palestrar para o evento, a ministra 
da Mulher, Família e Direitos Hu-
manos, Damares Alves; a fundado-
ra do Movimento Mulheres Muni-
cipalistas (MMM), Tania Ziulkoski; 
e a primeira-dama do Estado do 
Paraná, Luciana Saito Massa. As 
autoridades serão recebidas pela 
presidente do Conselho da Mulher 
da AMP e prefeita de Pérola, Val-
dete Carlos Oliveira Gonçalves da 
Cunha.
 “Queremos ter uma presen-

ça feminina maior nas disputas 
eleitorais, não apenas para pre-
feitas, mas também para outros 
cargos do executivo e do legisla-
tivo ‒ vereadoras, deputadas es-

taduais, deputadas federais, sena-
doras, governadores e presidenta 
da república”, destaca o presiden-
te da AMP, Júnior Weiller, daí a im-
portância da realização de encon-
tros como estes. “É essencial que 
as mulheres tenham igualdade de 
condições com os homens nas dis-
putas. Além disso, é fundamental 
que tenham grande participação 
nos partidos, nas gestões dos mu-
nicípios, estados e governo federal 
e também nos legislativos, em to-
dos os níveis”.

Integrar e Avançar
O 1º Encontro das Prefeitas 

do Paraná tem o objetivo de va-
lorizar as mulheres prefeitas e, 
também, das suas gestões à fren-
te dos municípios, o que vem sen-
do feito por elas com muita com-
petência. “A finalidade é integrar 
e fortalecer as prefeitas, criando 
um ambiente para a interação en-
tre elas, e propiciar a troca de ex-
periências e o aprendizado com 

as palestrantes que participarão 
do encontro”.
A fundadora do Movimento 

Mulheres Municipalistas (MMM), 
Tania Ziulkoski comenta que ape-
sar de ter crescido o número de 
mulheres eleitas em 2020, o pro-
cesso ainda é lento no Brasil. 
“Nossos países vizinhos já con-
quistaram avanços como a pari-
dade de gênero na política, en-
quanto nós somos a lanterninha 
quando o assunto é participa-
ção política feminina”. Ela ain-
da acrescenta que atualmente as 
prefeitas ocupam 12,5% dos as-
sentos no executivo municipal e 
as vereadoras 15,99% do legisla-
tivo, ambos os maiores percentu-
ais de mulheres nesses cargos na 
história do país.
Em sua apresentação, Tania 

pretende mostrar um pouco mais 
do trabalho realizado nestes qua-
se 5 anos do Movimento Mulhe-
res Municipalistas (MMM), bra-
ço institucional da Confederação 

Nacional dos Municípios (CNM), 
destacando as ações realizadas 
para fortalecer a presença da 

mulher no municipalismo brasi-
leiro. “A união das mulheres é um 
passo importante para aumentar 
a presença feminina na política 
brasileira, e esse encontro repre-
senta um grande avanço para as 
prefeitas paranaenses.”
Segundo ela, por ainda serem 

poucas mulheres na política local, 
muitas vezes as gestoras se sen-
tem sozinhas e tendem a acreditar 
que os desafios enfrentados são 
exclusivos. 
“Em encontros como este, 

elas têm a oportunidade de com-
partilhar sentimentos parecidos e 
encarar desafios que são comuns 
a todas, saindo desses ambientes 
com as energias e forças renova-
das. Quero chamar atenção para a 
toda a capacidade de articulação 
e ação que o MMM proporciona 
para as mulheres municipalistas”, 
destaca.
O 1º Encontro das Prefeitas 

do Paraná conta com realização 
da Associação dos Municípios do 
Paraná (AMP) e com patrocínio do 
Sicoob Central Unicoob (Sicoob/
Unicoob), Copel (Companhia Para-
naense de Energia) e BRDE (Banco 
Regional de Desenvolvimento do 
Extremo Sul).

 Quem são as prefeitas e os municípios 
paranaenses comandados por elas

Ione Elizabeth Alves Abib (Andirá)
Suzie Aparecida Pucillo Zanatta (Astorga)
Elisangela Pedroso de Oliveira Nunes (Carambei)
Rafaela Martins Losi (Clevelândia)
Maria Helena Bertoco Rodrigues (Cruzeiro do Oeste)
Cleonice Aparecida Kufener Schuck (Fernandes Pinheiro)
Edna Contin (Floraí)
Mari Terezinha da Silva (Goioxim)
Lilian Ramos Narloch (Guaraqueçaba)
Viviane Comiran (Ibema)
Dayane Sovinski (Imbaú)
Elza Haase Rodrigues (Iracema do Oeste)
Cleide Inês Griebeler Prates (Itaipulândia)
Mônica Cristina Zambon Holzmann (Itambaracá)
Alcione Lemos (Jaguariaíva)
Adriana Cristina Polizer (Japurá)
Lucimar de Souza Morais Assunção (Jardim Olinda)
Leila Miotto Amadei (Juranda)
Ivonéia de Andrade Aparecido Furtado (Mandaguari)
Ilena de Fátima Pegoraro Oliveira (Manfrinópolis)
Valdete Carlos Oliveira Gonçalves da Cunha (Pérola)
Marli Paulino (Pinhais)
Elizabeth Silveira Schmidt (Ponta Grossa)
Marisa de Fátima Ilkiu de Souza (Porto Vitória)
Maria Edna de Andrade (Prado Ferreira)
Bruna de Oliveira Casanova (Primeiro de Maio)
Adelita Parmezan de Moraes (Quatigua)
Karime Fayad (Rio Branco do Sul)
Karla Francieli Galende (Santa Terezinha de Itaipu)
Carla Suzi Emerenciano (São João do Ivaí)
Leila Aparecida da Rocha (São Jorge D’Oeste)
Margarida Maria Singer (São José dos Pinhais)
Fernanda Sardanha (São Mateus do Sul)
Maria Regina Della Rosa Magri (São Pedro do Ivaí)
Neila de Fátima Luizão Fernandes (São Pedro do Paraná)
Exilaine Gaspar (São Sebastião da Amoreira)
Ana Ruth Secco (Sertanópolis)
Luzia Harue Suzukawa (Tamarana)
Geny Violatto (Santo Inácio)

Prefeitas paranaenses participam de evento sobre 
fortalecimento da mulher na política

Tania Ziulkoski pretende mostrar um pouco mais do trabalho realizado pelo Movimento Mulheres Municipalistas (MMM)

REPRODUÇÃO/YOUTUBE



O sol lhe promete um dia dos mais 
favoráveis. Fará bons negócios, bons 
planos com relação ao futuro, con-
tatos pessoais, ótimas relações so-
ciais, sentimentais. Aproveite. Cuide 
da saúde e de seu dinheiro.

Alguém poderá falar-lhe tentando 
tirar vantagem de um negócio. Es-
teja mentalmente preparado para 
exigir mais de pessoas individualis-
tas, que pensam unicamente em si 
mesmas. Seja prático e objetivo.

Dia em que poderá lucrar pelos es-
forços que fi zer no trabalho e em 
atividades comerciais e industriais. 
Área dos negócios bem favorecida, 
bem como a saúde e o amor. 

A ascensão social estará favoreci-
da neste período, com excelentes 
oportunidades de você atingir su-
cesso e reconhecimento junto às 
pessoas. Mas cuidado para que isto 
não represente mudança em sua 
personalidade.

Deverá impor sua personalidade ao 
tratar com terceiros para que seu 
crédito e reputação aumentem. 
Você se sentirá impulsionado a cui-
dar da beleza e da sua estética nes-
te período. Sucesso junto ao sexo 
oposto.

Como você não aceita derrota den-
tro de um plano mental elevado, 
deverá realizar o máximo neste dia, 
a fi m de chegar ao auge de suas 
pretensões. Pode contar com o fa-
vor de todos. 

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Uma paixão poderá lhe pegar de 
surpresa nesta fase O novo relacio-
namento será marcado por roman-
tismo e sensualidade. Portanto cui-
de para não descuidar dos outros 
compromissos.

Tendência à tristeza e ao pessimis-
mo. Deverá evitar tais coisas para 
que tudo possa correr bem para 
você neste dia. Cuide de sua saúde 
e trabalhe para sua elevação mental.

Esperanças bem sucedidas, desejos 
concluídos e exaltação profi ssional e 
social estão previstos para você ago-
ra. Muito boa infl uência também aos 
assuntos pessoais e as artes de um 
modo geral. 

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Certas facilidades permitirão um 
bom entrosamento entre você e 
as pessoas de seu convívio. Pro-
cure apenas amenizar as críticas e 
diminuir as exigências que costu-
ma fazer. 

Será favorecido no campo amo-
roso e familiar. Período favorável 
para seguir carreira ou realizar tra-
balho que exija grande concen-
tração intelectual. Momento re-
gular para o romance e bom para 
os negócios.

Dia favorável as suas transações fi -
nanceiras e para comprar ou ven-
der bens móveis e imóveis. Terá 
êxito também ao tratar de assun-
tos sociais e no lançamento de no-
vas ideias profi ssionais. 

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPOINVERNO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

33°/18°

28°/18°

32°/20°

33°/17°

32°

18°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CRESCENTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm
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RADICCI iotti

BOLETIM COVID-19

Solução

23

CAÇA-PALAVRA
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 N A C C E C C A R T A R C A T E N A L P R
 O N T N N C T D O F C H A N C E Y T D H E
 Ã N T O F Y O D D T S D T F G R N M Y L F
 S B T N N B B G E G A T Y A R I T N E M N
 I F T D S D U B R D L T R T R D N C D R N
 C H H T E D C F G C A Y N L A T N E I R O
 E R Y E R F T T Y N B F Y T T Y S T B L L
 R N F N C T A A D E L H S C O L G H L B H
 P F B P N T T G D O O C T E B T C O R P O
 E F U B N T O T S T N C L Y S S D T F N C
 F R R F F F M D O F G Y C T C E M N F E E
 A T N F N F O D S N O B B T C R M B L B E
 R F S L N D E Y A C S Y R D D H G E T D C
 T E S P A Ç O D V T C D E F T A R R E T T

Fatos inacreditáveis, mas reais
Alguns fatos são tão curiosos que parecem até MENTIRA, mas são a PURA 
verdade. Por mais absurdo que seja, tais fenômenos já foram estudados à 
PRECISÃO ou registrados na história. Tome NOTA deles e veja para crer:

• o OLHO é sensível o bastante para avistar a galáxia de Andrômeda, a 2,6 
milhões de anos-luz da TERRA;

• se fosse removido o ESPAÇO vazio de cada ÁTOMO de todas as pes- 
soas, a humanidade se reduziria ao volume de um CUBO de açúcar;

• o ALASCA é o estado norte-americano mais setentrional, ocidental e 
ORIENTAL;

• a CHANCE de se embaralhar igualmente dois baralhos de CARTA é inexis-
tente;

• uma a cada 200 pessoas vivas na atualidade é descendente de Genghis 
Khan;

• de 10 fotografias, uma foi tirada nos últimos 12 MESES. Selfies na maio-
ria das vezes;

• os VASOS sanguíneos do CORPO humano são LONGOS o bastante para dar 
12 voltas ao REDOR do PLANETA.

O
L
H
O



Da necessidade de “Estar de Volta II - Resolução Sesa 735/21”

dirceu ruaro junior

foto do dia
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Prezados leitores, no texto da semana 
passada, abordei a necessidade de “estar de 
volta” referindo-me às aulas presenciais de 
crianças e adolescentes.

Com respeito à divisão geográfica do 
local em que falamos, o Sudoeste do Para-
ná, e o Estado do Paraná, algumas situações 
já estão dando conta do retorno, como por 
exemplo, as escolas de educação básica, da 
rede privada.

As redes públicas iniciaram o retorno 
e estão, gradualmente, atingindo índices de 
retomada bastante interessantes, apesar de 
muitos pais, adolescentes e jovens, continu-
arem com incertezas, dúvidas e receios.

É compreensível que esses receios ain-
da ocorram uma vez que não se pode asse-
gurar nada em definitivo para ninguém.

As autoridades sanitárias paranaenses, 
por meio da Resolução Sesa Nº 735/2021 
que dispõe sobre as medidas de prevenção, 
monitoramento e controle da covid-19 nas 
instituições de ensino públicas e privadas 
do Estado do Paraná e revoga a Resolução 
Sesa nº 098/2021, dizem que o retorno às 
aulas presenciais deve ser uma prioridade 
para o ensino paranaense.

Para nossa análise, tomo a liberdade de 
transcrever os artigos mais específicos da 
Resolução, com referência ao ensino.

O Art. 2º determina que “As atividades 
de ensino devem ser disponibilizadas prio-
ritariamente na modalidade presencial sem 
prejuízo da modalidade on-line (remota), 
conforme opção dos pais ou responsáveis 
pelo aluno, ou em casos de comorbidades a 
critério médico”.

Esse comportamento já era tomado 
pela rede particular de ensino, muitas es-
colas de educação básica da rede privada 
no Estado do Paraná, já vinham oferecen-

do o ensino presencial de acordo com as re-
comendações contidas na Resolução SESA 
098/2021, que instituiu normas e protoco-
los específicos para as instituições de ensi-
no, possibilitando o retorno presencial man-
tendo-se o distanciamento de 1.5 metros de 
cada carteira, na sala de aula. O que muda 
é que nesse momento, as redes públicas de 
ensino têm uma recomendação oficial, pois 
“as atividades de ensino devem ser disponi-
bilizadas ‘p r i o r i t a r i a m e n t e’  na mo-
dalidade presencial. Isso muda o contexto, 
pois a resolução não diz que as aulas “on 
line” ou remotas não devam ser ofertadas, 
mas que as presenciais são prioritárias.

A Resolução recomenda que “as polí-
ticas escolares devem ser orientadas para 
apoiar a saúde geral e o bem-estar de to-
das as crianças, adolescentes, suas famílias 
e suas comunidades, e também devem pro-
curar criar ambientes de trabalho seguros 
para trabalhadores da educação”. Na práti-
ca era isso que já vinha acontecendo com as 
aulas ofertadas na rede privada e também 
na rede pública quando iniciou o processo 
híbrido de retorno às aulas presenciais.

A Resolução 735/21 no § 2.º do ar-
tigo 2º, que “O retorno seguro ao ensino 
presencial é uma prioridade, sendo que 
a transição da educação on- line (remo-
ta) ou híbrida para a modalidade presen-
cial deve ser feita com atenção especial 
dos pais, dos professores e da escola para 
adaptação dos alunos e funcionários que 
possam ter dificuldade com os aspectos 
sociais e emocionais, como ansiedade e 
depressão, na transição de volta para o 
ambiente escolar, especialmente devido 
à falta de familiaridade com a mudança 
do ambiente e da experiência escolar, de 
modo que possa garantir a integridade fí-

sica, mental e sensorial dos alunos e tra-
balhadores da educação.

Reforça aqui o que já vinha sendo discu-
tido por especialistas e educadores de modo 
geral, sobre a necessidade de realizar não 
apenas um diagnóstico da aprendizagem dos 
alunos na pandemia, mas também, perceber 
os diferentes contextos vividos pelos alunos, 
professores e funcionários da educação, nes-
se período em que houveram muitas e tão sé-
rias perdas por parte de tantos.

Nessa direção, a mesma Resolução no  
§3° do artigo 2º, diz que “A Instituição de 
Ensino deve organizar seu planejamento de 
forma a possibilitar o atendimento aos alu-
nos de maneira presencial ou, quando ne-
cessário, de maneira híbrida com reveza-
mentos entre as modalidades presencial e 
on-line (remota), conforme periodicidade 
que melhor atenda às necessidades de cada 
instituição.

Aqui também, a Resolução respeita os 
contextos locais e reforça que, se houver ne-
cessidade, o ensino remoto pode ser manti-
do para aqueles que, de fato, necessitarem.

Já o artigo 3º determina que “As medi-
das presentes nesta Resolução devem ser 
implementadas por todas as Instituições de 
Ensino, público ou privadas, do Estado do 
Paraná”, ou seja, aplica-se essa determina-
ção a todas as instituições de todos os ní-
veis de ensino: educação básica e ensino 
superior.

Chama atenção, também, o artigo 41, 
dizendo que “Devem ser adotadas e manti-
das estratégias para o controle de lotação, 
organização do fluxo de entrada e saída, 
restrição de acesso e afastamento mínimo 
de 1 metro entre as pessoas, de forma a ga-
rantir o distanciamento físico necessário”, 
ou seja aqui reside uma grande mudança 

em relação à Res. Sesa 98/2021, qual seja, 
o distanciamento passa a ser de UM ME-
TRO entre as pessoas.

Em resumo, de certa forma, a Secreta-
ria de Estado da Saúde, “libera as aulas pre-
senciais desde que as instituições de ensino 
se reorganizem e cumpram o determinado 
na nova Resolução, que apresenta, inclusive, 
novas normas para a elaboração dos proto-
colos de biossegurança, respeitando, uma 
vez mais, o contexto local.

Por outro lado, é interessante registrar 
que a Sesa diz que “a adoção e o cumpri-
mento das medidas de prevenção e controle 
para covid-19 são de

responsabilidade das Instituições de 
Ensino, alunos, pais, colaboradores e todos 
aqueles que frequentarem estes locais” ou 
seja, toda a comunidade escolar é responsá-
vel pela segurança de todos.

Importante entender, também, que a 
Sesa valoriza as aulas extracurriculares, as 
atividades esportivas, os intervalos esco-
lares. Enfim, questões que vínhamos “es-
tranhando” que não fossem tomadas pelas 
autoridades competentes. Resta agora, o es-
forço geral, a tomada de responsabilidade 
pela comunidade escolar para zelar para a 
manutenção das aulas presenciais e da saú-
de de todos, pense nisso, enquanto lhe dese-
jo boa semana.

doutor em educação pela unicaMP, 
psicopedagogo clínico-institucional 
e assessor pedagógico da 
 Faculdade Mater dei

NRE/Pato BRaNco

Posse da nova 
coordenadora da Casa 
Familiar Rural de 
Chopinzinho, Tatiane 
Assis Pizzolatto. 
Estiveram presentes 
a diretora do Colégio 
Armim Matte, Ivana 
T. Pompeu; o prefeito 
municipal, Edson Cenci; 
o vice-prefeito, Daniel 
Zanesco; a secretária de 
Educação, Mari Lúcia 
Lazzarotto; a presidente 
da APMF, Anastacia 
Favero; e o pedagogo, 
Paulo Almeida.
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Presos suspeitos de 
furtar telhas 

A Polícia Militar realizou 
diligências na tarde da última 
terça-feira no bairro Fraron, 
em Pato Branco, quando loca-
lizou um caminhão Mercedes 
Benz estacionado em via pú-
blica, que segundo denúncias 
teria sido utilizado na prática 
de furto de telhas de zinco no 
Parque de Exposições de Pato 
Branco. Os policiais identifica-
ram os dois suspeitos do fur-
to e também o receptador dos 
objetos. Os acusados, o cami-
nhão e os produtos recupe-
rados foram encaminhados à 
Delegacia da Polícia Civil para 
as devidas providências.

Moto adulterada 
em Palmas

Durante patrulhamento 
terça-feira à noite, em Palmas, 
a Polícia Militar avistou uma 
moto Honda/CG 150, sem a 
placa de identificação. Os po-
liciais fizeram a abordagem 
e descobriram que a motoci-
cleta estava com a numeração 
do chassi e do motor lixados. 
Além disso, o condutor, de 48 
anos, apresentava sintomas 
de embriaguez.  Ele foi sub-
metido ao teste de bafômetro, 
comprovando a embriaguez 
ao volante, sendo encaminha-
do, juntamente com a moto, à 
Delegacia da Polícia Civil para 
as providências cabíveis ao 
fato.

Perturbação do 
sossego

Um morador da rua Igua-
çu, em Coronel Vivida, acio-
nou a Polícia Militar na última 
terça-feira à noite e reclamou 
de perturbação do sossego 
por som alto em uma igre-
ja que fica ao lado da sua re-
sidência. Ele disse que já ha-
via conversado com o pastor, 
mas a perturbação continuou 
acontecendo. Os policiais con-
versaram com o pastor, que se 
comprometeu manter o som 
em volume baixo nos dias de 
encontro. Com isso, o mora-
dor resolveu não representar 
contra o pastor, optando ape-
nas pela orientação.

Contrabando
A Polícia Militar realiza-

da patrulhamento na madru-
gada de quarta-feira pelo bair-
ro Centro Novo, em Planalto, 
quando avistou um caminhão 
Agrale trafegando em atitude 
suspeita, com três ocupantes. 
Durante a abordagem, o con-
dutor desembarcou do ca-
minhão e saiu correndo e os 
passageiros foram revistados, 
mas não tinham nada de ilíci-
to. Já o caminhão estava car-
regado com 100 unidades de 
óleo de oliva, com cinco litros 
cada, bem como 110 caixas de 
vinho, com seis garrafas cada. 
Os abordados foram identifi-
cados e os produtos apreendi-
dos e entregues na Delegacia 
da Receita Federal.

Homem  perde mais de R$ 15 mil
Um morador de São Jorge D’Oeste caiu em um golpe ao ten-

tar fazer um empréstimo pela internet, perdendo R$ 15.800,00. 
O homem contou a Polícia Militar que preencheu um formulário 
de empréstimo no dia 15 e no dia seguinte entrou em contato 
com ele uma pessoa via WhatsApp como representante de uma 
financeira, que para liberar o empréstimo de R$ 60 mil pediu 
um depósito de R$ 399,00 de uma taxa chamada TCL.

Depois a estelionatária pediu mais R$ 2.399,99, que seria 
de IOF, bem como outros R$ 5.000,00 porque o banco teria li-
berado um valor superior. Mais tarde, entrou em contato outra 
pessoa identificando-se como gerente da instituição financei-
ra pedindo a vítima mais R$ 7.999,99 de TAC. No dia seguinte, 
entrou em contato com ele mais uma pessoa identificando-se 
como presidente do Banco Central solicitando mais R$ 15 mil a 
título de impostos. O homem disse que não tinha dinheiro e foi 
ameaçado de que para quebrar o contrato teria uma multa res-
cisória de R$ 12 mil. Após todos os fatos, o homem desconfiou 
de golpe e comunicou a Polícia Militar. Ele foi orientado a regis-
trar queixa na Delegacia da Polícia Civil de São João para as pro-
vidências cabíveis ao fato. (AB)

Os policiais militares rodovi-
ários vão ganhar mais uma ferra-
menta para o registro de autua-
ções de trânsito. Uma parceria com 
o Departamento de Estradas e Ro-
dagem do Paraná (DER-PR) possibi-
litou a doação de 80 smartphones 
que serão adaptados com aplicati-
vos e informações que permitam la-
vrar o auto de infração diretamente 
do local de abordagem, agilizando o 
trâmite para o condutor, que rece-
berá em seu celular o comprovan-
te da multa.

Os aparelhos estão recebendo 
atualizações e a preparação para 
serem utilizados nos 54 postos ro-
doviários e nas seis companhias da 
unidade em todo o Estado.

Desde o início do ano até este 
mês de agosto, o Batalhão de Polícia 
Rodoviária (BPRv) já lavrou mais de 
85 mil autuações de diversas natu-
rezas. Segundo o porta-voz do ba-
talhão, tenente Sidnei Hudach, a 
maioria das infrações é relaciona-
da à falta do porte de documentos 
obrigatórios (CNH e CLRV), pen-
dências administrativas do veículo 

ou do condutor, e falta de habilita-
ção legal. “Com o celular institucio-
nal e dados móveis, o policial rodo-
viário poderá fazer a lavratura da 
autuação mais rapidamente, direta-
mente do local onde foi constatada 
a infração”, disse.

O principal recurso que será 
utilizado é o aplicativo GIT-Mobile 
(Gestão de Infrações de Trânsito), 
desenvolvido pela Celepar e pelo 
Detran-PR para uso restrito dos po-
liciais militares habilitados para fis-
calização de trânsito. Com o app é 
possível lavrar os autos de infração, 
fazer o registro de imagens, a ob-
tenção de assinatura de condutores 
e consultas de veículos.

Segundo o tenente, até então 
o policial militar fazia a autuação 
pelo bloco físico, que depois era in-
serido no sistema, ou diretamente 
no site GIT pelo computador. Com 
a criação da versão Mobile e o uso 
no celular, todo o trâmite foi otimi-
zado em favor do cidadão, que em 
até 24 horas recebe a notificação 
da infração em seu e-mail. “Para o 
BPRv o avanço é enorme e vai per-

mitir maior dinamismo para o poli-
cial que está na ponta, a fim de que 
o processo seja mais célere”.

Os celulares doados pelo DER-
-PR possuem dados móveis do Es-
tado e serão formatados pela 
Diretoria de Desenvolvimento Tec-
nológico e Qualidade (DDTQ). Vão 

receber os aplicativos de segurança 
pública que só envolvam o policia-
mento rodoviário e sejam destina-
dos apenas para fiscalização e autu-
ação, com acesso por login e senha, 
para depois serem distribuídos aos 
Postos Rodoviários e Companhias 
do BPRv de todo o Estado. (AEN)

Polícia rodoviária  vai usar tecnologia para registro de autuações
Divulgação

A Polícia Rodoviária Estadual já lavrou mais de 85 mil autuações neste ano

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

Policiais civis da 5ª Subdivisão 
Policial (5ª SDP) de Pato Branco e 
do Núcleo de Operações com Cães 
(NOC) apreenderam 51kg de maco-
nha no fim da tarde de terça-feira 
na PRC-280, próximo do trevo de 
acesso a Vitorino. A droga estava 
em um ônibus, que fazia a linha Foz 
do Iguaçu a Pato Branco. 

Segundo informações do NOC, 
durante a abordagem do ônibus o 
cão farejador de drogas e armas K9 
Raio indicou a presença de entorpe-
cente em duas malas, que estavam 
no bagageiro. Já no interior do ôni-
bus, foram encontradas, embaixo 
de poltronas, mais duas mochilas 
contendo maconha.

Os policiais identificaram os 
dois passageiros que estavam fa-
zendo o transporte do entorpecen-
te. Eles foram presos em flagrante 

por tráfico de drogas e encaminha-
dos, juntamente com a maconha, à 
Delegacia da Polícia Civil de Pato 
Branco.

A desconfiança é de que a dro-
ga viria para Pato Branco, que era 
o destino dos passageiros presos. A 
Polícia Civil dará continuidade nas 
investigações para verificar se tem 
mais alguém envolvido com o tráfi-
co de drogas.

Francisco Beltrão
A Polícia Militar realizou a Ope-

ração Pronta Resposta V na tarde 
de terça-feira, em Francisco Beltrão. 
A equipe da Rotam abordou um Gol 
e encontrou 3,100kg de maconha.

Os policiais foram até a resi-
dência do condutor do veículo, onde 
localizaram um revólver calibre 38. 
Já na chácara do suspeito, no Qui-
lômetro Oito, foram encontrados 
115,200kg de maconha e 11,435 
kg de murruga, que é uma subs-

tância derivada da maconha. Tam-
bém foram apreendidos R$186,00 
e uma balança de precisão.

A Polícia Militar avaliou que o 
prejuízo ao tráfico de drogas é su-

perior a R$ 170 mil. O preso, as 
drogas e demais objetos apreendi-
dos, foram entregues na Delegacia 
da Polícia Civil para as providências 
cabíveis ao fato.

5ª SDP e NOC apreendem 51kg de 
maconha em ônibus

Divulgação

O cão farejador K9 Raio indicou as malas e os policiais encontraram a droga
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Furacão contrata 
Pedro Rocha

O Athletico Paranaense firmou con-
trato com o atacante Pedro Rocha na 
quarta-feira (18). O jogador de 26 anos é 
o novo reforço da equipe principal do Fu-
racão para a sequência da temporada. O 
vínculo inicial com o Rubro-Negro é por 
empréstimo, até julho de 2022.

Pedro Rocha é natural de Vila Velha, 
cidade do litoral do Espírito Santo. Come-
çou a se destacar na carreira no Sudes-
te, mas no Estado de São Paulo, ainda nas 
divisões de base do Juventus (SP), clube 
pelo qual se profissionalizou em 2013.

O atacante passou ainda por Grê-
mio (RS), Cruzeiro (MG), Flamengo (RJ) e 
Spartak Moscou (Rússia) antes de chegar 
ao Athletico Paranaense. O jogador per-
tence ao time moscovita, com o qual tem 
contrato até junho de 2023. “Tive uma 
experiência muito importante na Rússia, 
mas agora estou feliz por estar de volta 
ao meu país”, destaca Pedro Rocha. “Todo 
jogador quer jogar competições impor-
tantes. E esse também foi um motivo que 
pesou para que eu viesse aqui para o Ath-
letico Paranaense, um clube que vem sen-
do campeão ou terminando bem em to-
das as competições que tem disputado”, 
afirmou.

Aqui na América do Sul, Pedro Rocha 
conquistou a Copa do Brasil de 2016 e a 
Libertadores de 2017 com o Grêmio. Foi 
campeão Mineiro de 2019 com o Cruzei-
ro. Foi ainda campeão Carioca, da Super-
copa do Brasil e do Campeonato Brasilei-
ro com o Flamengo em 2020.

Na temporada 2021, Pedro Rocha 
poderá defender o Furacão na Sul-Ame-
ricana caso o time rubro-negro avance à 
fase semifinal. Também poderá atuar na 
Copa do Brasil e no Campeonato Brasi-
leiro. “Todo jogador gosta de trabalhar 
com esse tipo de estrutura que o clube 
oferece aqui”, enfatiza Pedro Rocha. “Mi-
nha expectativa é muito grande, para tra-
balhar ao lado dos meus companheiros e 
juntos lutarmos para conseguir os objeti-
vos que temos já nesta temporada”, com-
pletou. (Assessoria)

Inter treina para 
encarar o Santos

O elenco colorado voltou aos traba-
lhos na manhã de quarta-feira (18), sob a 
intensa chuva que caiu em Porto Alegre. 
Mesmo sob muita água, os jogadores trei-
naram forte no CT Parque Gigante, dando 
sequência à preparação para o confronto 
com o Santos no fim de semana.

No treinamento, o técnico Diego 
Aguirre comandou diversas atividades 
técnicas no gramado. Primeiro um exercí-
cio de posse de bola em campo reduzido, 
seguido por um trabalho físico. Depois, 
uma atividade que exigia muita intensida-
de, treinando passe e finalização. Para fe-
char a quarta, a comissão organizou cor-
ridas ao redor do gramado.

Agora, a equipe retorna aos treina-
mentos na tarde desta quinta-feira (19), 
mirando a 17ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. O Inter entra em campo no do-
mingo (22), às 18h15, na Vila Belmiro, 
para enfrentar o Santos.

O Colorado conquistou duas vitórias 
seguidas no Brasileirão, diante de Fla-
mengo e Fluminense. A comissão técni-
ca e os jogadores querem os três pontos 
diante do Santos para subir na tabela de 
classificação. O Inter é o nono colocado 
no Campeonato Brasileiro, com 21 pon-
tos. (Assessoria)

Na luta para retornar à Sé-
rie A do Campeonato Brasileiro, 
a equipe do Coritiba terminou o 
primeiro turno na liderança da 
Série B, após superar a equipe da 
Ponte Preta no Couto Pereira, na 
terça-feira (17), por 2 a 0. Com 
36 pontos, o Coxa que manter a 

pegada no segundo turno para 
voltar à elite do futebol brasileiro.

 O segundo turno começa 
nesta sexta-feira (20), quando 
o Coritiba irá enfrentar o Avaí, 
na Ressacada, às 19h. O plantel 
alviverde retomou as atividades 
na quarta-feira (18), no CT da 

Graciosa, em preparação para o 
jogo em Santa Catarina. Os atle-
tas que atuaram na partida con-
tra a Ponte Preta fizeram traba-
lhos específicos na academia, 
e quem não atuou foi a campo 
para atividades técnicas e táti-
cas, visando o próximo duelo.

Em julgamento realizado 
na quarta-feira (18) no Supe-
rior Tribunal de Justiça Despor-
tiva (STJD), o lateral Natanael e 
o treinador Gustavo Morínigo 
foram absolvidos das expulsões 
que sofreram na partida contra 
o CRB. (Assessoria)

Coritiba fecha primeiro turno na liderança

O Grande Prêmio de Fórmula 
1 de 2021 do Japão foi cancelado 
devido à pandemia de covid-19 
pelo segundo ano consecutivo, 
informaram os organizadores da 
corrida na quarta-feira. O cance-
lamento da prova, agendada de 
8 a 10 de outubro no circuito de 
Suzuka, ocorre na esteira da de-
sistência da realização da corri-
da noturna de Cingapura entre os 
dias 1º e 3 de outubro.

“Depois de conversas em 
andamento com o promotor e as 
autoridades do Japão, o governo 
japonês tomou a decisão de can-
celar a corrida nesta temporada 
devido às complexidades atu-
ais da pandemia no país”, disse 
a F1 em um comunicado. “Ago-
ra a Fórmula 1 está trabalhando 
nos detalhes do calendário revi-
sado, e anunciará os detalhes fi-
nais nas próximas semanas”.

Recentemente, o Japão se-
diou a Olimpíada de Tóquio sem 
a presença de espectadores, e 
as competições paraolímpicas, 
de 24 de agosto a 5 de setem-
bro, também acontecerão sem a 
presença do público.

Atualmente, a F1 está ope-
rando com protocolos de saú-
de rígidos, com equipes em 
“bolhas” e exames de covid-19 
frequentes para todos os fun-

cionários e a mídia.
O cancelamento da prova 

japonesa pode dificultar o GP da 
Turquia, que foi acrescentado 
ao calendário no lugar da corri-
da de Cingapura. A competição 
no circuito de Istanbul Park foi 
encaixada uma semana antes de 
Suzuka e uma semana depois da 
etapa russa de Sochi, mas pode 
haver novas mudanças nas da-
tas. (Agência Brasil)

Gp do Japão de Fórmula 1 é cancelado

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

Com a participação de 13 
equipes, a Taça Brasil de Fut-
sal Feminino 2021 começa nes-
te domingo (22) e se estenderá 
até o próximo dia 28, em Pato 
Branco. A promoção é da Confe-
deração Brasileira de Futebol de 
Salão (CBFS), Federação Parana-
ense e Unidep Futsal (Patinhas), 
com apoio da Prefeitura de Pato 
Branco. As Patinhas vão estre-
ar na competição domingo, às 

20h15, no Ginásio Dolivar La-
varda, contra a Apec/PVA (MT).

As 13 equipes participantes 
são: Unidep Futsal Pato Bran-
co, Cianorte Futsal, Associação 
Centro Maranhense (MA), Asso-
ciação da Caixa (DF), Associação 
Primaverense de Esporte/Apec/
PVA (MT), Tremendão Clube 
(BA), Associação Leoas da Ser-
ra (SC), Associação Uruguaia-
nense (RS), Associação União 
Esporte Clube (ES), Clube Cam-
pestre de Rio Verde (GO), Asso-
ciação Desportiva de Pernam-

buco (PE), Instituto Lince (SP) e 
Sociedade Esportiva e Recreati-
va Chapadão (MS). As equipes 
foram divididas em três grupos 
e vão se classificar às semifinais 
os vencedores de cada grupo e 
o melhor índice técnico entre 
os segundos colocados da fase 
classificatória. A equipe campeã 
garante vaga na Supercopa, que 
será disputada em dezembro.

 A premiação será de tro-
féus e medalhas para o campeão 
e vice, além do troféu Fair Play 
para a equipe mais disciplinada.  

Já a artilheira da Taça Brasil le-
vará o troféu Bola de Ouro.

O técnico das Patinhas, Flá-
vio Krassóta, afirmou que a 
equipe se preparou para a com-
petição e conta com todas as jo-
gadoras para a estreia. Ele dis-
se que o objetivo é ficar entre 
os quatro primeiros colocados 
na Taça Brasil. Após a estreia 
no domingo, contra a Apec/PVA 
(MT), as Patinhas vão jogar na 
segunda-feira, diante da CAD/
Maranhão, e na terça-feira con-
tra a equipe da Caixa (CEF/DF).

Patinhas estreiam domingo 
na Taça Brasil

Marcilei rossi

As Patinhas vão enfrentar na estreia a equipe da Apec/PVA (MT) 
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Aluga-se Apartamento no Residen-
cial Ágape II na área central de Pato 
Branco!! Com 98.10 m² de área to-
tal: 1 Suíte, 1 Demi suíte Sala, Cozi-
nha com churrasqueira Banheiro so-
cial, Área de serviço 2 elevadores 1 
vaga de Garagem Ótimo acabamen-
to, (laminado e porcelanato) Área de 
lazer completa Salão de festas.  Play-
ground com campo de futebol. Fica 
situado ao lado da Prefeitura Muni-
cipal, próximo de mercado, hospi-
tal e uma quadra da praça central e 
igreja Matriz. Valor: 1.250,00+ con-
domínio (170,00). Maiores informa-
ções: Mariely Corretora de Imóveis e 
Realize Correspondente Caixa, Cre-
ci 32792. Contato: (46) 99105-8064. 
Endereço: Av Tupy, 3204 - Baixada, 
Em frente ao Patão Supermercado.
---------------------
Apartamento Locação Edifício San 
Marino Rua Barão do Rio Bran-
co Centro. 01 suíte, 02 dormitórios, 
sala, cozinha, Wc social, lavande-
ria, 02 sacadas 02 vagas de gara-
gem por apartamento, Medidor de 
Água e Gás individual, sacada com 
churrasqueira e ponto de gás, plata-
forma de elevação para portadores 
necessidades especiais, salão de 
festas com playground, água quen-
te em todos os ambientes, ponto de 
ar condicionado em três ambien-
tes. Creci J-4.201.Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(Whatsapp)
---------------------
Aluga-se apartamento com dois 
dormitórios, sala, cozinha, área 
de serviço e garagem no cen-
tro de Pato Branco R$ 900,00 
www.joaresbrasil.com.br  cre-

ci f 12.632. Fone:  46 999720112
---------------------
Aluga-se Apto Edifício  Monte Mo-
riah com 02 quartos, sacada sala 
com dois ambientes, cozinha, área 
de serviço, garagem para 01 veí-
culo. www.joaresbrasil.com.br Cre-
ci f 12.632.   Fone (46) 999720112
---------------------
Aluga-se apartamento 140,00 m² no 
Centro da cidade de Pato Branco-Pr, 
ao lado da Policlínica. Cozinha, sala, 
suíte, 02 quartos, banheiro social, 
área de serviço e garagem. Cortinas 
e persianas, compridas em todo o 
apartamento. Cozinha e suíte mobi-
liada. Valor R$ 1.400,00. Condomínio 
aproximado R$ 260,00. Creci J-05566 
Tratar: 46.3225.1777 – 99972.8380 
www.acacioimoveispb.com.br

---------------------
Habitar Aluga: Apartamento para 
Locação no Centro, Edifício Impe-
ratriz. Com 02 quartos, 01 banheiro 
e 01 vaga de garagem. Aluguel: R$ 
850,00 + taxas. Código: 299.  Aces-
se  www.habitar.imb.br ou entre em 
contato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J.

---------------------
Habitar Aluga: Apartamento para 
Locação no Centro Edifício Par-
zianello. 03 quartos; 01 banheiro; 
01 vaga de garagem. Aluguel: R$ 
900,00 + taxa Código: 480. Aces-
se  www.habitar.imb.br ou entre em 
contato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J.
---------------------
Ederson Imóveis aluga apto com 
01 suíte com sacada + 01 quar-
to, ambiente social com sacada e 
churrasqueira, cozinha, lavande-
ria, bwc e garagem. R$ 1.100,00 + 
taxas. CRECI/PR 06596-J. Agen-
de uma visita e confira: (46) 3225-
4150 / 99933-5074. Mais opções 
em: www.edersonimoveis.com.br.
---------------------

Famex imobiliária aluga Apartamen-
to 502 B, localizado na Rua caramuru 
n° 370, centro, Ed Monna Lisa, área 
privativa de 60,75  m², sendo 01 co-
zinha, 01 sala de tv, 01 bwc social, 01 
área de serviço, 01 suíte, 01 quarto, 
01 vaga de garagem. Valor da loca-
ção R$ 1.100 + taxas. Consulte-nos 
no site: https://www.famexempreen-
dimentos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga apartamen-
tos Stúdios. Localizado na Rua Ita-
colomi n° 830, esquina com a Rua 
Caramuru, centro, área Privati-
va de  37,00 m², sendo 01 cozinha 
planejada, 01 bwc. Valor da loca-
ção R$ 1.100,00. Consulte-nos no 
site: https://www.famexempreendi-
mentos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga Aparta-
mento 702 A, localizado na Rua ca-
ramuru n° 370, centro, Ed Mon-
na Lisa, área privativa de 60,25 
m², sendo 01 cozinha, 01 sala de 
tv, 01 bwc social, 01 área de ser-
viço, 01 suíte, 01 quarto, 01 vaga 
de garagem. Valor da locação R$ 
1.100,00 + taxas. Consulte-nos no 
site: https://www.famexempreendi-
mentos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858

Favero Corretores De Imóveis – Ven-
de: Apartamento semi mobiliado, 
possui sala, cozinha com armários, 3 
quartos sendo 2 com roupeiros, ba-
nheiro, lavanderia e 1 vaga de ga-
ragem. Localizado no Condomínio 

Residencial Alexandre’s apto°103, 
bloco 01. Valor: Consultar. Agen-
de sua visita!  Mais informações so-
bre valor (46) 99912 30 45 CRECI 
11349 www.faverocorretores.com.br
---------------------
Ederson Imóveis vende apartamen-
to novo com 01 suíte + 01 quar-
to, sala 02 ambientes com espaço 
gourmet, churrasqueira e ampla sa-
cada, banheiro, cozinha com saca-
da, lavanderia e garagem individual. 
R$ 390.000,00. CRECI/PR 06596-
J. Agende uma visita e confira: (46) 
3225-4150 / 99933-5074. Mais opções 
em: www.edersonimoveis.com.br
---------------------
Ederson Imóveis vende tríplex novo, 
alto padrão, com 03 suítes com sa-
cada e ar condicionado, banhei-
ros, ambiente social integrado 
com a cozinha, lavanderia e gara-
gem para 02 veículos, salão de fes-
tas com churrasqueira, linda vista, 
escritório, sacada e bwc. Terreno 
todo murado. R$ 875.000,00. Fi-
nancia. CRECI/PR 06596-J. Agen-
de uma visita e confira: (46) 3225-
4150 / 99933-5074. Mais opções 
em: www.edersonimoveis.com.br
---------------------
Quem compara, compra! 2 ba-
nheiros, 3 quartos, sala com va-
randa com churrasqueira e pia, 
uma  garagem, aquecimento a 
gás, no Centro.  Para morar ou 
para investir (já locado). Edif. Ta-
moio primeiro andar R$ 2.539 o M²
tratar 984040568 Creci-Pr 1.530-J  
---------------------
Quem compara, compra! Custo para 
mobiliar padrão luxo R$ 280 mil. Suí-
te mais dois quartos, banheiro social, 
2 garagens privativas e individuais no 
Centro, Apartamento de Face Oeste, 
Leste e Sul. Elevador, salão de fes-
tas, tudo isso por R$ 715.000,00.  
tratar 98404-0568 Creci-pr 1.530-J 
---------------------
Apartamento Res. Vivace B. Par-

que do Som Suíte mais um quar-
to,  garagem privativa. Novo!  
Valor R$ 255.000,00. Tratar 
(46)98404-0568 Creci 1.530-J. 
--------------------- 
Vendo apartamento ótimo para ca-
sal ou estudante com 60 m2, pró-
ximo ao Teatro Municipal, no cen-
tro. Não possui garagem. Valor a 
negociar. Tratar no 46 991013174.
--------------------- 
Vendo apartamento no Edifício 
Ana, localizado na Rua Aimoré es-
quina com Itabira.  Com 3 dormitó-
rios, sendo uma suíte completa mo-
biliada, banheiro com balcão, box 
em vidro temperado e grande ba-
nheira de hidromassagem. Mais 
dois dormitórios menores, e um ba-
nheiro social com balcão.  Sala am-
pla com lareira, duas amplas saca-
das sendo uma com churrasqueira 
e mobiliada. Cozinha e área de ser-
viço também montadas com mobí-
lia, 2 vagas de garagem separadas, 
e depósito. Tratar (46) 9 9132-6238

Aluga-se: barracão comercial, Rua 
Dr. João Juglair Junior, São Francis-
co.  Área construída de 150,00m²,
barracão, escritório, banheiro e 
copa, será entregue com aces-
so por rua de calçamento (pedra ir-
regular), com 5m de largura.  Alu-
guel  R$ 1.950,00 + taxas .Ponto 
de referência ao imóvel: BR 158. Te-
lefone: (46) 3025-3557 / Whatsapp
(46) 99971-4087 / 99973 4188. E-mail 
atendimento@ciroimoveispb.com.br. 
Endereço: Rua Ibiporã, 735, sala 02, 
centro, Pato Branco-PR. Creci J6077

Aluga-se casa 130,00 m² no Cen-
tro da cidade de Pato Branco-
-Pr, para Locação Comercial. Va-
lor R$ 2.050,00 com IPTU incluso 
neste valor.  Creci J-05566 Tra-
tar: 46.3225.1777 – 99972.8380 
www.acacioimoveispb.com.br
--------------------- 
Habitar Aluga: Casa Para Loca-
ção no Bairro Fraron. Com 02 quar-
tos e 01 banheiro. Aluguel: R$ 
800,00. Código: 774. Acesse  www.

habitar.imb.br ou entre em con-
tato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J.
--------------------- 
Habitar Aluga: Casa para Loca-
ção no Bairro São Francisco. Com 
03 quartos, 01 banheiro e 01 vaga 
de garagem. Aluguel: R$ 950 + ta-
xas. Código: 433. Acesse  www.
habitar.imb.br ou entre em con-
tato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J.

Vende-se Casa no Bairro Bancá-
rios rua Tapir, 1925 Suíte mais dois 
quartos, demais cômodos, gara-
gem.  Área construída 145 m² ter-
reno 354 m². Valor  R$ 500.0000,00. 
Tratar 984040568 Creci-Pr 1.530-J

---------------------
Sobrado bairro Sta. Terezinha. Su-
íte c/roupeiro planejado, mais dois 
quartos amplos (sacada), cozinha 
com móveis planejados, parte infe-
rior com salão de festas, imóvel com 
144 m². Estuda-se terreno como par-
te de pagamento. Rua Casemiro de 
Abreu, próximo Res. Alexandre´s. 
Tratar 984040568. Creci-Pr 1.530-J
---------------------
Sobrado Res. Carol. Próprio para 
investidor, 110 m² com laje, Parte 
Sup. 3 Quartos e um banheiro, Par-
te Inf. Sala, Cozinha, Lavabo, Ga-
ragem fechada, área de serviço. 
Construído pela Ceni Construtora. 
Tratar (46)98404-0568 Creci 1.530-J 
---------------------
Vendo excelente casa no bairro Cris-
to Rei próxima da UPA, aceita apar-
tamento de menor valor, com: 3 dor-
mitórios, sendo uma Suíte c/ closet, 
Lavabo e banheiro social,  mezanino 
Lareira Cozinha em conceito aberto 
Varanda com churrasqueira Pergo-
lado de madeira 03 vagas de gara-
gem. Pisos em porcelanato e lami-
nado de madeira Aquecimento de 
água a gás, Área construída: 160,22 
m². Área de terreno: 361,94 m². Pró-
ximo da UPA. Bairro Cristo Rei. Pato 
Branco. Agende sua Visita!! Realize 
Correspondente Caixa e Mariely Cor-
retora de Imóveis. Creci 32792. Tele-
fone: (46) 98800-9572 ou (46) 99105-
8064. Avenida Tupy, n° 3204, Baixada 
- Em Frente ao Patão Supermercado.
---------------------
Vende-se casa mista com 75 mts 
contendo sala, copa, cozinha, bwc 
social, 03 quartos sendo 01 deles su-
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íte. Lote de 360 mts com sobra no 
terreno para futura construção. Valor: 
R$ 214.000,00. Interessados entrar 
em contato pelo fone 46 9 99131420
---------------------
Vendo Casa em Alvenaria no Bair-
ro Santa Terezinha, Sendo: Área To-
tal: 190,00 m², Área Terreno: 450,00 
m², 01 suíte com hidromassagem, 02 
quartos, sala c/lareira e ar condicio-
nado, cozinha, banheiro social, edí-
cula, piscina c/aquecimento solar, 
sistema de água quente R$ 600.00 
0,00. Tratar Fone 47 99758-1976
---------------------
Casa à venda no Vila Izabel com co-
zinha, sala conjugada, escritório, WC 
social, 01 suíte com closet, 01 quar-
to, garagem com churrasqueira, la-
vanderia, dispensa, com 150,00m² 
construído e 84,39m2 averbado mais 
espaço para construir piscina, toda 
murada. Creci J-4.201. Tratar fone: 
046 30251911 ou 99101-1743(What-
sapp). Valor sob consulta
---------------------
Aliel Corretor de Imóveis Vende Lin-
da Casa na planta com 118m² , terre-
no com 195 m² contendo uma suíte, 
mais dois quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro social, garagem, edícula com 
banheiro, lavanderia. Acabamento 
laminado nos quartos, porcelana-
to, cobertura zinco com isopor, ges-
so rebaixado. Valor R$ 290.000,00 
aceita veículo como parte de pa-
gamento. Faça-nos uma visita na 
Rua Guarani Nº 1101 - Centro pró-
ximo ao IAP. Fones (46) 2604-0888 
ou (46)99113-0460 whats. Acesse o 
nosso site ;   www.alieltonial.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imóveis – Ven-
de: Casa no bairro Planalto, localiza-
da na Rua Beija-Flor. Com 3 Dormi-
tórios sendo 1 Suíte, Sala, Cozinha 
com Armários, Banheiro social; La-
vanderia + Edícula com 1 Quar-
to e Garagem. Área total 200 M² // 
Área construída: 97 M²; Valor: R$ 
280.000,00/ * Estuda proposta: ve-
ículo, terreno ou máquina agrícola. 
Agende sua visita! Mais informações 
sobre valor (46) 99912 30 45 CRECI 
11349 www.faverocorretores.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imóveis – 
Vende: Casa com ótima estrutura 
com 94,49 M² averbados mais 15 
m² de área de serviço (sem aver-
bação). Contendo 3 quartos sen-
do 1 com sacada, sala, cozinha, 
2 banheiro, lavanderia e garagem 
com churrasqueira.  Ótima locali-
zação, local calmo e seguro, toda 
murada com grades. Endereço: 
Rua Leduir Viganó, bairro São Luiz. 
Pato Branco- PR. Agende sua vi-
sita!  Mais informações sobre va-
lor (46) 99912 30 45 CRECI 11349
www.faverocorretores.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imóveis – 

Vende: Casa com aquecimen-
to solar, piscina com aquecimento 
solar, cozinha com armários. Ter-
reno com 450 m², área construída 
de 224,20 m². Localizada no Bair-
ro São Luiz: Terreno de esquina.
Possui: Uma suíte com hidromas-
sagem e sacada; sala de estar; sala 
de jantar; cozinha 02 dormitórios; 
02 dormitórios; área de serviço, 
varanda; garagem para 02 car-
ros; espaço gourmet, com chur-
rasqueira, forno e sala.  Valor 
Venda: R$ 870.000,00/ Estuda pro-
posta de permuta, imóvel de até 
R$ 300.000,00. Agende sua visi-
ta!  Mais informações sobre va-
lor (46) 99912 30 45 CRECI 11349
www.faverocorretores.com.br
---------------------
Favero Corretores De Imóveis – Ven-
de: Casa localizada na Rua Nereu 
Ramos, Pato Branco. Casa Mista, 
com 03 quartos amplos, sendo 01 
suíte, 02 salas, cozinha ampla, la-
vanderia, despensa, depósito, es-
paço externo com churrasqueira, 03 
banheiros, garagem para 02 carros 
e demais espaços. Valor Venda: R$ 
585.000,00/ Terreno: Área total 293 
M²; Área construída: 250 M² Agen-
de sua visita!  Mais informações so-
bre valor (46) 99912 30 45 CRECI 
11349 www.faverocorretores.com.br

Beto Corretor de Imóvel Vende: chá-
cara com área de lazer em Itapeja-
ra D`Oeste na linha palmeirinha, 
com 16.000 metros na beira do Rio 
Chopin, possui sobrado misto com 
200m² e uma casa de madeira de 
100m², contém mais de 200 pés 
de frutas de várias espécies e uma 
água composta de 25%de mine-
ral. Tratar telefone (46) 9 9101-2506.
-------------------

Vende - se Chácara com 38000m², 
situada  Barra do Gigante. Con-
tendo casa modesta, área de 
plantio, mata, luz, água, internet, 
faz divisa com o rio. Valor R$ 210 
000,00. Tratar (46) 9 9124-5538

-------------------
Aliel Corretor de Imóveis Vende Chá-
cara de 3, 5 alqueires na Comuni-
dade De Nossa Senhora de Fáti-
ma em Mariópolis. Contendo mata 
nativa, água de nascente, borda 
em sanga, área de bosque, madei-
ra de lei, marfim, área de bosque. 
Valor R$ 250.000,00 aceita camio-
nete até 90 mil como parte de pa-
gamento. Faça-nos uma visita na 
Rua Guarani Nº 1101 - Centro pró-
ximo ao IAP. Fones (46) 2604-0888 
ou (46)99113-0460 whats. Acesse o 

nosso site;  www.alieltonial.com.br

Famex imobiliária aluga sala 01, lo-
calizado na Rua Itabira, n° 1402, 
centro, área privativa de 120,00 m², 
sendo 01 copa, 02 bwc, mezani-
no. Valor da locação R$ 4.200,00 
+ taxas. Consulte-nos no site: ht-
tps://www.famexempreendimen-
tos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga Sala Co-
mercial, localizado na Rua Itabi-
ra, n° 1414, centro, área privati-
va de 240 m², sendo 01 copa, 02 
bwc, mezanino. Valor da locação 
R$ 7.850,00 + taxas. Consulte-nos 
no site: https://www.famexempreen-
dimentos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Favero Corretores De Imóveis – Alu-
ga: Sala Comercial na Rua Guara-
ni com amplo espaço aproximada-
mente 300 m². Excelente localização 
central, que proporciona ótima pros-
pecção para comércio, como far-
mácias, lojas em geral etc. Agen-
de sua visita!  Mais informações 
sobre valor (46) 99912 30 45 CRECI 
11349 www.faverocorretores.com.br
-------------------
Aluga-se sala comercial no con-
domínio residencial Anna Deli ll. 
Rua: Procópio de Lima, 49, cen-
tro. 01 sala, 01 copa, 01 lavabo. 
Aluguel R$ 800,00+taxas. Pon-
to de referência ao imóvel: Pizza-
ria Itália, Yume Sushi Delivery.
Telefone: (46) 3025-3557 / Whatsapp 
(46) 99971-4087 / 99973 4188. E-mail 
atendimento@ciroimoveispb.com.br. 
Endereço: Rua Ibiporã, 735, sala 02, 
centro, Pato Branco-PR. Creci J6077
-------------------
Aluga-se: sala comercial no Cen-
tro Comercial João Gava, AV. 
Brasil , 534, centro, em fren-
te  Policlinica Pato Branco.
01 sala, 02 banheiros, 01 copa. Alu-
guel R$ 2.400,00+taxas.  Telefo-
ne: (46) 3025-3557 / Whatsapp (46) 
99971-4087 / 99973 4188. E-mail 
atendimento@ciroimoveispb.com.br. 
Endereço: Rua Ibiporã, 735, sala 02, 
centro, Pato Branco-PR. Creci J6077
-------------------
Aluga-se: sala comercial em edifí-
cio particular. Rua: Mato Grosso, 
510, Bairro Santa Terezinha/Centro  .
01 sala, 01 banheiro. Aluguel  R$ 
680,00+taxas( não tem condomínio). 
Ponto de referência ao imóvel: Cen-
ter Baixada, Faculdade Mater Dei, Es-
cola Rocha Pombo. Telefone: (46) 

3025-3557 / Whatsapp (46) 99971-
4087 / 99973 4188. E-mail atendi-
mento@ciroimoveispb.com.br. En-
dereço: Rua Ibiporã, 735, sala 02, 
centro, Pato Branco-PR. Creci J6077

Vende-se loja em área central, com 
toda estrutura de funcionamento, 
com estoque em roupas, presentes, 
artigos de artesanatos, bebidas e 
perfumes em geral. Atendendo seus 
clientes a 8 anos. Aceita como for-
ma de pagamento carro ou terreno 
Valor sob consulta. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(Whatsa-
pp). Creci J-4.201. Valor sob consulta
-------------------
Vende-se ou permuta - se quatro con-
juntos comerciais no Edifício Cara-
muru Center, todo 5º andar, em Pato 
Branco. Em frente à Prefeitura Muni-
cipal de Pato Branco. Interessados 
entrar em contato pelos telefones: 
(46)3025-1902 ou (41)99206-0606.

Vende-se Terreno no centro.  Terre-
no de esquina com 900 m² com a 
mais bela vista da cidade. Aceito ve-
ículos ou imóveis como parte do pa-
gamento. Tratar (46)99112-9660.
---------------------
Oportunidade de Negócios: Vendo 
terreno área central de Pato Bran-
co c/611,52m², por menos de 600 
reais o m², na Rua Iguaçu, com 
14 metros de frente x 43,68 fun-
do. Valor R$ 350.000,00. Aceita car-
ro de até 40.000 - Interessados cha-
mar WhatsApp (46) 9 8404-1525 
---------------------
Vende - se Terreno Rua Arthur Ber-
nardes próximo Escola Mundo En-
cantado e praça  do bairro São 
Luiz  e caminho Shopping  Metra-
gem 637m²  Frente terreno de 15 
metros.Valor R$ 350.000,00 Tra-
tar 984040568. Creci-Pr 1.530-J 
---------------------
Vende Terreno de 360 m² com casa 
de 50m². Proximidades da UNI-
DEP e Parque de Exposições.  Ofer-
ta R$ 230.000,00 estuda-se terre-
no ou apartamento até R$ 120.000 
como parte de pagamento.  Rua Na-
talino Dartora 100 metros da UNIDEP. 
Tratar 984040568 Creci-Pr 1.530-J
---------------------
Vende-se Terreno no Bairro Meni-
no Deus. Área Total 406.87 m², R$ 

140.000,00. Gostou? Entre em conta-
to e Agende uma Visita! Realize Cor-
respondente Caixa e Mariely Catto-
ni corretora de imóveis. Creci 32792. 
(46) 99105-8064 OU (46) 98800-9572. 
Avenida Tupy, n° 3204, Baixada - 
Em Frente ao Patão Supermercado
---------------

Vende-se Terreno com 800m², es-
trada Rua Vicente Ferreira, em 
frente ao n° 97 Bairro São Vicen-
te, atrás mercado Scariot. Valor R$ 
380 000,00. Tratar (46) 9 9124-5538

---------------
Vende-se somente terreno com 
429,60m², localizado na Rua Alago-
as Bairro La Salle. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(Whatsa-
pp). Valor sob consulta. CRECI J-4. 
---------------
Terreno a venda na Rua Pedro Soa-
res, bairro Vila Isabel com 612,57m². 
Creci J-4.201. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(What-
sapp). Valor sob consulta.
---------------
Vende-se terreno com 2.100,00 m² no 
Bairro Industrial, à 40 metros do asfal-
to da estrada Municipal Pioneiro Sadi 
Viganó, saída para à Fazenda da Bar-
ra. Medidas (35,00 x 60,00 metros), 
com bela vista panorâmica da cida-
de de Pato Branco-Pr.  Creci J-05566 
Tratar: 46.3225.1777 – 99972.8380 
www.acacioimoveispb.com.br
---------------
Aliel Corretor de Imóveis Vende Lin-
do Terreno em ótima localização 
com acesso para BR 158 e ampla vi-
são,  ótimo para fins comerciais e re-
sidenciais no Loteamento Vila Matil-
de (Bairro São Francisco), com total 
de 1.441 m² em ótimo relevo. Valor 
R$ 750.000,00 - Aceita apartamento 
até 400 mil, restante parcelado direto 
com o proprietário. Faça-nos uma vi-
sita na Rua Guarani Nº 1101 - Centro 
próximo ao IAP. Fones (46) 2604-0888 
ou (46)99113-0460 whats. Acesse o 
nosso site;  www.alieltonial.com.br
---------------
Solar Imóveis Vende: Loteamen-
to Jardim Primavera, lotes a partir 
de 372,00m²no valor de R$ 550,00 
o m². Entrada, restante parcela-
do direto com o proprietário. Pron-
to para construir, confira esse e ou-
tros imóveis no site www.solar.
imb.br ou 3225 8800, Creci J-3779
---------------------  
Solar Imóveis Vende: Loteamen-
to Vó Normélia, bairro Fraron, próxi-
mo a Faculdade Fadep, lotes a par-
tir de 290,00m² no valor a partir de 
R$ 98.000,00, entrada, restante par-
celado em até 48 vezes, confira esse 
e outros imóveis no site www.solar.
imb.br ou 3225 8800, Creci J-3779.

Vendo Caminhonete Hilux ano 2003, 
a diesel, 4x4, cor; preta e turbina-
da. Troco por carro de menor va-
lor. Interessados entrar em conta-
to pelo fone (whats) 46 99984-3044.
---------------------
Vende-se Megane Dinamic Flex, 

2009, com ar-condicionado, dire-
ção hidráulica, vidro elétrico, tra-
va, alarme, computador de bor-
do, air bag, ABS, jogo de rodas, 
farol de milha segundo dono.
---------------------
Vende-se CRV – LX, 2.0, ano 2013, 
câmbio automático, completa, cor 
preta. Valor à vista ou financiado R$ 
75.000,00,  na troca a combinar. Re-
cebo carro ou moto de menor va-
lor. Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp), (46) 99103-9214  ou (46) 
3225-4655. www.bolicarveiculos.blo-
gspot.com.br. Atendemos após as 
18h, nos finais de semana e feriados. 
---------------------
Vende-se Voyage 1.6 MSI, ano 
2018/2019, com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidro elétrico, trava 
elétrica, som, air bags e ABS. Valor 
à vista ou financiado: R$ 54.000,00, 
na troca a combinar. Recebo carro ou 
moto de menor valor. Informações: 
(46) 99102-1017 (WhatsApp) ou (46) 
3225-4655. www.bolicarveiculos.blo-
gspot.com.br. Atendemos após as 
18h, nos finais de semana e feriados.
---------------------
Vende-se Gran Siena 1.4, Actrative, 
ano 2018, com manual, chave reser-
va, 69.000 km , único dono, ar con-
dicionado, direção hidraúlica, vidro 
elétrico, trava elétrica, alarme, com-
putador de bordo, air bag, ABS, som,    
cor vemelha. Valor à vista ou financia-
do R$ 50.000,00,troco por Corolla até 
R$ 85.000,00, volto valor restante à 
vista. Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp), (46) 99103-9214  ou (46) 
3225-4655. www.bolicarveiculos.blo-
gspot.com.br. Atendemos após as 
18h, nos finais de semana e feriados

Vendo 13,5m de grade tubo 
quadrado, ótimo estado. Fone 
whatsapp 46 98404-1525

------------------
Vendo forno elétrico de em-
butir, da Tramontina em óti-
mo estado de conservação. 
Fone whatsapp 46 98404-1525

Estou disponibilizando serviços de 
diarista, mensalista, auxiliar de co-
zinha, serviços gerais. Com expe-
riência comprovada e referência. 
Tratar: DaLuz ( 46 )  9 9114-6959
------------------
Vaga para Departamento de Ma-
rketing / Publicidade e propa-
ganda. Enviar currículo para: co-
ordenacaogeral@pmed.com.br
------------------
Valdir está à procura de traba-
lho em Pato Branco, tem experiên-
cia em pintura, jardinagem, e servi-
ços gerais. Contato 45 – 99141-8902
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Este espaço é destinado a publicação de editais públicos ou privados que tem como finalidade tornar público  as informações a cerca dos atos e 
fatos ocorridos, dando transparência as ações dos órgãos públicos e das empresas. Os leitores podem acompanhar nos editais toda e qualquer 

medida  adotada pelas prefeituras, câmaras municipais, empresas de economia mista, autarquias, entidades, associações, instituições, 
empresas e outras denominações que tenham a necessidade de tornar públicos seus atos.

Caderno Integrante da Edição nº 7956  |  Pato Branco, 19 de agosto de 2021

Comarca de Pato Branco - Estado do Paraná
1º Serviço de Registro de Imóveis

Renata da Costa Luz Pacheco Moutinho
Oficial Titular - Telefone: (46) 3225-6480

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

A Oficial do 1º Serviço de Registro de Imóveis da Comarca de Pato Branco,
Estado do Paraná, em cumprimento ao disposto no art. 213, §3º, da Lei nº
6.015/73, NOTIFICA Elizabete Aparecida Dala Costa não encontrada em sua
residência, para se manifestar em 15 (quinze) dias, sobre o requerimento
feito por Luiz Carlos Bednarczuk, Zilma Brunetto Bednarczuk e Bruno César
Bednarczuk, solicitando alterações de medida perimetral e de área para
fins de retificação administrativa e georreferenciamento do imóvel objeto
da matrícula nº 21.348, confinante com o imóvel que lhe pertence,
podendo V. Sª inteirar-se da documentação comparecendo ao 1º Serviço
de Registro de Imóveis de Pato Branco, Rua Assis Brasil, nº 353, Pato
Branco-PR ou ainda solicitando envio da mesma através do telefone
(46)3225-6480 – horário de funcionamento 08:30 às 11:00 e de 13:00 às
17:00h. NOTIFICA ainda quaisquer outros confrontantes e/ou ocupantes
dos imóveis contíguos à matrícula retro citada. A falta de impugnação
subentende a anuência, nos termos do art. 213, §4º, da Lei 6.015/73.

 
 

 
 

Ato do Gestor 
 

Resolução n°26 
 

17/08/2021 
 

 
 

 
 
 
O Presidente do Consórcio Intermunicipal da Rede de Urgências do Sudoeste do Paraná – 
CIRUSPAR, usando de suas atribuições legais, especialmente as contidas na Lei Federal nº 
11.107, de 06 de abril de 2005, no Decreto Federal nº 6.017, de 17 de janeiro de 2007, no 
Protocolo de Intenções e Estatuto, RESOLVE: 
 
Art. 1º - Fica aberto, no corrente exercício, Crédito Adicional Suplementar, no valor de R$ 
5.790,48 (cinco mil setecentos e noventa reais e quarenta e oito centavos) para atender as 
despesas nos seguintes Órgãos e Dotação Orçamentária: 

Código Especificação Fonte Valor 
03.01 Coordenação de Administração   

103020003.2.003000 Manutenção da Coordenação de Administração   

3.3.90.40 Serviços de Tecnologia da Informação 001 R$ 5.790,48 

Total R$ 5.790,48 

Art. 2° - Os recursos para fazer face as despesas com abertura do Crédito Adicional 
Suplementar no “caput” do Artigo 1° deste ato correrão por conta da redução parcial ou total 
das dotações orçamentárias que abaixo especifica: 

Código Especificação Fonte Valor 
03.01 Coordenação de Administração   
103020003.2.003000 Manutenção da Coordenação de Administração   
3.1.90.16 Outras Despesas Variáveis – Pessoal Civil 001 R$ 5.790,48 
    

Total R$ 5.790,48 

 
Art. 3° Esta Resolução entra em vigor nesta data. 

Pato Branco, 17 de agosto de 2021. 
 
 
 
 

Disnei Luquini 
Presidente do CIRUSPAR 

Fls. 01/01 

Abre Crédito Adicional 
Suplementar por 
Anulação de Dotações no 
valor de R$5.790,48 
(cinco mil setecentos e 
noventa reais e quarenta 
e oito centavos) no 
Orçamento Vigente. 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO - PARANÁ 
 
PORTARIA N° 31, DE 17 DE AGOSTO DE 2021. 

 
 
 
 
O Presidente da Câmara Municipal de Pato Branco, Estado do Paraná, no uso de suas 
atribuições legais e de conformidade com as disposições contidas nos incisos II, XXI e 
XXX do art. 31 da Resolução n° 1, de 8 de janeiro de 2014 (Regimento Interno); 

 
Considerando o contido no art. 24, da Lei nº 1.245, de 17 de setembro de 1993; 

  
 
2017; 

Considerando o contido no § 3º do art. 26, da Lei nº 5.060, de 8 de dezembro de 

 
Considerando que os trabalhos administrativos não serão afetados, em atenção 

ao princípio da eficiência administrativa; 
 

Considerando a conveniência e o interesse da Câmara Municipal; 
 

R E S O L V E: 
 

Art. 1º Estabelecer jornada de trabalho diferenciada, de segundas as sextas- 
feiras, à servidora Lúcia Córdova Mello, ocupante do cargo efetivo de Agente de Apoio, 
matrícula nº 1162-2/1: 

 
I - Período da manhã: 7h às 11h. 

Período da tarde: 13h às 17h. 
 

Art. 2º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, ficando revogada a 
Portaria nº 10, de 14 de fevereiro de 2020. 

 
 
 
 

Gabinete da Presidência da Câmara Municipal de Pato Branco, aos 17 dias do 
mês de agosto de 2021. 

 
 
 
 

Joecir Bernardi 
Presidente 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM SUCESSO DO SUL - PARANÁ 
EXTRATO DO CONTRATO Nº 123/2021  
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 32/2021 - Processo Licitatório 44/2021. Homologado em 16/08/2021. 
 
CONTRATANTE: Município de BOM SUCESSO DO SUL, Estado do Paraná, com sede à Rua 
Cândido Merlo, nº 290, Cidade de Bom Sucesso do Sul, Estado do Paraná, inscrito no CGC/MF nº 
80.874.100/0001-86, neste ato representado pelo (a) Prefeito (a) Municipal, em pleno exercício de seu 
mandato e funções, Sr. NILSON ANTONIO FEVERSANI, portador da Cédula de Identidade RG nº 
5.022.984-0 e do CPF/MF nº 717.951.209-59, e 
 
CONTRATADA: CPR PAROLIN INSTALACOES ELETRICAS LTDA - EPP - CNPJ nº 
27.082.228/0001-24, com sede na Cidade de Prudentopolis, Estado do Parana, na Rua Prefeito Antonio 
Witchemichen, nº 2009, centro. 
 
OBJETO: contratação de empresa para o fornecimento e instalação de luminárias públicas em LED em 
vias públicas, conforme descrição e especificações constantes no Termo de Referência Anexo I do 
Edital e conforme planilha de serviços anexo 07. 
 
VALOR E RECURSOS ORÇAMENTÁRIOS:   O valor global para fornecimento e instalação do 
contrato é de R$ 235.000,00 (Duzentos e Trinta e Cinco Mil Reais). As despesas com o fornecimentos 
dos objetos do contrato serão oriundas do Programa Estadual de Eficiência Energética – Iluminação 
Pública em LED (SISTEMA DE FINANCIAMENTO DE AÇÕES MUNICIPAIS – SFM FOMENTO 
PARANÁ). 
  
PRAZO DE EXECUÇÃO: 120 dias contados a partir do 11° (décimo primeiro) dia da data da 
assinatura do Contrato. 
 
PRAZO DE VIGÊNCIA: 365 dias contados da data de assinatura. 
 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 17 de Agosto de 2021. 
 
FORO: Comarca de Pato Branco, Estado do Paraná. 
 
Bom Sucesso do Sul, 17 de Agosto de 2021. 
 
NILSON ANTONIO FEVERSANI 
Prefeito Municipal 

MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - PR 
AVISO DE LICITAÇÃO 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 066/2021 
O Município de Itapejara D’Oeste, Estado do Paraná, torna público, que fará 
realizar licitação na modalidade de Edital de Pregão Eletrônico, tipo menor preço 
por Item, no dia 01 (primeiro) de Setembro de 2021, às 10h:00min (dez) horas, 
tendo como objeto à seleção de propostas visando a contratação de empresa 
especializada na comercialização de materiais de construção em geral destinados a 
manutenção dos Departamentos e Unidades pertencentes a Administração 
Municipal bem como de espaços públicos. 
O prazo para envio das propostas e documentos de habilitação é até as 10h00min 
(dez) horas do dia 01 (primeiro) de Setembro de 2021. 
Outras informações poderão ser obtidas através do Edital de Pregão Eletrônico N° 
066/2021, no horário das 08h:00min às 12h:00min e das 13h:30min às 17h:30min 
horas, na sede da Prefeitura Municipal de Itapejara D’Oeste – PR, no endereço 
eletrônico http://www.itapejaradoeste.pr.gov.br/licitacoes e 
www.comprasgovernamentais.gov.br. Maiores informações em contato pelo 
Telefone (046) 3526 – 8300. 

Itapejara D’Oeste-PR, 05 (cinco) de Agosto de 2021. 
Vlademir Lucini 

Presidente da Comissão de Licitação 
Decreto N° 001/2021 

MUNICÍPIO DE PATO BRANCO – ESTADO DO PARANÁ
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O presidente do Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação - CMCTI de Pato
Branco, Estado do Paraná , no uso de suas atribuições legais, com fulcro no seu Regimento
Interno, faz saber aos membros do CMCTI que realizará Reunião Ordinária do CMCTI,
conforme cronograma:
Local: A reunião será virtual, gerenciada nas dependências da Secretaria de Ciência,
Tecnologia e Inovação.
Horário: 15h
Data: 27 de agosto de 2021
Pauta: Ações dos comitês do CMCTI.
Pato Branco, 19 de agosto de 2021
Giles Cesar Balbinotti - Presidente CMCTI
Em virtude da Pandemia COVID-19, a referida audiência, será via google meet, em link a ser
informado a todos os participantes, através do qual, todos poderão participar interativamente.

O ISSAL - INSTITUTO DE SAÚDE SÃO LUCAS, empresa registrada 
no CNPJ sob nº 08.092.615/0001-05, situada a rua Dr. Silvio 
Vidal, 67, na cidade de Pato Branco, Estado do Paraná, Solicita o 
comparecimento da funcionária: Elizangela Maria Rutz, em no 
máximo 48 horas a partir desta publicação sob pena de abandono 
de emprego. 

 
MUNICÍPIO DE MARIOPOLIS 

EXTRATO TERMO DE ADITAMENTO Nº 2/2021. Segundo Termo de Aditamento ao Contrato de 
Disponibilização de Software nº 51/2020/GP, que entre si celebram o Município de Mariópolis e 
Sinnc – Soluções Ltda, na forma que segue. Pelo presente Termo, de um lado o Município de 
Mariópolis, neste ato representado pelo Prefeito Municipal, Mario Eduardo Lopes Paulek, brasileiro, 
casado, inscrito no CPF/MF nº 495.843.679-00, portador da CI/RG nº 3.306.983-9 SSP/PR, residente 
e domiciliado na Rua Seis, nº 1183, centro, CEP 85.525-000, na cidade de Mariópolis, estado do 
Paraná, de ora em diante denominado CONTRATANTE e de outro lado Sinnc – Soluções Ltda, 
pessoa jurídica do direito privado, inscrita no CNPJ nº. 13.809.328/0001-03, inscrição estadual n° 
412070870001, com sede na Rua Iguaçu, nº 277 - Sala 2, Edifício Monte Belo, Centro, CEP 85.501-
062, na cidade de Pato Branco, estado do Paraná, neste ato representado por Rodrigo Pimentel, 
brasileiro, empresário, residente e domiciliado na Rua Luiz Favretto, nº 20, Bairro centro, apto 404, 
CEP 85.505-150, portador da CI/RG nº 7.139.318-6 SSP/PR, inscrito no CPF/MF nº 026.145.649-07, 
na cidade de Pato Branco, estado do Paraná, ao fim assinado, denominada CONTRATADA, tendo 
certo e ajustado a contratação dos serviços adiante especificados, diante da Dispensa de Licitação nº 
34/2020, embasada no Art. 24, inciso II, da Lei nº 8.666/93, que independente da sua transcrição, 
integra o presente contrato, mediante as seguintes cláusulas e condições que tem por objeto a 
contratação de empresa para fornecimento de Licença de uso, implantação e treinamento de software 
de gestão para o Departamento de Assistência Social. Cláusula Primeira – Do Aditamento - I – Do 
Reajuste de Preço: a) Do Fundamento Legal: O Reajuste de Preços, será firmado com fulcro no art. 
65, § 8º, da Lei nº 8.666/93 e conforme previsão no Anexo 1 (item 2.2) do contrato, considerando a 
inflação havida no período. Vê-se: “Art. 65.  Os contratos regidos por esta Lei poderão ser alterados, 
com as devidas justificativas, nos seguintes casos: ...  § 8o  A variação do valor contratual para fazer 
face ao reajuste de preços previsto no próprio contrato, as atualizações, compensações ou 
penalizações financeiras decorrentes das condições de pagamento nele previstas, bem como o 
empenho de dotações orçamentárias suplementares até o limite do seu valor corrigido, não 
caracterizam alteração do mesmo, podendo ser registrados por simples apostila, dispensando a 
celebração de aditamento”.  b) Da Doutrina quanto à Matéria sob Exame: Ao comentar referida 
previsão legal, MARÇAL JUSTEN FILHO leciona: “O § 8º reconheceu, corretamente, a inocorrência 
de alteração contratual quando aplicado o reajuste de preços ou outras compensações financeiras 
por inflação. A mera atualização monetária importa apenas recuperação do valor real da moeda, 
deteriorado em virtude da inflação. A correção monetária mantém a identidade da moeda e não 
acarreta qualquer elevação dos encargos da Administração”. (in Comentários à Lei de L icitações e 
Contratos Administrativos, 15ª ed, Dialética, São Paulo, 2012, p. 932). (grifei). Cláusula Segunda – Da 
Justificativa: O ato administrativo pretendido pode ser praticado sem maiores entraves, porquanto: I – 
há previsão contratual para tanto, conforme se extrai da Cláusula Quinta (Ref.: Do Reajuste e 
Alteração do Valor Contratual). II – há disponibilidade orçamentária para tal fim, com previsão 
específica no PPA, LDO e LOA, que registra o valor das despesas com outros serviços de terceiros, 
pessoa jurídica (Código 33 90 39). III - a Lei nº 8.666/93, em seu art. 65, § 8º autoriza a sua 
celebração. 

IV – A atualização monetária em questão implica apenas em uma compensação em virtude da 
inflação havida do período, conforme previsto na Cláusula Sexta do instrumento contratual. Cláusula 

Terceira - Do Valor: I - O valor certo e ajustado do contrato que era de R$ 3.900,00 (três mil e 
novecentos reais), passará a ser R$ 8.159,52 (Oito mil cento e cinquenta e nove reais e cinquenta e 

dois centavos). Aumentando o valor total de R$ 4.259,52(Quatro mil duzentos e cinquenta e nove 
reais e cinquenta e dois centavos). Ficando assim o valor mensal a ser pago no valor de R$ 354,96 

(Trezentos e cinquenta e quatro mil e noventa e seis centavos). Cláusula Quarta – Vigência - I - 
Permanecem em plena vigência todas as demais cláusulas e condições que não conflitem com o 

presente Termo. II - Assim, por estarem certos e ajustados, obrigando-se ao fiel e integral 
cumprimento do Termo de Contrato e do presente Termo, firmam-no em 3 (Três) vias de igual teor e 

forma. Mariópolis, 10 de Agosto de 2021. Município de Mariópolis – Contratante - Mario Eduardo 
Lopes Paulek - Prefeito Municipal.  

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
Município de CHOPINZINHO/PR. Modalidade: TOMADA DE PREÇOS. Edital nº 8/2021. Data da Licitação: 
Dia 08 de SETEMBRO de 2021, às 09:00 (nove) horas. Objeto: Contratação de Empresa Especializada 
Para Execução de Obra de Pavimentação Poliédrica na Comunidade Linha Cristo Rei com 21.480,0 Metros 
Quadrados – Convênio Nº 198/2020 - Seab. Gênero: Obras Públicas. Valor máximo: R$ 825.734,82. O 
Edital e a Pasta Técnica encontram-se à disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura de 
Chopinzinho-PR, Divisão de Licitações e Contratos, Rua Miguel Procópio Kurpel, nº 3.811 – Chopinzinho-
PR, e no endereço eletrônico:  www.chopinzinho.pr.gov.br - Informações pelo telefone: (46) 3242-8614. 
Chopinzinho-PR, 18 de agosto de 2.021. Edson Luiz Cenci - Prefeito 

 
PORTARIA Nº 107/2021, DE 17 DE AGOSTO DE 2021. 
Dispõe sobre a nomeação de Auxiliar Administrativo Aprendiz, a partir de 18/08/2021, por um contrato 
de dois anos. 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL nº 57/2021, DE 18 DE AGOSTO DE 2021. 
Data da sessão: 14/09/2021 Horário da sessão: 09:00hrs 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL nº 58/2021, DE 18 DE AGOSTO DE 2021. 
Data da sessão: 14/09/2021 Horário da sessão: 09:00hrs 
__________________ 
A publicação na íntegra dos atos acima encontram-se disponíveis no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp, edição do dia 19 de AGOSTO de 2021, conforme Lei Autorizativa nº 
927 de 07 de junho de 2017. 
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MUNICÍPIO DE PATO BRANCO – ESTADO DO PARANÁ 
DECRETO Nº 8.990, DE 17 DE AGOSTO DE 2021 

Abre crédito suplementar no exercício de 2021, no valor de 
R$ 654.000,00 (seiscentos e cinquenta e quatro mil reais).  

O Prefeito de Pato Branco, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições que lhe são conferidas pelo 
art. 47, VII, na forma do art. 62, I, c, da Lei Orgânica Municipal, e com fundamento na Lei Municipal nº 5.676, de 22 
de dezembro de 2020; 

D E C R E T A:  
Art. 1º Fica aberto crédito suplementar no orçamento vigente, no valor de R$ 654.000,00 (seiscentos e 

cinquenta e quatro mil reais), conforme a seguir especificado: 
Código Especificação Valor (R$)

08 SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE
08.02 URGÊNCIA E EMERGÊNCIA
10 Saúde
10.302 Assistência Hospitalar e Ambulatorial
10.302.0043 Manutenção da Saúde
2.278 Manutenção das Atividades da Unidade de Pronto Atendimento – UPA24H 

4.4.90.52 – 2697 (303) Equipamentos e Material Permanente 118.000,00
08.05 ASSISTÊNCIA FARMACÊUTICA
10 Saúde
10.303 Suporte Profilático e Terapêutico
10.303.0043 Manutenção da Saúde
2.129 Prestação de serviços para assistência farmacêutica básica 
3.3.90.32 – 2828 (303) Material, bem ou serviço para distribuição gratuita 350.000,00
08.07 ADMINISTRAÇÃO DA SAÚDE
10 Saúde
10.301 Atenção Básica
10.301.0043 Manutenção da Saúde
2.115 Manutenção dos serviços de transporte e frota de veículos 
3.3.90.30 – 2855 (303) Material, bem ou serviço para distribuição gratuita 186.000,00

TOTAL 654.000,00
Art. 2º Para a cobertura do crédito suplementar de que trata este Decreto, serão utilizados recursos 

provenientes do cancelamento parcial de dotação, conforme a seguir especificado: 
Código Especificação Valor (R$) 

08 SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE
08.01 ATENÇÃO BÁSICA
10 Saúde 
10.301 Atenção Básica
10.301.0043 Manutenção da Saúde

2.121 Manutenção das atividades do Programa Mãe Patobranquense e 
Planejamento Familiar 

3.3.90.30 – 2597 (303) Material de Consumo 30.000,00 

2.125 Manutenção das Atividades dos Programas Educativos e Preventivos 
e Ações Estratégicas 

3.3.90.39 – 2630 (303) Outros Serviços de Terceiros – PJ 30.000,00 
08.03 MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE
10 Saúde 
10.302 Assistência Hospitalar e Ambulatorial 
10.302.0043 Manutenção da Saúde 

2.355 Manutenção de Serviços de Assistência à Saúde - Ambulatorial e 
Hospitalar 

3.3.90.30 – 2759 (303) Material de Consumo 126.000,00 
3.3.90.39 – 2760 (303) Outros Serviços de Terceiros – PJ 300.000,00 
10.303 Suporte Profilático e Terapêutico
10.303.0043 Manutenção da Saúde
2.127 Manutenção dos Serviços de Reabilitação Física e Motora 
3.3.90.30 – 2770 (303) Material de Consumo 118.000,00 

 
   

08.04 VIGILÂNCIA EM SAÚDE
10 Saúde 
10.305 Vigilância Epidemiológica
10.305.0043 Manutenção da Saúde
2.142 Manutenção dos Serviços do COAS 
3.3.90.30 – 2814 (303) Material de Consumo 50.000,00 

TOTAL 654.000,00 
Art. 3º Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação. 
Gabinete do Prefeito Municipal de Pato Branco, Estado do Paraná, em 17 de agosto de 2021. 

ROBSON CANTU 
Prefeito Municipal 

CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO - ESTADO DO PARANÁ

ATO DA MESA Nº 9, DE 18 DE AGOSTO DE 2021.

Convoca servidores afastados ou em regime de
trabalho remoto ao retorno às atividades
presenciais.

A Mesa Diretora, no uso de suas atribuições legais e com fundamento no
inciso I, do art. 30 da Resolução nº 1, de 8 de janeiro de 2014 (Regimento Interno),

R E S O L V E:

Art. 1º Convocar os servidores afastados ou em regime de trabalho remoto
nos termos do art. 5º do Ato da Mesa nº 7, de 16 de abril de 2021, ao retorno às atividades
presenciais, que se enquadrem nas seguintes situações:

I - servidores que tenham completado o esquema vacinal deverão retornar às
atividades presenciais no prazo de 30 (trinta) dias, a contar da última dose da vacina contra
a COVID-19;

II - não sejam gestantes; e

III - não sejam lactantes de crianças com idade até 6 (seis) meses.

Art. 2º Este Ato da Mesa entra em vigor na data de sua publicação.

Gabinete da Presidência, aos 18 dias do mês de agosto de 2021.

Joecir Bernardi
Presidente

Claudemir Zanco
Vice-Presidente

Lindomar Rodrigo Brandão
1º Secretário

Thania Maria Caminski Gehlen
2º Secretária
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HOMOLOGAÇÃO 

 O Prefeito Municipal, ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES, 
no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em 
vigor, especialmente pela Lei n.º 10.520/2002, a vista do Termo de 
Adjudicação exarado pelo Pregoeiro, resolve HOMOLOGAR o 
Pregão Eletrônico nº 050/2021 - PMM, que tem por objeto: 
Seleção de proposta visando REGISTRAR EM ATA DE REGISTRO 
DE PREÇO COMPROMISSO FORMAL DE PREÇO PARA 
FUTURAS E EVENTUAIS AQUISIÇÕES de Kits de higiene bucal e 
Kits maternidade a serem fornecidos para as gestantes que 
participam do Grupo de Gestantes "Dois Corações" criado pela 
secretaria Municipal de Saúde desta municipalidade, as empresas 
proponentes vencedoras: RANNIPLAST IND E COMÉRCIO 
ARTIGOS PLASTICOS LTDA foi vencedora do item 01 com o valor 
global de R$ 1.450,00 (um mil, quatrocentos e cinquenta reais), 
CDC INDUSTRIA E COMERCIO DE BOLSAS EIRELI EPP foi 
vencedora do item 02 com o valor global de R$ 5.147,50 (cinco mil 
cento e quarenta e sete reais e cinquenta centavos), REAL RC 
INDUSTRIA E COMERCIO LTDA foi vencedora dos itens 03, 05, 
06, 08 e 12 com o valor global de R$ 27.100,00 (vinte e sete mil e 
cem reais), COMERCIAL DEBECHE TEXTIL EIRELI foi vencedora 
dos itens 04, 07, 09, 10 e 15 com o valor global de R$ 9.332,50 
(nove mil, trezentos e trinta e dois reais e cinquenta centavos), 
COMERCIAL FRANSOUZA EIRELI foi vencedora dos itens 13 e 14 
com o valor global de R$ 2.137,50 (dois mil, cento e trinta e sete 
reais e cinquenta centavos), ALG RIO COMERCIO DE PRODUTOS 
EIRELI foi vencedora do item 16 com o valor global de R$ 
11.550,00 (onze mil, quinhentos e cinquenta reais). 
 

Mangueirinha, 18 de Agosto de 2021  
ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES 

Prefeito Municipal 
 
 

AVISO DE CHAMAMENTO Nº 004/2021 - PMM 
 
OBJETO: Este Edital de Chamada Pública tem por objeto a 
seleção de empresas do ramo de construção civil a serem 
indicadas pelo Município à Caixa Econômica Federal (CEF) ou 
Instituição financeira autorizada pelo Banco Central do Brasil, com 
vistas à contratação de empresa (pela própria instituição) para 
executar a construção de unidades habitacionais de interesse 
social e/ou no âmbito do “Programa Casa Verde e Amarela", em 
terrenos a serem determinados e pertencentes ao Município. 
 
CREDENCIAMENTO DE INTERESSADOS: O Credenciamento 
poderá ser efetuado até as 09 horas do dia 13/09/2021 junto ao 
Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de 
mangueirinha. A Sessão Pública para Avaliação da 
documentação e análise técnica terá início às 09:30 horas do dia 
13/09/2021 através da Comissão Permanente de Licitações, 
nomeada através da Portaria nº 006/2021, datada de 28 de 
janeiro de 2021, em conformidade com a Lei 8.666 de 21 de 
junho de 1993. 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: Poderão participar do 
Credenciamento pessoas jurídicas e pessoas físicas que se 
inscreverem e comprovarem estar habilitadas a prestar os 
serviços descritos, conforme requisitos exigidos neste 
instrumento de chamamento, concordando com os valores 
propostos pelo Município. 
Maiores informações pelo fone (046) 3243 -1122/3243 - 8004 ou 
através do endereço eletrônico licitacao@mangueirinha.pr.gov.br. 

Mangueirinha, 18 de Agosto de 2021. 
PUBLIQUE-SE 

Dorli Netto 
Presidente da Comissão Permanente de Licitações 

 
 
 

AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA 
 

A Prefeitura Municipal de Mangueirinha, através do Prefeito 
Municipal ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES , torna público para o 
conhecimento dos interessados, que a licitação na Modalidade 
CHAMAMENTO PÚBLICO nº 003/2021 - PMM, referente ao 
Credenciamento de interessados pessoas jurídicas e pessoas 
físicas para a contratação de 03 profissionais Técnicos em Saúde 
Bucal com carga horária de 40 (quarenta) horas semanais para 
atuar nas Equipes de Saúde Bucal (ESB) atendendo a demanda da 
secretaria Municipal de Saúde desta municipalidade, foi declarada 
DESERTA, tendo em vista o não comparecimento de licitantes 
interessados. 

Mangueirinha, 18 de Agosto de 2021. 
ELÍDIO ZIMERMAN DE MORAES 

Prefeito Municipal 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 055/2021 – PMM 

 2 

OBJETO: Seleção de propostas visando REGISTRAR EM ATA 
DE REGISTRO DE PREÇOS COMPROMISSO FORMAL DE 
PREÇOS PARA FUTURAS E EVENTUAIS aquisições de materiais 
no segmento de pintura para suprir as necessidades de diversas 
Secretarias desta municipalidade. 
PREÇO MÁXIMO E ESPECIFICAÇÕES: Conforme edital. 
DATA DE ABERTURA: 02 de Setembro de 2021 às 09h00min, na 
sede administrativa da Prefeitura Municipal, Departamento de 
Licitação, situada a Praça Francisco Assis Reis, 1060. 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: O presente edital está à 
disposição no Departamento de Licitação e no site oficial do 
município www.mangueirinha.pr.gov.br.  
Maiores informações pelo fone (046) 3243–1122.  

Mangueirinha, 18 de Agosto de 2021. 
Publique-se 
Dorli Netto 
Pregoeiro 

 
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 029/2021 – PMM 
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MANGUEIRINHA – PR.  
CONTRATADO: ROBERTO FUCK DE ALMEIRA – MEI 
76029611968, CNPJ sob nº 24.986.096/0001-77. 
OBJETO: Seleção de propostas visando contratação de 
Empresa para ministrar capacitação/formação dos 
Conselheiros Municipais dos Direitos da Criança e do 
Adolescente e demais atores do sistema de garantia de direitos 
da rede de proteção de crianças e adolescentes, a pedido da 
Secretaria de Assistência Social, 
VALOR: R$ 7.900,00 (sete mil e novecentos reais). 

DATA: 18 de  Agosto de 2021 
Mangueirinha 18 de Agosto de 2021. 

PUBLIQUE-SE  
Setor de Licitações 

 
 
 

 
 

TERMO DE RETIFICAÇÃO 
 

MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 61/2021 
 
PROCESSO Nº: 140/2021 
 
OBJETO: Aquisição de playgrounds, academias ao ar livre e bancos em madeira plástica, 
para atender às necessidades da Secretaria de Administração, conforme solicitações 
1964/2021 e 2126/2021, de acordo com as especificações do edital e seus anexos. 
 
 
O MUNICIPIO DE PALMAS, ESTADO DO PARANÁ, por meio de seu representante legal, no uso de 
suas atribuições legais resolve: RETIFICAR os atos do Processo de Licitação nº 140/2021, Pregão 
Eletrônico nº 61/2021, cujo objeto acima mencionado, motivados pela necessidade de readequação 
no objeto n° 12 bem como alteração na documentação técnica exigida no certame. 
Considerando a necessidade de assegurar a isonomia dada aos licitantes e propiciar máxima 
participação de licitantes competidores para que o objetivo do certame seja alcançado, aliado a 
solicitação de retificação da Secretaria Municipal de Administração. 
 
 

1. Fica retificado a descrição dos itens n° 12- 08, passando a vigorar com a seguinte 
descrição; 

12 

PARQUE COLORIDO 4 PLATAFORMAS 
Parque Infantil Colorido com estrutura principal confeccionada 
com colunas em alumínio em formato de L com  11x11cm cada 
lado, com 3 reforços internos e com 1 (polegada) de largura, com 
cantos ovalizados, espessura das paredes 3mm e pintura com 
tinta a pó de poliester marrom: Contendo: 
3 Plataformas medindo 1,01 x1,01m, estrutura metálica cantoneira 
galvanizada a fogo medindo 3x8cm espessura 1,5mm, 
confeccionado com deck de madeira plástica 13x3cm com 
acabamento externo de polipropileno pigmentado na cor itaúba, 
cobertura superior em plástico rotomoldado, em formato de 
pirâmide 
quadrada, medindo 1,26mx1,26m; com 4 lados, tendo em cada 
lado 12 vincos na  vertical de aproximadamente 5cm de 
profundidade cada para escoar a água da chuva, com altura de 
1,35mt 
1 Plataformas medindo 1,01 x1,01m, estrutura metálica cantoneira 
galvanizada a fogo medindo 3x8cm espessura 1,5mm, 
confeccionado com deck de madeira plástica 13x3cm com 
acabamento externo de polipropileno pigmentado na cor itaúba, 
cobertura superior em plástico rotomoldado, em formato de 
pirâmide quadrada, medindo 1,26mx1,26m; com 4 lados, tendo 
em cada lado 12 vincos na  vertical de aproximadamente 5cm de 
profundidade cada para escoar a água da chuva, com altura de 
1,20mt 
1 Rampa de madeira com 07 tacos medindo 2000mm de 
comprimento X 920mm de largura, com estrutura, assoalho e 
tacos em itaúba. 
   1 Rampa de cordas com estrutura tubular de aço, com diâmetro 
de 42,60mm e 31,75mm e parede de 2,00mm. Corda de nylon de 
diâmetro 14,00mm e junções em plástico injetado; 
   1 Tobogã em plástico rotomoldado, com 2 curvas de 90º com 
2600mm de comprimento x 760mm de diâmetro (aproximado), 
fixado a torre com painel de plástico rotomoldado e ao piso com 
seção de saída em plástico rotomoldado 
   1 Passarela convexa com estrutura tubular de aço, com 
diâmetro de 31,75mm e parede de 2,00mm, barras verticais de 
diâmetro 9,525mm. Medindo 1950mm de comprimento x 83mm de 
largura e altura de 800mm. Assoalho em madeira plástica com 
travessas de itaúba; 
   2 Escorregador reto em plástico rotomoldado, seção de 
deslizamento com 2700mm x 530mm de largura; 
   1 Tubo horizontal em plástico rotomoldado medindo 1,60m de 
compr. X 0,80 m de diâmetro;  

UN 2,00 46.106,667  
92.213,33 

 
   1 Descida de bombeiro com estrutura de aço tubular de 
diâmetro 38,1mm, parede de 2,00mm e comprimento (altura) de 
2750mm, fixado ao piso e a torre + 5 ripas de madeiras fixadas na 
torre como subida 
   1 Escada em plástico rotomoldado duplo com 5 degraus, 
medindo 1700 mm de comprimento x 600mm de largura, 
corrimãos em aço tubular retangular de 30mm X 70mm com 
parede de 1,25mm; 
   1 Estrutura de balanço em alumínio com 02 assentos em 
rotomoldado correntes de elo curto medindo 1,52 metros de 
comprimento. Estrutura de aço tubular de diâmetro 42,6mm com 
parede de 2mm; 
1 Estrutura em aço tubular de diâmetro 42,6mm com parede de 
2mm com 01 trapézio e 01 conjunto de argolas. 
   1 Passarela reta com estrutura tubular de aço, com diâmetro de 
31,75mm e parede de 2,00mm, barras verticais de diâmetro 
9,525mm. Medindo 1950mm de comprimento x 940mm de largura 
e altura de 800mm. Assoalho em madeira plástica com travessas 
de itaúba;. 
3    Fechamentos em plástico rotomoldado.  
Pintura dos componentes metálicos com tinta epóxi. INSTALADO 
EM LOCAL INDICADO, COM CERTIFICADO EMITIDO POR  
LABORÁTORIO ACREDITADO PELO INMETRO REFERENTE A 
NORMA 16071/2012 DA ABNT, DE SEGURANÇA EM 
PLAYGROUNDS. (63386 - 1) 
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ELIPTICO DUPLO - Fabricado com tubos de aço carbono de 1”, 1 
¼", 2 ½” e metalon de 50x30mm, manoplas emborrachadas, 
pedaleira anti derrapante e pintura eletrostática de alta resistência, 
tampões em aço para proteção dos rolamentos, plaqueta em 
poliéster com especificação dos músculos trabalhados. Parafusos 
e porcas antioxidantes. Tipo de Instalação: Parabolt. 
Dimensões: 
Altura mínima: 1,50m 
Largura mínima : 1,50m 
Comprimento mínimo : 1,10m 
Peso aproximado: 60kg 
(69496 - 1) 

UN 5,00 5.233,467 26.167,33 

 
 

2. Fica retificado a descrição das exigências da habilitação técnica especial anexo III n° 
07, passando a vigorar com a seguinte descrição; 

 
7 - DOCUMENTAÇAO TECNICA ESPECIAL  
A vencedora dos itens 09-10-11-12 e 13 deverá apresentar os seguintes documentos: 
A vencedora dos itens 09-10-11-12 deverá apresentar os seguintes documentos: 
7.1. Planta baixa dos equipamentos; 
7.2. Registro no CREA na pessoa Jurídica e do responsável técnico que assina pela empresa fabricante;  
7.3. Laudo de ergonomia e biomecânica, assinado por engenheiro mecânico e professor de Educação Física; 
(exclui-se a necessidade de apresentação) 
7.4. Cópia do Contrato do Engenheiro Mecânico, que comprove vínculo com o fabricante, CREA;  
7.5. Cópia do contrato do Profissional de Educação Física que comprove vínculo com a fabricante, CREF;; 
(exclui-se a necessidade de apresentação) 
7.6. A proponente deverá apresentar certidão da ABNT segundo a NBR 16071/2021, segurança em 
playgrounds, emitido por laboratório certificado pelo INMETRO. 
 A vencedora dos itens 01-02-03-04-05-06-07-08 deverá apresentar os seguintes documentos: 
7.7. Laudo de ergonomia e biomecânica dos equipamentos assinado por profissional de Educação Física e/ou 
Fisioterapia, devidamente credenciado nos respectivos conselhos de classe, acompanhado da cópia das 
respectivas carteiras de identidade profissionais, laudo deverá ser emitido pelo fabricante; 
7.8. apresentar comprovação de vinculo profissional com o Profissional de Educação Física e/ou Fisioterapeuta 
e Engenheiro Mecânico, indicados como responsáveis técnicos, podendo ser através de contrato social, CTPS- 
Carteira de Trabalho e previdência Social pertinente ao registro do funcionário, ou, contrato de prestação de 
serviço autônomo, emissão obrigatória do fabricante;   
7.9. Registro de qualificação de procedimento de soldagem emitido por inspetor de solda qualificado no mínimo 
nível N2 atestando a padronização e avaliação do processo de solda emitido pela instituição competente, 
sendo emissão obrigatória pelo fabricante; 
7.10. relatórios técnicos de radiografia conforme ensaio não destrutivo na norma ASME IX assinado por 
inspetor de radiografia N2, de acordo com a qualificação EPS (especificação de procedimento de soldagem) e 

 
CQS (certificação e qualificação de soldador e operador de soldagem), assinados por inspetor de soldagem N1 
e N1 autorizados pela instituição certificadora FBTS e ABENDI, relatório emitido pelo fabricante;  
7.11. Comprovação de resultados de ensaios da qualidade matéria-prima utilizada, tratamento de superfície e 
resistência corrosão, através de laudo técnico conforme as seguintes exigências de laboratório:  
7.12. Comprovação da existência de revestimento (película seca de tinta epóxi) por processo de pintura 
eletrostática a pó de acordo com a ABNT NBR 10443:2008 e 11003:2009 errata-1: 2010 aderência da camada 
de tinta com resistência máxima “X0" "YO” emitido pelo fabricante.  
7.13. Resistência à corrosão por exposição á névoa salina de no mínimo 2.000h (duas mil horas), quando 
ensaiado conforme ABNT NBR8094:1983, sem presença de ferrugem conforme ABNT NBR ISSO 4628-3:2015 
emitido pelo fabricante; 
Referente ao 7.7-7.8-7.9-7.10-7.11-7.12-7.13; os laudos poderão ser emitidos pelo fabricante ou pelo 
proponente. 
 
 

 A nova descrição encontra-se no edital retificado em 19/08/2021, que está disponível na 
página: www.pmp.pr.gov.br e licitações-e; 
 
A data de abertura e recebimento das propostas fica alterada: 
 
DATA E HORÁRIO DA LICITAÇÃO: 09:00 do dia 31/08/2021; 
 
Prevalecem mantidas as demais condições do edital. 

 
Palmas, 18 de agosto de 2021. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

KOSMOS PANAYOTIS NICOLAOU 
PREFEITO MUNICIPAL 

 
 

Município de Coronel Vivida – Estado do Paraná. 
EDITAL Nº 003/2021, de 18 de agosto de 2021. 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 003/2021. 
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA, Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais, e de 
conformidade com o disposto no Edital de Abertura nº. 003/2021 de 26 de julho de 2021, RESOLVE: 
Considerando o principio da autotutela onde a administração pública pode declarar a nulidade seus próprios atos quando 
eivados de vícios que os tornem ilegais, porque deles não se originam direitos, nos termos da Súmula 473 do STF e; 
Considerando que no Edital nº. 002/2021 de 16 de agosto de 2021, o item I que dispõe sobre as inscrições homologadas, não 
constou o nome de candidata habilitada, RESOLVE 
Art. 1º. Fica Retificado o item I do Edital nº. 002/2021 de 16/08/2021, publicado no Jornal Diário do Sudoeste da Cidade de 
Pato Branco-PR em 17/08/2021 – Edição nº. 7974, do endereço eletrônico: http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  -  
conforme autorizado pela Lei Municipal nº 3063, de 26 de maio de 2021, regulamentada pelo Decreto nº 7691, de 14 de julho 
de 2021, dia 17/09/2021 – Edição nº. 2329. 
    Onde se Lê: 
I – INSCRIÇÕES HOMOLOGADAS: 
1.1. ENFERMEIRO 

Nº NOME DO CANDIDATO Nº DE PROTOCOLO 
1.  Adão Rodrigues Viana 59.175/21 
2.  Ana Cristina de Moraes 59.120/21 
3.  Ana dos Santos Cambruzzi 59.034/21 
4.  Cassieli de Souza 59.085/21 
5.  Dalyla Thaylana Razera de Almeida 59.151/21 
6.  Eliane de Oliveira Mota Bos 59.123/21 
7.  Felipe dos Santos Marcondes 59.125/21 
8.  Isabel Canto Silva 59.177/21 
9.  Juliana Lopes de Quadros Ribeiro 59.126/21 
10.  Kelly Claudia Lampert 59.077/21 
11.  Paula Pricila Conte 59.166/21 
12.  Silvana Matiollo 59.122/21 

1.2. TÉCNICO DE ENFERMAGEM 
Nº NOME DO CANDIDATO Nº DE PROTOCOLO 
1.  Ione dos Santos 59.121/21 
2.  Lucia Maria Zamarchi 59.127/21 
3.  Aline Ritterbusch 59.143/21 
4.  Fernanda Cristina de Souza Farina 59.128/21 
5.  Eliziane Gomes do Amaral Mealho 59.020/21 

Leia-se: 
I – INSCRIÇÕES HOMOLOGADAS: 
1.1. ENFERMEIRO 

Nº NOME DO CANDIDATO Nº DE PROTOCOLO 
1. Adão Rodrigues Viana 59.175/21 
2. Ana Cristina de Moraes 59.120/21 
3. Ana dos Santos Cambruzzi 59.034/21 
4. Cassieli de Souza 59.085/21 
5. Dalyla Thaylana Razera de Almeida 59.151/21 
6. Eliane de Oliveira Mota Bos 59.123/21 
7. Felipe dos Santos Marcondes 59.125/21 
8. Isabel Canto Silva 59.177/21 
9. Juliana Lopes de Quadros Ribeiro 59.126/21 

10. Kelly Claudia Lampert 59.077/21 
11. Paula Pricila Conte 59.166/21 
12. Silvana Matiollo 59.122/21 

1.2. TÉCNICO DE ENFERMAGEM 
Nº NOME DO CANDIDATO Nº DE PROTOCOLO 
1. Ione dos Santos 59.121/21 
2. Lucia Maria Zamarchi 59.127/21 
3. Aline Ritterbusch 59.143/21 
4. Fernanda Cristina de Souza Farina 59.128/21 
5. Eliziane Gomes do Amaral Mealho 59.020/21 
6. Geslaine de Fatima Dalmazo Alieri 59.103/21 

Art. 2º. As demais disposições constantes no Edital nº. 002/2021 de 16 de agosto de 2021, permanecem inalteradas. 
Coronel Vivida - PR, 18 de agosto de 2021. 
ANDERSON MANIQUE BARRETO 
Prefeito  
Carlos Lopes 
Secretário Municipal de Administração e Fazenda 
Vinicius Tourinho 
Secretário Municipal de Saúde, Presidente da Comissão Organizadora, Examinadora do PSS 
 

MUNICÍPIO DE MARIOPOLIS 
EXTRATO TERMO DE ADITAMENTO Nº 1/2021. Primeiro Termo de Aditamento ao Contrato de 
Disponibilização de Software nº 51/2020/GP, que entre si celebram o Município de Mariópolis e 
Sinnc – Soluções Ltda, na forma que segue. Pelo presente Termo, de um lado o Município de 
Mariópolis, neste ato representado pelo Prefeito Municipal, Mario Eduardo Lopes Paulek, brasileiro, 
casado, inscrito no CPF/MF nº 495.843.679-00, portador da CI/RG nº 3.306.983-9 SSP/PR, residente 
e domiciliado na Rua Seis, nº 1183, centro, CEP 85.525-000, na cidade de Mariópolis, estado do 
Paraná, de ora em diante denominado CONTRATANTE e de outro lado Sinnc – Soluções Ltda, 
pessoa jurídica do direito privado, inscrita no CNPJ nº. 13.809.328/0001-03, inscrição estadual n° 
412070870001, com sede na Rua Iguaçu, nº 277 - Sala 2, Edifício Monte Belo, Centro, CEP 85.501-
062, na cidade de Pato Branco, estado do Paraná, neste ato representado por Rodrigo Pimentel, 
brasileiro, empresário, residente e domiciliado na Rua Luiz Favretto, nº 20, Bairro centro, apto 404, 
CEP 85.505-150, portador da CI/RG nº 7.139.318-6 SSP/PR, inscrito no CPF/MF nº 026.145.649-07, 
na cidade de Pato Branco, estado do Paraná, ao fim assinado, denominada CONTRATADA, tendo 
certo e ajustado a contratação dos serviços adiante especificados, diante da Dispensa de Licitação nº 
34/2020, embasada no Art. 24, inciso II, da Lei nº 8.666/93, que independente da sua transcrição, 
integra o presente contrato, mediante as seguintes cláusulas e condições que tem por objeto a 
contratação de empresa para fornecimento de Licença de uso, implantação e treinamento de software 
de gestão para o Departamento de Assistência Social. Cláusula Primeira – Do Aditamento - I – Da 
Prorrogação de Prazo - a) Do Fundamento Legal - A prorrogação de prazo em questão será realizada 
conforme previsão contida na Cláusula Terceira do contrato e com fundamento no art. 57, inciso IV, 
da Lei nº 8.666/93, eis que se trata de utilização de equipamentos/programas/serviços de informática, 
e os interesses da Administração estarão sendo devidamente resguardados, diante da continuidade 
necessidade pública a ser satisfeita. Vejamos: “Art. 57. A duração dos contratos regidos por esta Lei 
ficará adstrita à vigência dos respectivos crédito orçamentários, exceto quanto aos relativos: [...] IV - 
ao aluguel de equipamentos e à utilização de programas de informática, podendo a duração 
estender-se pelo prazo de até 48 (quarenta e oito) meses após o início da vigência do contrato”. b) 
Da Doutrina quanto à Matéria sob Exame: Ao comentar referido dispositivo lei, MARÇAL JUSTEN 
FILHO nos ensina: “O aluguel de equipamentos e a utilização de programas de informática podem ser 
pactuados por prazo de até quarenta e oito meses. A regra justifica-se porque a Administração pode 
não ter interesse na aquisição definitiva de tais bens ou direitos. A rapidez da obsolescência é usual, 
nesse campo. Daí a utilização temporária, dentro de prazos razoáveis. Aplica-se a sistemática do inc. 
II, com possibilidade de prorrogação do prazo inicial, pactuado em período inferior aos 48 meses.” (in 
Comentários à Lei de Licitações e Contratos Administrativos, 15ª ed, São Paulo: Dialética, 2012, p. 
838). (Grifo Nosso). Cláusula Segunda – Da Justificativa: O ato administrativo pretendido pode ser 
praticado sem maiores entraves, porquanto: I – há previsão contratual para tanto, conforme se extrai 
da Cláusula Terceira (Ref.: Prazo de Vigência e Execução). II – há disponibilidade orçamentária para 
tal fim, com previsão específica no PPA, LDO e LOA, que registra o valor das despesas com outros 
serviços de terceiros, pessoa jurídica (Código 33 90 39). III - a prorrogação é necessária para 
continuidade do andamento dos trabalhos da municipalidade principalmente no que tange ao 
armazenamento, registros de dados e desenvolvimento das atividades de gestão da política de 
Assistência Social. IV - a Lei nº 8.666/93, em seu art. 57, inciso IV, autoriza a sua celebração. 
Cláusula Terceira - Do Prazo: I – O prazo que era de 12 (doze) meses passará a ser de 24 (vinte e 
quatro) meses, aumentando assim o período de 12 (doze) meses. Cláusula Quarta – Vigência - I - 
Permanecem em plena vigência todas as demais cláusulas e condições que não conflitem com o 
presente Termo. II - Assim, por estarem certos e ajustados, obrigando-se ao fiel e integral 
cumprimento do Termo de Contrato e do presente Termo, firmam-no em 3 (Três) vias de igual teor e 
forma. Mariópolis, 09 de Agosto de 2021. Município de Mariópolis – Contratante - Mario Eduardo 
Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE 
AVISO DE LICITAÇÃO PE Nº 30/2021 

A Comissão Especial de Licitação, da entidade CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAUDE, no exercício das 
atribuições que lhe confere o Ato de Consórcio nº 161 de 08/09/2020, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar no dia 31/08/2021, às 08:00 horas, no endereço eletrônico 
www.comprasgovernamentais.gov.br, a abertura da sessão pública conforme especificado no Edital de 
Licitação Nº 030/2021 na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO. 
Informa-se que a íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço: www.conims.com.br  
Objeto da Licitação: FORMAÇÃO DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO PARCELADA DE ALIMENTOS PARA NUTRIÇÃO 
ENTERAL E SUPLEMENTOS NUTRICIONAIS, de acordo com as condições e especificações constantes no presente 
edital, inclusive em seus anexos, notadamente o Anexo I que vincula o Termo de Referência. 

Pato Branco/PR, 18 de agosto de 2021. 
MARCOS JOSÉ BRANDOLI DE LIMA 

COORDENADOR DE LICITAÇÃO E CONTRATOS 
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CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE

CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS DA ÁREA DE SAÚDE PARA
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE APOIO À DIAGNOSE E TERAPIA (SADT), destinado
ao atendimento aos usuários oriundos dos municípios consorciados ao CONIMS.

138/2021

c) Modalidade: Inexigibilidade de licitação

O(a) presidente Paulo Horn, no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em vigor,  especialmente
pela Lei 8.666/93 e alterações posteriores, a vista do parecer conclusivo exarado pela Comissão de Licitações, resolve:

77/2021 - IL

e) Objeto da Licitação:

a) Nr. Processo:
b) Nr. Licitação:

d) Data de Homologação: 18/08/2021

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO DE PROCESSO LICITATÓRIO

01 - Homologar e Adjudicar a presente Licitação nestes termos:

f) Fornecedores e Resumo de Itens Vencedores: Un. Total dos ItensQuantidade Vl. Unitário
POMPEU ODONTOLOGIA EIRELI

R$ 387.264,0012,000 32.272,00001 - PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS
AMBULATORIAIS E SERVIÇOS DE APOIO À DIAGNOSE
E TERAPIA (SADT)

SERV

R$ 387.264,00Total fornecedor:

R$ 387.264,00Total geral:02 - Autorizar a emissão da(s) nota(s) de empenho correspondente(s):
Descrição da Despesa Dotação

02.001.10.302.0002.2002.3.3.90.39.0Atendimento aos Municípios Consorciados

Presidente
PAULO HORN

___________________________________________

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE

Fundamentado  no  art.  25  da  Lei  de  Licitações  nº  8666/93,  RATIFICO  a  Inexigibilidade  Nº  77/2021,  para  a
CREDENCIAMENTO DE  PESSOAS JURÍDICAS DA  ÁREA DE  SAÚDE PARA PRESTAÇÃO DE  SERVIÇOS
DE APOIO À DIAGNOSE E TERAPIA (SADT), destinado ao atendimento aos usuários oriundos dos municípios
consorciados ao CONIMS.
Valor Global: 387.264,00
Dotação: 02.001.10.302.0002.2002.3.3.90.39.00 Fonte: 076
Data: 18/08/2021

TERMO DE RATIFICAÇÃO DO PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 77/2021

Presidente
PAULO HORN
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RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO 
Processo nº 013/2021 

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 006/2021 
 
 
 
 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CHOPINZINHO/PR, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas por lei, e considerando o constante nos autos do processo, 
destacando-se os pareceres do Departamento Contábil e da Procuradoria Jurídica, bem como 
considerando a previsão orçamentária (R-58), RATIFICA a Dispensa de Licitação nº 006/2021, 
com fundamento no artigo 24, II, da Lei nº 8.666/93, e ADJUDICA o objeto em favor de ROTHA 
INFORMÁTICA LTDA - ME,  CNPJ nº 03.750.765/0001-37, no valor total de R$ 480,00 
(quatrocentos e oitenta reais), o pagamento será efetuado de forma parcelada e proporcional, 
conforme a execução do contrato, mediante apresentação da respectiva nota fiscal, por meio de 
boleto ou transferência bancária. Chopinzinho/PR, 17 de agosto de 2021. 
Enio Valdir Ceni - Presidente da Câmara Municipal 

 

 
 
 

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO 
Processo nº 015/2021 

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 007/2021 
 
 
 
 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CHOPINZINHO/PR, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas por lei, e considerando o constante nos autos do processo, 
destacando-se os pareceres do Departamento Contábil e da Procuradoria Jurídica, bem como 
considerando a previsão orçamentária (R-25), RATIFICA a Dispensa de Licitação nº 007/2021, 
com fundamento no artigo 24, da Lei nº 8.666/93, e ADJUDICA o objeto em favor de WILSEN E 
WILSEN LTDA,  CNPJ nº 03.956.874/0001-05, no valor total de R$ 395,36 (trezentos e noventa 
e cinco reais e trinta e seis centavos); e, ao SALVADOR PRODUTOS ALIMENTÍCIOS LTDA, 
CNPJ nº 82.019.662/0001-78, no valor total de R$ 2.306,53 (dois mil, trezentos e seis reais e 
cinquenta e três centavos), o pagamento será efetuado em parcela única, no prazo de até 10 (dez) 
dias após o recebimento definitivo do objeto, mediante apresentação da respectiva nota fiscal, por 
meio de boleto ou transferência bancária.   Chopinzinho/PR, 17 de agosto de 2021. 
___Enio Valdir Ceni - Presidente da Câmara Municipal 

 

 
 
 

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO 
Processo nº 014/2021 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 006/2021 
 
 
 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CHOPINZINHO/PR, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas por lei, e considerando o constante nos autos do processo, 
destacando-se os pareceres do Departamento Contábil e da Procuradoria Jurídica, bem como 
considerando a previsão orçamentária (R-11), RATIFICA a Inexigibilidade de Licitação nº 
006/2021, com fundamento no artigo 25, da Lei nº 8.666/93, e ADJUDICA o objeto em favor de 
INSTITUTO GAMMA DE ASSESSORIA A ÓRGÃOS PUBLICOS LTDA – EPP (IGAM),  CNPJ nº 
01.484.706/0001-39, no valor total de R$ 26.000,00 (vinte e seis mil reais); o pagamento será 
efetuado de forma proporcional e em duas parcelas, sendo pago o valor de R$ 14.000,00, no prazo 
de até 05 dias após a entrega do estudo da Lei Orgânica (Item 1 do Termo de Ref.); e o valor de 
R$12.000,00, no prazo de até 05 dias após a entrega do anteprojeto do Regimento Interno (Item 
2 do Termo de Ref.); mediante apresentação da respectiva nota fiscal, por meio de boleto ou 
transferência bancária. Chopinzinho/PR, 17 de agosto de 2021. 
Enio Valdir Ceni - Presidente da Câmara Municipal 

MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
PROCESSO Nº 104/2021 DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 027/2021 

OBJETO: Aquisição de placas veiculares para veículos com placa dupla e única, para veículos e motos da 
frota Municipal, empresa credenciada junto ao DETRAN, conforme segue: 
ITEM QUANT. UNID. DESCRIÇÃO DO PRODUTO VALOR UNIT VALOR TOTAL R$ 

1 40 UND Par de placas automotivas 180,00 7.200,00 
2 5 UND Placa simples para motocicleta 100,00 500,00 
       Total ----------------R$   7.700,00 

PRAZO ENTREGA: 05 dias, após a emissão da ordem de compras. 
PRAZO DE EXECUÇÃO: 12 meses, a contar da assinatura do contrato, podendo ser prorrogado de acordo 
com a lei 8.666/93 e demais alterações. 
CONTRATADA: AUTO PLACAS PITANGA LTDA 
CNPJ Nº 33.704.112/0001-82 
VALOR: R$ 7.700,00 (sete mil e setecentos reais). 

CONDIÇÕES DE PAGAMENTO: O pagamento será efetuado até 30 dias após entrega, mediante 
apresentação da nota fiscal assinada pelo responsável pelo Departamento. 
 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: Órgão: 04 – SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS Unidade: 01 – 
SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS Funcional. Programática: 04.122.0003.2.007 – Atividades 
da secretaria de Administração  Elemento da Despesa: 3.3.90.30.44 – material de sinalização visual e 
afins Principal: 33 Despesa: 4746 Fonte de Recurso: 000 – recursos ordinários livres 
Valor da dotação: R$ 7.700,00 
J U S T I F I C A T I V A  Enquadramento no art. 24, II da Lei de Licitações (Lei nº 8.666/93) que 
define os casos de dispensa de licitação e dentre eles, no inciso II consta à possibilidade de ser 
dispensada a licitação para compras e outros serviços até o limite de 10% do limite estabelecido na 
alínea “a”, do Inciso II do art. 23 da Lei de Licitações, que presentemente está em R$ 176.000,00, 
Conforme Decreto Federal Nº 9.412, DE 18 DE JUNHO DE 2018.  

Gabinete do Prefeito, em 18 de agosto de 2021. 
DARLEI TRENTO Prefeito Municipal 

 

 

 

MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
TERMO DE REVOGAÇÃO 

PROCESSO Nº 079/2021 INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 020/2021 
  O Prefeito Municipal de Saudade do Iguaçu, no uso de suas atribuições legais, 
considerando o interesse e a conveniência administrativos, e pelo fato que no momento se mostra 
desnecessária a contratação, resolve REVOGAR a licitação em epígrafe, que tem por objeto a 
“contratação da empresa Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR para prestação serviços de 
abastecimento de água potável e dos serviços de esgotamento sanitário, para a utilização pela 
CONTRATANTE, nos prédios públicos municipais, que são ligados à administração direta do município, 
com o prazo de 12 (doze) meses de vigência do contrato, conforme justificativa e especificações anexas 
ao processo, com fundamento no art. 49, da Lei 8666/93 e Súmula 473 do STF. 

 Saudade do Iguaçu, 18 de agosto de 2021. 
DARLEI TRENTO - PREFEITO MUNICIPAL 

MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
A V I S O  D E   L I C I T A Ç Ã O 

PROCESSO 105/2021 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 052/2021 

Regido pela Lei nº 10.520/02 e pela Lei nº 8.666/93 
OBJETO: Registro de Preços para aquisição futura e eventual de chapas de aço carbono 1010 e ferro 
redondo aço A36, para manutenção de equipamentos e suprir a necessidade da oficina mecânica e 
demais serviços, conforme especificações, condições, valores e estimativas de consumo constantes no 
Anexo I e nos termos do edital e seus anexos, e para fornecimento de acordo com as necessidades da 
Administração Municipal. 
TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO POR ITEM. 
ABERTURA: Dia 31 de agosto de 2021 às 09:00 horas. 
INFORMAÇÕES REFERENTE AO EDITAL: Na Secretaria de Administração – Departamento de Licitações da 
Prefeitura Municipal de Saudade do Iguaçu, à Rua Frei Vitor Berscheid, 708– Centro - Saudade do 
Iguaçu-Pr., telefone No. (046) 3246-1166 ou pelo site: 
http://www.saudadedoiguacu.pr.gov.br/licitacoes.php 
 

Saudade do Iguaçu - PR, 18 de agosto de 2021. 
 

DARLEI TRENTO 
Prefeito Municipal 

 
 

 

MUNICIPIO DE CORONEL VIVIDA ESTADO DO PARANÁ. 
PUBLICAÇÃO DE ATOS: 

ATO DATA ASSUNTO 
Decreto nº. 7.719 13/08/2021 Nomeia aprovada em concurso público 

A publicação na íntegra dos atos acima encontra-se disponível no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  -  conforme autorizado pela Lei Municipal nº 3063, de 26 de maio de 
2021, regulamentada pelo Decreto nº 7691, de 14 de julho de 2021. 

 
 

 

MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 
ERRATA 2 - AVISO DE LICITAÇÃO. EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 41/2021. UASG Nº 987693. PROCESSO Nº 638/2021. Tipo de 
Licitação: MENOR PREÇO POR ITEM. Data da realização: 01 de 
SETEMBRO de 2021. Abertura da Sessão: 09h00 horas. Local: 
www.gov.br/compras/pt-br. O Município de Mariópolis/PR, neste ato 
representado pelo Sr. Prefeito Municipal Mario Eduardo Lopes Paulek que o 
presente instrumento subscreve e pelo Pregoeiro Oficial da municipalidade 
Francisco Valdomiro Bueno, torna público aos interessados, que ALTERA 
campo tipo de benefício dos itens no sistema compras net, possibilitando 
assim a ampla participação de empresas.  Por consequência, abrir-se-á 
novo prazo para a sessão de processamento do Pregão que será realizada 
eletronicamente no site: www.gov.br/compras/pt-br, iniciando-se no dia 
01/09/2021 às 09h00 horas e será conduzida pelo Pregoeiro Oficial com o 
auxílio da Equipe de Apoio, designados nos autos do processo em epígrafe. 
Os outros itens do edital permanecem inalterados. De ciência aos 
interessados da recorrente decisão. O inteiro teor do Edital de Pregão 
Eletrônico nº 41/2021 completo encontra-se a disposição dos interessados 
no Departamento de Licitação do Paço Municipal – Rua Seis, nº 1030 - 
Centro – CEP: 85.525-000 – Mariópolis, Estado do Paraná, no horário de 
expediente, de Segunda a Sexta-Feira entre as 08h00 ás 11h30min e das 
13h00 às 17h00, E-mail: francisco.bueno@mariopolis.pr.gov.br, Portal 
Transparência do Município ou pelos sites www.mariopolis.pr.gov.br, na aba 
licitações e www.gov.br/compras/pt-br - UASG Nº 987693. Mariópolis/PR, 
18 de Agosto de 2021. Mario Eduardo Lopes Paulek - Prefeito Municipal. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE – CONIMS 
ATO DE CONSÓRCIO 
RESOLUÇÃO Nº 164 DE 16 DE AGOSTO DE 2021 
Súmula: Concede diária pela prestação de serviço fora do domicílio. 
RESOLUÇÃO Nº 165 DE 18 DE AGOSTO DE 2021 
Súmula: Abre Crédito Adicional Suplementar no Orçamento do CONIMS 
para o Exercício de 2021. 
CONSELHO DE SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE  
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 004/2021  
A coordenadora do Conselho de Secretários do Consórcio Intermunicipal 
de Saúde, Srª Saliane Pegoraro no uso de suas atribuições legais, convoca 
os Senhores Secretários Municipais de Saúde, para a Reunião n.º 004/2021 
a realizar-se no dia 31 de agosto de 2021, às 13h30min, no Auditório do 
Consórcio Intermunicipal de Saúde, sito à Rua Afonso Pena, nº. 1902 - 
Bairro Anchieta - CEP 85.501-530 - Pato Branco/PR. 
A íntegra encontra-se disponível nos seguintes endereços eletrônicos: 
http://www.conims.com.br/ e http://www.diariomunicipal.com.br/amp/ 

 

 
 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – PR 
RESUMO DE ATAS DE REGISTRO DE PREÇOS 

Referente ao Edital: Pregão Presencial nº 40/2021. Objeto: registro de preços com eventual fornecimento de 
peças novas de reposição, sem uso anterior, compatíveis para veículos linha leve, média e pesada, com 
critério de maior percentual de desconto utilizando a tabela audatex, bem como prestação de serviços de 
manutenção preventiva e corretiva para a frota de veículos, atendendo às necessidades de todas as 
secretarias e departamentos da administração municipal. Prazo: 12 meses, de 03.08.2021 a 02.08.2022. 
Contratante: Município de Coronel Vivida. DETENTORAS: 

ATA DE 
REGISTRO DETENTORAS CNPJ nº VALOR 

ESTIMADO 
79/2021 AUTO MECANICA R.L.P. LTDA 06.257.832/0001-74 76.490,00 

80/2021 AUTO MOLAS E PECAS SAO GERALDO LTDA - 
ME 02.394.903/0001-20 518.260,00 

81/2021 JACIR ANTONIO GUARNERI - AUTO ELETRICA 
ME 05.633.051/0001-74 310.400,00 

82/2021 R. LIBRELATO & CIA LTDA  04.683.301/0001-18 1.497.483,00   

83/2021 SERVICE CENTER GL COMERCIO DE PECAS - 
EIRELI - EPP 25.219.169/0001-68 333.123,00 

84/2021 VALMIR QUADRO DE SOUZA 11.443.620/0001-11 76.400,00 
Coronel Vivida, 02 de agosto de 2021. Anderson Manique Barreto, Prefeito. 
 
ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 88/2021 – Pregão Eletrônico nº 44/2021 – Contratante: Município de 
Coronel Vivida. Detentora: NITROTEC – COMÉRCIO DE PRODUTOS AGROPECUÁRIOS LTDA, CNPJ nº 
09.492.811/0001-21. Objeto: registro de preços para futuras e eventuais aquisições de nitrogênio líquido para 
manutenção do programa de inseminação artificial de bovinos (PIA), do município de Coronel Civida.  Valor 
total estimado R$ 69.600,00. Prazo: 12 meses, de 12.08.2021 a 11.08.2022. Coronel Vivida, 11 de agosto de 
2021. Anderson Manique Barreto, Prefeito.  
 
ADITIVO nº 06 ao Contrato n° 84/2020 – Concorrência Pública nº 06/2020 – Contratante: Município de 
Coronel Vivida. Contratada: F. ZANCANARO TERRAPLENAGEM LTDA, CNPJ nº 05.461.328/0001-29. Este 
Termo Aditivo tem por objeto a ALTERAÇÃO (SUPRESSÃO) da META FÍSICA E FINANCEIRA, embasada 
nos termos da Cláusula Sétima, art. 65, Inciso I e § 1º, da Lei nº 8.666/93, solicitação da Divisão de Estudos 
e Projetos, planilha orçamentária reprogramada, planilha de levantamento de quantidades e deliberação da 
autoridade competente. Diante das alterações fica suprimido do total do contrato o valor de R$ 9.718,93. 
Permanecem inalteradas as demais cláusulas. Coronel Vivida, 26 de julho de 2021. Anderson Manique 
Barreto, Prefeito. 
 

 
MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS 

 EXTRATO RESCISÃO CONTRATUAL. ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 118/2020-GP. Pelo presente 
instrumento e na melhor forma de direito, de um lado o MUNICÍPIO DE MARIÓPOLIS, Estado do Paraná, pessoa 
jurídica de direito público interno, inscrita no CNPJ/MF sob nº 76.995.323/0001-24, com sede na Rua Seis, nº 
1030, Centro, Mariópolis, Estado do Paraná, neste ato representado pelo Exmo. Prefeito Municipal Mario 
Eduardo Lopes Paulek, brasileiro, casado, inscrito no CPF/MF nº 495.843.679-00, portador da CI/RG nº 
3.306.983-9 SSP/PR, residente e domiciliado na Rua Seis, centro, CEP 85.525-000, na cidade de Mariópolis, 
estado do Paraná, e de outro a empresa Francielli Battisti – Mercearia - ME, pessoa jurídica de direito privado, 
inscrita no CNPJ sob o nº 15.286.977/0001-94, inscrição estadual nº 90590830-80, com sede na Rua Onze, nº 
674, sala 02, bairro Água Azul, CEP 85.525-000, na cidade de Mariópolis, Estado do Paraná, doravante 
designada DETENTORA DA ATA, neste ato representada por seu sócio administrador Sra. Francielli Battisti, 
brasileira, solteira, empresária, inscrita no CPF/MF sob n º 049.277.449-81, portadora da CI/RG nº 8.549-599-2, 
residente e domiciliada na Rua Onze, nº 674, sala 02, bairro Água Azul, CEP 85.525-000, na cidade de 
Mariópolis, estado do Paraná, tem entre si, justo e acertado, a RESCISÃO AMIGÁVEL DO CONTRATO/ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS Nº 118/2020-GP, objeto da PREGÃO PRESENCIAL SRP N. 31/2020, conforme 
adiante segue: CLÁUSULA PRIMEIRA: Fica Rescindido, os itens 49 e 77 do Contrato/Ata de Registro de Preços 
n° 118/2020, mormente em razão do protocolo apresentado pela proponente que devido ao grande aumento nos 
preços de custo dos produtos ocasionado pela pandemia COVID-19 a empresa não consegue efetuar a devida 
comprovação dos valores a serem reajustados impossibilitando assim, o cumprimento do estipulado no 
instrumento convocatório. Esclarecem ainda que a presente rescisão é celebrada sem qualquer modalidade de 
ônus a qualquer das partes mencionadas. Assim sendo, as partes dão por rescindido o contrato em menção, 
dando-se mutualmente quitação plena, geral e irrevogável, nada mais podendo reclamar uma da outra, seja a 
que título for, no presente ou no futuro. CLÁUSULA SEGUNDA: A presente rescisão amigável do contrato é 
firmada com fundamento no art. 79, inciso II, da Lei n° 8.666/93. CLÁUSULA TERCEIRA: As partes elegem o foro 
da comarca de Clevelândia, Estado do Paraná, para dirimirem eventuais dúvidas que possam surgir atinentes à 
rescisão ora efetivada, renunciando a qualquer outro por mais privilegiado que seja. E assim, por estarem certas 
e ajustadas, assinam o presente instrumento, em 03 (três) vias de igual teor e forma, na presença de 02 (duas) 
testemunhas que a tudo assistiram e tiveram conhecimento, para que o mesmo produza seus jurídicos e legais 
efeitos. Mariópolis, 17 de Agosto de 2021. Município de Mariópolis – Contratante - Mario Eduardo Lopes Paulek – 
Prefeito Municipal. 
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Rio abrirá 
mais leitos de 
covid-19
Agência Brasil
O aumento da deman-

da por internações, por cau-
sa da circulação da variante 
Delta do novo coronavírus, 
que é mais transmissível, 
levou o governo do esta-
do do Rio de Janeiro a de-
cidir pela abertura de mais 
leitos de unidade de terapia 
intensiva (UTI) para pacien-
tes com covid-19. As vagas 
serão no Hospital Universi-
tário Pedro Ernesto, na ca-
pital, no Hospital Regional 
Zilda Arns, em Volta Redon-
da, e no Hospital Doutor Ri-
cardo Cruz, em Nova Iguaçu, 
informou  o secretário es-
tadual de Saúde, Alexandre 
Chieppe.
Nesta semana, a taxa de 

ocupação de leitos de UTI 
para a doença atingiu 70% 
no estado e 90% na capi-
tal, principalmente nas uni-
dades hospitalares da região 
metropolitana e da Baixada 
Fluminense. “Hoje vive-se 
no estado do Rio de Janeiro, 
principalmente, na região 
metropolitana, incluindo o 
município do Rio de Janei-
ro, e na Baixada Fluminense, 
uma situação em que, muito 
por conta da circulação da 
variante Delta, estamos ven-
do um aumento, ainda dis-
creto, nos números de aten-
dimentos e de solicitações 
de internações. A gente ain-
da avalia as razões por trás 
desse aumento, mas certa-
mente a circulação mais in-
tensa da variante Delta é um 
dos fatores que vêm contri-
buindo para isso”, afirmou 
Chieppe.
De acordo com o secre-

tário, a abertura de vagas 
nas unidades de saúde é a 
primeira etapa do plano de 
contingência do estado para 
o enfrentamento de uma 
possível nova onda da co-
vid-19. “Já acionamos a pri-
meira etapa do nosso plano 
de contingência, que prevê a 
abertura de alguns leitos ou 
a transformação de alguns 
leitos de não covid para co-
vid, no Hospital Pedro Er-
nesto e no Hospital Regio-
nal Zilda Arns e a abertura 
de 20 novos leitos em Nova 
Iguaçu, no Hospital Ricardo 
Cruz.”
Chieppe disse que, nes-

te momento de alerta, a situ-
ação e as condições de aten-
dimento serão monitoradas 
pelas autoridades da saúde. 
“Vamos monitorar o cená-
rio epidemiológico, a ofer-
ta e demanda assistencial 
para que, se for necessário, 
outras medidas sejam toma-
das. Agora é um momento 
de alerta, de observação e 
de rápida tomada de decisão 
exatamente para poder dar 
conta de qualquer demanda 
assistencial que vier apare-
cer”, enfatizou.

Agência Brasil
Uma interrupção de queda e 

possível retomada no número de 
casos de síndrome respiratória agu-
da grave (SRAG) foi apontada na úl-
tima edição do boletim InfoGripe, 
editado pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). A SRAG muitas ve-
zes pode indicar casos de covid-19, 
que atualmente é a doença respira-
tória prevalente no país.
Divulgado nesta quarta-feira 

(18), o boletim informa que qua-
tro das 27 unidades federativas 
apresentam sinal de crescimento 
na tendência de longo prazo, nas 
últimas seis semanas: Bahia, Para-
ná, Rio de Janeiro e Rio Grande do 
Norte. Apenas cinco apresentam si-
nal de queda na tendência de longo 
prazo: Alagoas, Mato Grosso, Paraí-
ba, Roraima e Tocantins.
No caso da Paraíba, observa-

-se sinal de crescimento na tendên-
cia de curto prazo, nas últimas três 
semanas, indicando possível inter-
rupção na tendência de queda, si-
nal que também está presente em 
mais 10 estados.
O indicador de transmissão co-

munitária revela que, além dos si-
nais claros de interrupção de que-
da e princípio de crescimento em 
diversos locais, os valores sema-
nais continuam elevados. Todos os 
estados apresentam macrorregiões 
em nível alto ou superior, sendo 

que nove estados e o Distrito Fede-
ral contam com macrorregiões em 
nível extremamente elevado.
“Isso evidencia a necessidade 

de manutenção de medidas de mi-
tigação da transmissão e proteção à 
vida”, alertou o pesquisador Marcelo 
Gomes, coordenador do InfoGripe.
Gomes alertou para a impor-

tância de manter cautela em rela-
ção a medidas de flexibilização das 
recomendações de distanciamen-
to para redução da transmissão da 
covid-19, enquanto a tendência de 
queda não tiver sido mantida por 
tempo suficiente para que o nú-
mero de novos casos atinja valores 
significativamente baixos.

O pesquisador ressaltou que 
é necessário também reavaliar as 
medidas de flexibilização já imple-
mentadas nos estados com sinal de 
retomada do crescimento ou esta-
bilização ainda em patamares ele-
vados. A íntegra do boletim pode 
ser encontrada na página da Fio-
cruz na internet.

Agência Brasil
Com a previsão de atender até 

16 milhões de famílias a partir de 
novembro, o Auxílio Brasil, progra-
ma que pretende substituir o Bolsa 
Família, exigirá inscrição ou atuali-
zação no Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico) para os trabalhadores 
informais de baixa renda. Segundo 
a Medida Provisória 1.061/2021, 
esse é um dos critérios para ter di-
reito ao benefício.
Além dos dados atualizados no 

CadÚnico, a família deve ter renda 
mensal de meio salário mínimo por 
pessoa (R$ 550, atualmente) e ren-
da mensal total de até três salários 
mínimos (R$ 3,3 mil, em valores 
atuais). A exigência não vale para 
quem recebe o Bolsa Família. Nesse 
caso, a migração para o novo pro-
grama será automática, segundo o 
Ministério da Cidadania.
Os valores das parcelas não fo-

ram definidos e só serão informa-
dos em meados de outubro. Isso 
porque parte dos recursos para o 
Auxílio Brasil dependerão da apro-
vação de um fundo que consta da 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) dos Precatórios.

Como verificar o 
cadastro
A melhor maneira de saber se 

a família está cadastrada e se pre-

cisa atualizar as informações é por 
meio do aplicativo Meu CadÚnico. 
A ferramenta informa se o cadastro 
está desatualizado ou em processo 
de averiguação e permite a impres-
são de comprovantes.
Caso o usuário não tenha in-

ternet, deve procurar algum Centro 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS) ou um posto de atendimen-
to do CadÚnico. O endereço mais 
próximo pode ser localizado no site 
Mapas Estratégicos para Políticas 
de Cidadania (MOPS).

Como atualizar
Segundo o Ministério da Cida-

dania, a falta de atualização leva 
à exclusão do registro no CadÚni-
co depois de quatro anos. Todos os 
anos, o governo federal revisa os 

dados e chama as famílias com in-
formações desatualizadas para cor-
rigirem a situação, sendo que as fa-
mílias, no momento da inscrição, 
comprometem-se a atualizar os da-
dos a cada dois anos no máximo.
A atualização só pode ser fei-

ta em um CRAS ou em postos de 
atendimento do CadÚnico ou do 
Bolsa Família. Em caso de mudan-
ça de endereço, de telefone, de es-
tado civil, de renda mensal ou em 
eventos de nascimento, adoção ou 
falecimento na família, o cadastro 
deve ser atualizado o mais rápido 
possível.

Como se cadastrar
As famílias de baixa renda ain-

da não inscritas no CadÚnico de-
vem fazer o cadastro. Para isso, é 

preciso estar atento aos requisitos: 
renda por pessoa na família de até 
meio salário mínimo ou renda men-
sal de até três salários mínimos. O 
processo também é feito em um 
CRAS ou postos do CadÚnico ou do 
Bolsa Família.
Um membro da família, chama-

do de Responsável pela Unidade Fa-
miliar, se encarregará de repassar 
as informações. A pessoa deve ter 
pelo menos 16 anos, Cadastro de 
Pessoa Física (CPF), título de eleitor 
e ser preferencialmente mulher.
Alguns estados e municípios 

só atendem sob agendamento. O 
responsável pela família deverá le-
var pelo menos um documento por 
pessoa da família. São aceitos: cer-
tidões de nascimento, certidão de 
casamento, RG, CPF, carteira de tra-
balho e título de eleitor.
No caso de indígenas, é ne-

cessário Registro Administrativo 
de Nascimento Indígena (RAIN). A 
apresentação de CPF e de título de 
eleitor pode ser dispensada para 
indígenas ou quilombolas, mas al-
gum outro documento de identi-
ficação, entre os citados anterior-
mente, deve ser levado.
Pessoas sem documentos nem 

registro civil podem registrar-se no 
CadÚnico. A inscrição, no entan-
to, fica incompleta, com o acesso 
a programas sociais sendo libera-
do apenas após o fornecimento de 
toda a documentação necessária.

Atualização do CadÚnico será 
necessária para receber Auxílio Brasil

AGÊNCIA BRASIL

Fiocruz aponta possível alta de casos de síndrome respiratória aguda

Quatro estados apresentaram tendência de crescimento

AGÊNCIA BRASIL

Informações podem ser obtidas por meio do aplicativo Meu CadÚnico
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